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Recibió apovo de la . 
dirección socialista 
Buenestado dirigirá la 
lista electoral del PSOE 

la peatonalización podría afectar a las carrozas de ferias 

Según el PP, el alcalde despreció 6.116 lirmas Accidente en la construcción 
Un obrero cavó de un 

andamio en el Ensanche 

García Pezuela v Beca 
los piquetes fileron aquí más activos Convocada por diversas asociaciones presentaron el programa 
Alcalá toe la ciudad de la región Manilestación por el asesinato El Juli sera también este año 
· que más secundó la huelga de Victoria Vázquez la estrella de la leria taurina 
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Tres culturas 
Francisco Calles, concejal de 

Turismo, ha presentado una ruta 
turística urbana destinada a divul
gar popularmente lo que podría 
llamarse la realidad "tricultural" 
de Alcalá: cristiana, judía y 
musulmana. Con sólo nombrar a 
estos tres ejes culturales caemos 
en la cuenta de que hablamos, en 
su raíz, de religiones y así llega
mos a algo mucho más expresivo 
que lo cultural en los tiempos que 
corren. Alcalá vendría a ser de 
esta manera una muestra de que 
las tres grandes religiones pudie
ron convivir en este solar durante 
un tiempo. Quizá abundaran las 
fricciones entre comunidades, 
pero la historia nos dice que Alca
lá fue uno de los lugares donde 
las tres religiones al menos se 
toleraron para que cada cual 
pudiera vivir y dejara vivir. 

Aunque es de suponer que la 
iniciativa del concejal de Turismo 
está dirigida principalmente a los 
visitantes, a los turistas, creemos 
muy interesante desarrollar esta 
idea en el seno de la sociedad 
complutense, dirigida a grupos 
humanos que pueden tener tiem
po y ganas de recibir la mejor de 
las informaciones culturales, la 
que propone paradigmas de con
vivencia. Escolares y jubilados 
complutenses deberían ser los 
"clientes" principales de esta 
oferta turística. Seguramente 
estos grupos no tonificarían gran 
cosa la demanda turística en su 
sentido económico, pero con esta 
y otras promociones el ayunta
miento conseguiría que los ciuda
danos fueran más conscientes de 
sus raíces históricas, de que su 
legado cultural real está muy por 
encima de piedras o barro porque 
mientras piedras y barro pasan -o 
debería perrnitírseles pasar para 
no generar una historia ortopédi
ca- los grandes valores humanos 
permanecen. Eso precisamente, el 
mayor de los valores humanos, la 
capacidad de convivencia, es lo 
que esta iniciativa municipal pue
de promover. Aprovéchenla los 
turistas para ilustrarse y, sobre 
todo, aprovechémosla los alcalaí
nos para saber cuál fue el auténti
co tesoro cultural que recibimos y 
estamos obligados a conservar. 

MITSUBISHI 

Editoriales 

Huelga general v repercusiones electorales 
CCOO, UGT, PSOE e IU afir

man que Aznar ha salido tocado 
de la huelga general. Es posible 
creer que al menos el señor 
Rodríguez Zapatero se ha libera
do de su cascarón de caramelo y a 
partir de ahora dramatizará más 
su oposición o lo que sea. Socia
listas poco dados a entusiasmos 
gratuitos creen que a partir de 
ahora quizá descienda en las 
encuestas "la nota popular" de su 
secretario general, pero a cambio 
de que suban las expectativas de 
voto de su partido, que aquí no se 
ganan elecciones con propuestas 
y programas, sino con "váyases, 
señor González" y equivalentes. 
Desde la acera contraria, los ana
listas populares afirman poco 
menos que Rodríguez Zapatero se 
ha suicidado políticamente por
que ha renunciado al centro y eso 
le quita cualquier posibilidad de 
ser elegido en 2004. Sin duda, 
esta interpretación será muy espe
ranzadora para los peperos que 
aspiran a suceder a Aznar. 

Por otra parte, muchas de las 
personas que no utilizan filtros 
partidistas para sus pensamientos 
y tienen sus dudas propias respec
to a las muchas bondades del 
gobierno aznarista, creen que los 
convocantes de la huelga y parti
cularmente el PSOE han hecho 
objetivamente un favor al gobier
no porque es dudoso que quienes 
estaban dispuestos a votar al PP 
hace un mes vayan a dejar de 
estarlo ahora por una huelga 
general y es aún más dudoso que 
vayan a transferir sus preferen
cias al PSOE. Los electores del 
PP han sentido atacado a su parti
do y eso ha galvanizado su áni
mo. Quienes juegan a aprendices 
de brujo no deben olvidar que al 

Fa 

final el elector, ante la urna, mete 
la papeleta que entonces prefiere 
sin dar cuentas a nadie. 

Hace ya meses que el gobierno 
aznarista recibía serias adverten
cias desde su propio predio elec
toral . Gentes de los medios de 
comunicación que lo llevaron al 
poder sobre sus hombros y lo han 
mantenido en él ejerciendo como 
baluartes contra las acometidas 
de sus muchos enemigos parecían 
ya muy cansadas de los abundan
tes desaires del señor Aznar. Una 
de las consecuencias de la huelga 
del 20-J es que estos orientadores 
de la opinión pública han vuelto a 
apoyar al gobierno, siquiera indi
rectamente con sus críticas a los 
sindicatos por convocar la huelga 
y al PSOE por apoyarla. Por des
gracia para el PP, este efecto es 
perecedero y no durará ni siquie
ra hasta las elecciones locales. 

En cuanto al sentido político de 
la convocatoria de huelga, el 
señor Aznar ha declarado algo así 
como que hay quienes quieren 
lograr en la calle lo que no consi
guieron en las urnas. Esa preten
sión es muy natural. Aunque la 
matemática electoral dice que las 
elecciones se ganan en las urnas y 
ha quedado escrito algo más arri
ba que el elector vota lo que le 
place sin tener que dar cuentas a 
nadie, la voluntad del votante 
toma forma en la calle, en esa 
amplia calle que es la vida ciuda
dana. De ahí que la afirmación 
del señor Aznar, estimable sin 
duda como producto de una 
observación, no pueda ser tomada 
siquiera como queja. Las cosas 
son como son y es indeseable que 
la actividad política de la socie
dad quede limitada a las jornadas 
electorales y a sus vísperas. 
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El Partido Popular tiene un por
venir en Alcalá que será desvela
do dentro de un año. Lo desagra
dable y apasionante simultánea
mente para los responsables de 
este partido es que el futuro tanto 
puede darles todo como dejarlos 
con nada, como ahora, cuando 
con sus doce concejales y pese a 
ser el partido más votado no tiene 
poder de gobierno. 

Lo apasionante para los estrate
gas políticos del PP es que ahora 
mismo, según dicen, disponen de 
una encuesta altamente fiable, 
elaborada hace sólo unas sema
nas, que les adjudica trece conce
jales en unas hipotéticas eleccio
nes municipales, lo que lo coloca 
a tiro de piedra de la mayoría 
absoluta. . . pero sin llegar a 
alcanzarla. Dicho sea de paso, la 
misma encuesta adjudica once 
concejales al PSOE y tres a 
Izquierda Unida. Independiente
mente de la satisfacción que Bar
tolomé González y Manuel Pei
nado puedan sentir ante estos 
números -el uno porque crece y 
el otro porque se conserva-, en 
términos pragmáticos, si las cosas 
fueran así, el PP sufriría una espe
cie de tormento de Tántalo, a 
punto de beber en los frescos 
manantiales del gobierno, pero 
sin conseguir arrimar sus labios a 
ellos. Por eso el Partido Popular, 
para intentar obtener catorce con
cejales, se ve compelido a articu
lar sin pérdida de tiempo progra
mas de contacto con los vecinos, 
con los electores, no tanto para 
hacerles sus ofertas como para 
conocer sus demandas y saber si 
puede convertir esas demandas en 
una o'ferta de gobierno. 

Este diseño estratégico no es 
una novedad y está al alcance de 
cualquier partido bien estableci
do. Hay que suponer que quienes 
mejor conocen los deseos de los 
vecinos son los vecinos. Elaborar 
una propuesta que armonice las 
demandas vecinales concretas es 
exactamente lo contrario de pro
poner a los electores una oferta 
apriorística "revelada" sin consis
tencia empírica alguna, de esas 
que dicen buscar el bien general y 
encuentran una serie inacabable 
de males particulares. Hablar con 
los electores ilustra y da votos. 

SPACf STAR DlfSfL 
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~11.700 pta6. * 
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Marín Pide a la Confederación Hidrográfica que limpie el río 
de peces muenos para evitar problemas sanitarios 

Mueren cientos de peces en el Henares 
por un vertido en Guadalaiara 
Cientos de peces muertos y muchos otros muy cerca de la superficie intentando respirar, bus
cando un remanso en el que el agua no esté envenenada. Es el panorama que ha dejado otro ver
tido en el río Henares estos días, que junto a la elevada mortandad también ha hecho posible ver 
espuma en los remansos. En el río se ve estos días una gran cantidad de suciedad. 

29 ele junio de 2002 

El concejal de Ciudad Soste
nible, Fernando Marín, explicó 
a PUERTA DE MADRID que 
las informaciones que tiene 
establecen que hay peces 
muertos aguas arriba de Azu
queca de Henares, por lo que 
se cree que el vertido químico 
que ha producido la elevada 
mortandad de peces ha podido 
ser producido en Guadalajara 
o en sus proxinlidades. 

Según informaciones de la 
subdelegación del gobierno en 
Guadalajara, el Servicio de 
Protección a la Naturaleza de 
la Guardia Civil (SEPRONA) 
investiga las causas por las 
que el día 19 de junio apare
cieron muertas 48 carpas en 
el río Henares a la altura del 
término municipal de Los 
Santos de la Humosa. Ante 
ello fueron recogidas muestras 
de agua y enviadas para su 
análisis a los laboratorios de 
la Confederación Hidrográfica 
del Tajo, por si el motivo 
pudiera estar relacionado con 
algún vertido tóxico industrial. 

Pero esto no fue más que el 
principio porque desde enton
ces la mortandad de peces ha 
ido en aumento. Fernando 
Marín nos dijo: "En el momen
to que tuvimos conocimiento 
de la situación nos pusimos 
en contacto con el SEPRONA; 
intervino la patrulla de Alcalá, 
pero parece ser que ya había 
intervenido el SEPRONA de 
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Guadalajara, puesto que se 
habían detectado peces muer
tos aguas arriba del polígono 
Miralcampo en Azuqueca. Las 
únicas noticias son las que 
tenemos gracias a los contac
tos con el SEPRONA y con la 
Confederación, pero la verdad 
es que nos da más informa
ción la propia Guardia Civil 
que la Confederación Hidro
gráfica del Tajo". 

Fernando Marín manifestó 
su preocupación: "Ahora .lo 
que nos preocupa mucho es la 
limpieza del río porque es 
competencia de la propia Con
federación. Se trata de retirar 
todos los peces muertos por
que, con las altas temperatu
ras que hay, tememos que la 
situación derive incluso en un 
problema sanitario. Esto hay 
que hacerlo con la máxima 
celeridad. También nos hemos 
puesto en contacto con la 
Consejería de Medio Ambien
te, por si puede presionar para 
que la Confederación haga 
algo o la propia Consejería 

pueda hacerlo. Lo que está 
claro es que nosotros desde el 
ayuntamiento no tenemos 
medios para intervenir en el 
río, aparte de que yo considero 
que las competencias son de 
otras administraciones". 

Marín añadió: "Cuando llega 
el periodo estival el nivel del 
río baja y existe más suciedad, 
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MECO - ZONA CENTRO SE ALQUILAN 
SE ALQUILA PISO DÚPLEX. LOCALES Cocina totalmente amueblada. COMERCIALES Posibilidad de plaza de garaje. 

EN PLENO CENTRO A estrenar. Precio 395 euros. 
Imprescindible aval bancario. DE MECO. 

ALCALÁ DE HENARES RIBATEJADA 
Ref. 702 - SE VENDE PISO Re!. 515- SE VENDE CHALET UNIFAMILIAR. 
CÉNTRICO. 3 dormitorios. 160 m2 en parcela de 1.800 m2. 4 dorm. 
Cocina amueblada. Salón Salón comedor. 2 baños. Cocina+office. 

independiente. Baño. Terraza. Armarios empotrados. Caleffacción gasóleo. 
Excelentes vistas. Piscina. Pista de tenis. EXQUISITO. 

ALCALA - ZONA ENSANCHE CAMARMA DE ESTERUELAS 
Ref. 707 - Se VENDE 
dúplex. Nueva cons- Ref: 504 - SE VENDE Chalet 

trúcción, llaves en indep. En parcela de 800 m2
• Diciembre. Cocina 

amuebl./electrod., 2 En 2 Plantas. Baño e/Ducha, 
dorm. (el ppal. con Cocina completa, 3 Dorm. , baño), A/e., salón de 

2 Salones (1 e/ chimenea), 20 m2, buhardilla diá-
fana de 60 m2, 2 pla- Garaje, Jardín Piscina, 

zas de garaje, trastero, 
Gran terraza acristalada. 2 terrazas, zonas 

comunes con piscina. Totalmente amueblado. 
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ya que la depuración natural 
del río es mucho menor, fun
ciona de manera menos efecti-
va". 

A la espera de los resultados 
de las investigaciones que rea
liza la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, el concejal de 
Ciudad Sostenible compluten
se anunció que estudia la 

posibilidad de realizar algún 
análisis de las aguas: "Noso
tros estamos muy limitados 
por los medios que tiene nues
tro laboratorio municipal, el 
cual tiene medios para hacer 
un análisis exhaustivo de la 
calidad del agua potable, pero 
no de vertidos contaminan
tes". 

e/ Cruz de Guadalaiara, l - local 
(¡unto 4 Caños) 

Tlf.: 91 877 10 22 - Fax: 91 889 73 05 
ALCALÁ DE HENARES 

ALCALÁ DE HENARES MECO. ZONA CENTRO 
Ret.: 734 - Se vende piso zona Re!: 501 - SE VENDE chalet adosado. 
lviasa-Ensanche. 4 dormitorios. 2 Plantas + Sótano. Cocina de lujo de 22 
Cocina con tendedero. Amplio m' c/ electrodom. Liebherr. Salón indepen-
salón. 2 baños. Terraza. Calef. diente. Garaje diáfano 50 m'. 3 Dorm .. 
Central. Su~los parquet. 2 baños, 1 Aseo. Piscina comunitaria. 

VILLANUEVA DE LA TORRE MECO 
Re!. 528 - SE VENDE chalet adosado. 280 Ref. 527 - Se vende adosado. Cons-
m2 de parcela. 140 m2 constucc. 4 dorm. trucc. de 150 m2 + 90 m2 de sótano, 
Con ale. , 2 baños, cocina amuebll electr .. 4 dorm. con ale., cocina amuebl ., 2 

salón con chimenea, Trastero, porche acon- baños, garaje para 2 coches, calefc. 
dicionado, jardín con barbacoa, Precioso gas-oil, ventanas madera. Mejor verlo. 

AZUQUECA DE HENARES ALCALÁ - ZONA ESPARTALES 
Ref. 730 - Se vende piso. 4 dorm. Ret. 742 - Se vende piso. Coci-
Un baño y un aseo. Salón indepen. na amueblada con tendedero. 
Cocina amueblada. Dos terrazas. Salón lndepend. 2 dormitorios 
Plaza de garaje. Todo exterior. con ale. Garaje. Trastero. P/b. 
Buena ubicación. Interesante. Calef. Gas Natural. Oportunidad 

ALCALA - ZONA ENSANCHE ALCALÁ DE HENARES 
Ref. 738. Se vende piso. 3 dorm. Ref: 603 
con ale. Cocina amuebl. 2 baños. Traspasa local. Negocio funcionando, 
Salón. Terraza. Garaje. Trastero. 
Zonas comunes. Suelos parquet. 

frutos secos y variantes. 

Calef. Gas Natural. Mejor verlo. Zona de copas. Muy rentable. Urge. 
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¿Quién de ustedes no ha te
nido en sus manos, en alguna 
ocasión uno de esos modestos 
bolsilibros que, en sus diferen
tes géneros, -ciencia ficción, 
oeste, policíaco, rosa .. . - ha 
dado alas a nuestra imagina
ción? Yo reconozco, sin ningún 
rubor, que fueron los culpa
bles, allá por los lejanos años 
de mi infancia y mi adolescen
cia, de mi afición por la ciencia 
ficción, la cual no sólo no he 
perdido sino que, si cabe, se ha 
acrecentado con el tiempo aun
que haga ya mucho que dejara 
de leer bolsilibros. Por desgra
cia esta magnifica fuente de 
iniciación a la lectura que, jun
to con los tebeos e historietas 
gráficas -odio el término có
mics-, hicieron las delicias de 
varías generaciones de españo
les, son hoy un tipo de literatu
ra prácticamente muerto por 
culpa tanto de los nuevos hábi
tos sociales, que apartan a los 
chavales de la lectura en bene
ficio de la televisión o los vide
ojuegos, como de las estrate
gias editoriales, que prefieren 
buscar sus beneficios en otros 
lugares. ¡Qué se le va a hacer! 
Este declive probablemente no 
tendrá remedio, pero por fortu
na nos queda un importante 
acervo en forma de miles y mi
les de novelitas, de tebeos y de 
cuadernillos que hoy son obje
to de interés tanto por parte de 
coleccionistas y de nostálgicos, 
como de investigadores sobre 
este fenómeno, fruto de cuyos 
esfuerzos son varios libros pu- · 
blicados, junto con otros varios 
pendientes de hacerlo. 

Claro está que detrás de estas 
novelas había unos autores; 
pero el hecho de que las edito
riales les obligaran a firmar con 
seudónimos de grafia extranje
ra, generalmente anglosajona, 
buscando con ello un mayor 
número de ventas a base de ca
muflar estas modestas produc
ciones nacionales con un envol
torio foráneo, los convierte, sal
vo en contados casos, en unos 
perfectos desconocidos, algu
nos de los cuales incluso ha 
sido imposible identificar pese 
a los esfuerzos de todos los in
vestigadores que trabajan en 
estos temas. 

Sin embargo, si se hiciera 
una relación de los autores lite
rarios españoles más prolíficos 
durante el pasado siglo XX, 
probablemente serían ellos los 
que coparan los primeros luga
res muy por encima de los 
nombres consagrados que vie
nen a la mente de todos. La ex
plicación es sencilla: Estos es
critores eran, en muchos casos, 
unos auténticos profesionales 
de la literatura, es decir, vivían 
exclusivamente de lo que escri
bían, lo cual hacían de una ma-
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Portadas de dos novelas de ciencia ficción de la serie "La conquista del espacio" de Kelltom Mclnti 

nera sistemática misma. Per 
que les llevaba a 
terminar una 
novela en un 
breve plazo de 
tiempo que, en 
ocasiones, no al
canzaba siquiera 
la semana. 

José León Domínguez, 
un novelista alcalaíno 

gusanillo d 
escritura 
muy fuerte 
nuestro pe 
na je pro 
empezó a 
blicar_ nov 
en las dive 

Evidentemente 
en este tipo de literatura no se 
buscaba la calidad, ya que se 
trataba de obras de consumo 
inmediato sin mayores preten
siones de pasar a la posteri
dad. Sería injusto, no obstante, 
desdeñar el oficio de unos au
tores que, limitándose a escri
bir lo que se les solicitaba, lo 
hacían realmente bien ... Auto
res que, de haberse encontrado 
frente a otras circunstancias 
más favorables, podrían haber 
dado mucho más de sí, como lo 
demuestra el hecho de que uno 
de ellos, Francisco González 
Ledesma, alias Silver Kane, ga
nara años después el premio 
Planeta, y no precisamente por 
un bolsilibro, mientras otros 
como Marcial Lafuente Estefa
nia o Corín Tellado alcanzaron 
un gran prestigio sin necesidad 
de salir de este ámbito, sin ol
vidar tampoco a quienes, den
tro al menos de la ciencia fic
ción, que es el género que co
nozco, crearon obras de cali
dad muy por encima de la me
dia de la literatura popular es
pañola. 

Y bien, se preguntarán pro
bablemente ustedes, ¿a santo 
de qué viene este exordio? Pues 
se debe a algo tan sencillo 

como que uno de estos escrito
res, José León Dominguez en 
la vida civil y Kelltom Mclntire 
para los lectores de bolsilibros, 
es alcalaíno y en nuestra ciu
dad escribió la totalidad de su 
obra. 

José León Dominguez, naci
do en la localidad extremeña 
de Higuera la Real el 31 de ju
lio de 1937, recaló en Alcalá, 
como tantos paisanos suyos, 
allá por 1969 con poco más de 
treinta años de edad. Evidente
mente la vena de escritor le ve
nia de lejos, puesto que ganó el 
primero de sus varios premios 
literarios (cien pesetas de las 
de entonces) cuando contaba 
tan sólo con cinco años de 
edad, lo que demuestra una 
vez más el conocido refrán que 
afirma que de casta le viene al 
galgo. 

Una vez asentado en nuestra 
cmdad y más concretamente 
en el barrio de Reyes Católicos, 
donde todavía hoy reside, en
contró trabajó en Comepre, 
una empresa situada en la an
tigua carretera nacional y hoy 
desaparecida. En esta fábrica 
se hacía maquinaría especiali
zada, y José León estaba asig
nado a la administración de la 

colecciones 
pulares que florecían ento 
en España, principalmente 
de las editoriales Taray y 
guera. Su primera novela a 
tada por Taray se titulaba 
mátum a un pistolero, era 
viamente del oeste y le pag 
por ella 4.000 pesetas, 
cantidad nada desdeñable 
1969 ya que podia equiv 
casi, a un salario mensual 
dio. Su debut en Brugu 
tuvo lugar con La pista de 
100.000, también del oeste, 
partir de entonces ya no par 

Me cuenta José León anéc 
tas como que, recién casad 
su mujer y él montaban en 
600 y se iban al campo, do 
él, en vez de asar chuletas o 
var el coche, se dedicaba a 
cribir, corriendo riesgos in 
perados como que un golpe 
viento le volara los folios ya 
critos ... Lo cierto es que, vi 
do que como escritor gan 
más dinero que en la fábri 
abandonó ésta dedicánd 
únicamente a escribir. Él e 
cula que, en total, habrá es 
to unas 500 novelas de to 
los géneros: Oeste, policía 
terror y ciencia ficción, s ie 
estos dos últimos sus prd 
dos aunque, también, los 
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trabajosos de escribir para él. 
En ciencia ficción uWizó siem
pre el seudónimo de Kelltom 
Mclntire, mientras que fuera 
del género usó también los de 
Joseph Domenici y Joss Tan
ner ... Y, añade con una sonrisa 
de picardía, como las editoria
les tan sólo aceptaban un nú
mero determinado de novelas y 
él escribía más, recurrió a su 
esposa, Filomena Merchán, la 
cual las frrmaba con el seudó
nimo de Lynn Merchang. 

Su carrera literaria se desa
rrolló en las editoriales Taray, 
Bruguera, Rollán, Ferma, An
dina y Producciones Editoria
les, aunque de alguna de ellas 
no guarda buen recuerdo debi
do al trato que daban a los au
tores. En lo que a la ciencia fic
ción respecta, que es el género 
que yo mejor conozco, comenzó 
sus incursiones en ella allá por 
1970, aunque las sesenta y 
tantas novelas de este género 
que salieron de su pluma son 
una minoría del total de su 
producción. Como tantos otros 
compañeros suyos José León 
reconoce que no conocía ape
nas la ciencia ficción clásica, 
por lo que se le puede conside
rar con toda justicia un autodi
dacta... Que no lo hacía nada 
mal, dicho sea de paso. 

Durante algún tiempo José 
León vivió exclusivamente de 
su pluma. Eran los años seten
ta, la edad dorada del bolsili
bro, y llegó a alcanzar un oficio 
tal que venía escribiendo una 
novela cada cuatro días. Bru
guera, una editorial que nunca 
llegó a visitar, -su contacto con 
ella era por correo- le aceptó 
originales durante varios años. 

Hacia mediados de los años 
ochenta tuvo lugar la crisis de 
los bolsilibros, saldada con el 
hundimiento de la otrora hege
móníca editorial barcelonesa. 
Kelltom, como tantos otros, 
tuvo que volver a ser José León 
Domínguez y buscarse ocupa
ciones laborales de otro tipo, 
algo que no le resultaría fácil. 
Finalmente lograría ser contra
tado por el ayuntamiento, tra
bajando durante algún tiempo 
como albañil en diversas obras 
munícipales, entre ellas la res
tauración del palacete vecino al 
Hotel Laredo donde se instaló 
un dub de jubilados. Más ade
lante se prejubiló, dedicándose 
a su familia -tiene cuatro hijos 
y tres nietos- y a otros menes
teres, aunque no ya a la litera
tura debido a la falta de edito
riales que publiquen este tipo 
de novelas, varias de las cuales 
le quedaron inéditas. Actual
mente es secretario de la junta 
directiva del club de jubilados 
de Reyes Católicos, y allí le po
drá encontrar todo aquél que 
desee saludarlo. 
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Vergüenza con la estatua de Cisneros \ºi \-i ¡,.,, 

Alcalá tiene los títulos de muy 
noble y muy leal. No los merece 
después de apartar a un segundo 
plano el recuerdo de quien más 
ha hecho por ella. Alcalá ha 
arrinconado y maltratado la esta
tua del Cardenal Cisneros. Todo 
con el visto bueno de los ciuda
danos, nosotros, que asistimos 
con indiferencia a actuaciones 
que buscan protagonismo y dar 
la nota y no están al servicio de 
la ciudad. 

Gracias al seguimiento de 
PUERTA DE MADRID hemos 
podido ver atónitos cómo la esta
tua de Cisneros ha sufrido graves 
daños en un absurdo traslado de 
unos metros. Su nueva situación 
facilita las pintadas que ya se han 
hecho y su arrinconamiento atrae 
los orines y otras cosas. 

Estas obras también nos han 
dejado un pequeño y traicionero 
bordillo en las aceras de la calle 
Bustamante de la Cámara que 
provocará más de un accidente. 

Qué decir del desafortunado 
diseño de las farolas y de la colo
cación de dos de ellas en el paseo 
central de la plaza. Aumenta el 
número de obstáculos delante de 
la fachada de la Universidad por 
si no hubiera ya bastante con los 
árboles. 

Al comparar las diferentes par
tes de las nuevas farolas entre sí 
vemos la falta de criterio con la 
que se ha trabajado. Si la compa
ración se hace entre las nuevas 
farolas y las nuevas papeleras, se 
roza el ridículo. 

La mezcla de toda clase de ma
teriales, colores y tamaños en los 

'\~., 

suelos no ayuda a resaltar el pro-· ·, 
tagonismo que tiene que tener la 
fachada. Parece que es más im
portante la plaza que la fachada 
de la Universidad cuando debie
ra ser al revés. Para colmo la ca
lidad de la terminación de las 
obras no es buena. Alcalá mere
cía una bella plaza renacentista 
en la parte renacentista de la ciu
dad. Creo que no se ha consegui
do. 

Es extraña la idea de tapar las 
mejores fachadas de los edificios 
de Alcalá. Además de la Univer
sidad también sorprende ver el 
estrechamiento de las aceras he
cho por los huecos para los árbo
les junto al Colegio de Málaga. 
Se andará peor y se verá peor la 
fachada del Colegio. 

José DÍAZ 

·Presentamos 
~1I*a~i<> 
de La casa Vieja 

La tranquila copa 

de lo s 

MESONES 

Nunca digas 
que no conoces 

la noche alcalaína 
si no has estado 

en 
:E1:Pa-tio 

de La Casa Vieja 

. ~ ~ ... ~ 
El r .., .... , 

•• •"!' Patio ~ ....,, 
~--• 

de las mejores noches 
del Verano. 

(ENTRADA POR LA CALLE SAN JUAN) 

29 de junio de 2002 



Un obrero, 
herido al caer 
de un andamio 

Un obrero de 31 años de 
edad resultó herido al caer 
desde un andamio cuando se 
encontraba realizando obras 
en un local comercial de El 
Ensanche. Los hechos ocu
rrieron sobre las cinco de la 
tarde del lunes 24 de junio en 
un local situado en el núme
ro 16 de Ja calle Dámaso 
Alonso, en el Ensanche. AJ 
parecer, el trabajador cayó 
de espaldas desde el anda
mio a una altura de aproxi
madamente dos metros, pero 
fue suficiente para sufrir un 
traumatismo dorsal y quedar 
inmóvil en el suelo. 

Al lugar del accidente se 
desplazaron policías locales 
y nacionales, quienes pidie
ron asistencias médicas para 
trasladar al herido. Concreta
mente, al lugar del accidente 
llegó la UVI móvil del SER
CAM con base en Coslada. 
El personal de la misma pro
cedió a la inmovilización del 
herido y su traslado a la clí
nica FREMAP, donde fue 
atendido. 

~ ol AZAR y REc~ 
túO DEL t¡~ 
f HENARES, S.L. O,r 

Tlf .: 91 280 24 98 

JUNIO Rd.ntegll>I 

Día 20 ......... 59.856 5 -8 -6 
Día 21 ......... 27.490 O s-123 

Día 23 .. . .. .... 15. 165 5 ...,,. 
Día 24 ......... 0 9 .132 0-1-2 
Día 25 .... .... 3 0 .163 3 -1-3 
Día 26 ........ 19 .628 1-6 -8 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja], 1 -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más dist ante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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Antiestético en el casco histórico Varias bombonas de butano 
adornan el balcón de la prime
ra planta del número 44 de la 
calle Mayor en lo que según el 
rótulo, es un instituto de 
belleza. Hay bombonas ahí 
permanentemente y dos ama
bles lectores nos han indicado 
que las bombonas permane
cen algunas veces tapadas con 
toallas que ponen a secar. 
Varias bombonas juntas en un 
balcón constituyen una deco
ración antiestética del casco 
histórico . El ayuntamiento 
complutense, que tan diligente 
se muestra para pelear contra 
rótulos comerciales no homo
logados y poner multas millo
narias por pegar carteles a 
determinados partidos políti
cos, deberia vigilar si estas 
bombonas cumplen las nor
mas de seguridad -correspon
de a los técnicos competentes 
decirlo- y estética. 

EL AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES, .. 
REALIZA UNA CONVOCATORIA PUBLICA 

PARA LA CONTRATACIÓN TEMPORAL DE: 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Concejalía de Ciudad Saludable 

1 Médico 
1 Médico 
1 DUE 
2TEL 

a media jornada 
a jornada completa 
a jornada completa 
a jornada completa 

Para la Concejalía de Ciudad Saludable (Plan Municipal de Drogas y laboratorio Municipal) 

'. Los interesados podrán presentarse a una entrevista aportando curriculum documentado 
en el Centro Municipal de Salud, C/ Santiago, n º 13 

Los siguientes días y horas: 

DUE: Día 4 de julio a las 11 h. 
TE_L: Día 4 de julio a las 13 h. 
MEDICO: Día 5 de julio a las 9 y 11 h. COllCUAliA DE 

CIUDAD SAlUDABLE 

PUERTA de Madrid 



Manolo v Méndez 
Nos ha caído el sol como 

justicia del cielo. Manolo 
aprieta de lo lindo y despa
rrama nuestros renglones, 
esparce nuestras ideas, si 
las hubo, y ante su tórrida 
gravedad nos hace ingrávi
dos, nos desdibuja, nos 
vuelve niños ante el batido 
escarchado con pajita, el 
vaso de horchata o el cucu
rucho de helado. Manolo nos 
mete en el cuerpo la huelga 
de los ánimos y el consenso 
nacional de las tibiezas la
borales. A Manolo no le ha
cen falta sindicatos ni pi
quetes para hacernos arras
trar en el trabajo. Ahora nos 
envia la galbana, que no es 
cosa de Galván, sino de Ma
nolo, y es una especie de 
siesta larvada de cuarenta 
horas semanales. Yo creo 
que en un país donde Mano
lo manda tanto, deberían 
mandar menos los sindica
tos. Que aquí se aprieta al 
trabajo desde muchos fren
tes, que aquí hay muchas 
competencias frentistas. Y 
es que Cándido Méndez, así 
las cosas, no debería solici
tar una entrevista con la 
luna, sino con el sol. A lo 
mejor va éste y cede. Seria 
una gran noticia. Entonces 
creería en Méndez a pie jun
tillas, te lo juro. Que esto no 
se pué aguantá. 

Don Quijote 
toca techo 

Las rotondas y fuentes de 
la Avenida de Madrid y de la 
Vía Complutense, antigua 
N-II, son anónimas, carecen 
de una obligada referencia 
indicativa. Si las fuentes 
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Ojo de buey 
hubieran tenido un mínimo 
motivo escultórico, un paja
rito o un pez, por ejemplo, el 
pueblo las hubiera bautiza
do fácilmente como la fuen
te del pajarito o la fuente del 
pez. Pero las fuentes que 
sólo tienen chorritos nos 
sumen en el limbo de las de
nominaciones. La primera 
rotonda, viniendo de Ma
drid, podría denominarse 
del Torote, por su proximí
dad. La segunda, la que lla
man de la Fiat, podría deno
minarse de Cuatro Caminos, 
y la tercera, que dicen de la 
Gal o de la Gasolinera. po
dría denominarse de la 
Puerta de Madrid como la 
llaman muchos. Aunque 
también podría llevar el 
nombre de Fuente de la luz 
rota. por la infame persis
tencia de cierto mameluco 
que se obstina en romperla, 
e inserta como está en una 
zona que carece de buena 
iluminación. 

En el extremo opuesto, en 
la última d.e las rotondas, 
tenemos la fuente cervanti
na que sí lleva pajarito. Lle
va adosada lateralmente 
una reproducción de la par
tida de bautismo de Cervan
tes, y recibe el suntuoso 
nombre, dicen, de Puerta 
del Universo (podría habér
sela llamado Fuente del 
Bautismo). Esta fuente lleva 
como motivos centrales un 
ciprés y un olivo que repre
sen tan simbólicamente a 
don Quijote y Sancho, res
pectivamente. Pues bien, el 
crecimiento vegetativo de 
Don Quijote ha sido de tal 
magnitud que toca el quicio 

de la Puerta del Universo. Y 
ahora ¿qué? ¿cómo solucio
namos tal progresión? Ni la 
mísmísima Puerta del Uni
verso es respetada por Cer
vantes, que la convierte en 
puerta con cabezada. 

La cuna de Cervantes, que 
debe aprestarse a celebrar 
dignamente el dosmilcinco, 
según la atinada acuñación 
del Cronista de la ciudad, 
no puede en modo alguno 
constreñir el crecimiento 
natural de Don Quijote. 

cuatro Caños 
Que sí, que hay que decir

lo, que fenomenal la actua
ción municipal allí, y un 
ejemplo trasladable y trasla
dado a otras zonas. Ya era 
hora. Por fin se retiró la va
lla infame de corral, que pa
recía insustituible. Los pe
queños detalles producen 
grandes efectos. Y, sobre 
todo, esa acera ensanchada 
a costa del coche aparcado. 
Adiós, por fin, a la acera pe
nosa de la fila india, en la 
que si se paraban tres per
sonas o pasaba un cocheci
to de niño se producía un 
atasco. Un ejemplo que lle
var a otras calles donde la 
calzada es desproporciona
damente generosa con el co
che. Alcalá exhibe diseños 
de aceras seculares sin ac
tualizar, Vl-ejas líneas de 
aceras respetadas por viejas 
en la más irrespetuosa ofer
ta al peatón, el cual necesi
ta pisar y vivir cómodamen
te la ciudad. En Cuatro Ca
ños, incluso, eliminarla el 

ralo jardincillo, pondría al
gunos arbolitos al fondo de 
la fuente, y rescataría un lu
gar necesitado de espacio 
hábil para esa encrucijada 
urbana que tiene esquinas 
con aceras estranguladas. 

Saludos a 
personajes anónimos: 

- Al señor de nacionalidad 
norteamericana que asistió 
con su família al concierto 
de Madrigales y Espirituales 
Negros que la Schola Canto
rum ofreció el viernes pasa
do en el patio del Hospital de 
Antezana, y que a la salida, 
con el semblante encendido, 
reverenciaba a los "escola
nos" que cantaban flan
queando la salida de los 
asistentes. 

- A la señorita ecuatoriana 
que estudia en la Universi
dad de Alcalá y que el do
mingo pasado, a las 12'30, 
desde el quiosco de la plaza, 
en la concentración contra 
la violencia en la mujer, dijo 
que Alcalá era una ciudad 
solidaria, que en su país ha -
bía mucho que hacer al res
pecto y contó que su papá 
detuvo el coche para ayudar 
a una mujer que estaba 
siendo maltratada y ella · 1e 
dijo:"No se meta usted en 
esto, es mi marido, él pue
de". 

- A quienes, en el Poligono 
Azque, retraídos del grupo 
de piquetes al que pertenecí
an, arreglaban en la madru
gada del 20-J sus propios 
vehículos, victimas por con
fusión de las gracias de sus 
compañeros. 

José César ÁLVAREZ 

29 de junio de 2002 



Es obligado recordar que la 
historia de las civilizaciones es 
la historia de las emigraciones 
humanas. El hombre es el ser 
vivo más migrante del planeta 
y en sus orígenes evolutivos 
pronto se extendió por toda la 
Tierra. 

Una idea falsa sobre los miembros de una misma fa
milia se relevaban en el pais de 
acogida. Al cerrar las fronteras 
a la emigración laboral esta 
movilidad se detuvo y se des
arrolló la emigración familiar 
(por definición, dirigida a insta
larse de forma definitiva en el 
país de acogida). 

la inmigración en España 
En sus fases posteriores de 

España está amenazada de una "invasión" migratoria. 
estados e imperios arcaicos, con la do
mesticación de las plantas y animales, y 
con la creación de sociedades jerarqui
zadas y militaristas, la conquista, domi
nación y consecuentes migraciones, se 
crearon espacios cada vez más multiét
nicos, pluriculturales y mestizos. 

No olvidemos que en el segundo mile
nio antes de Cristo la península Ibérica 
se integró en las rutas maritimas de co
merciantes y aventureros del Mediterrá
neo y entabló relaciones con gentes de la 
Europa continental. 

Contagiados por la fiebre de plata que 
recorría las rutas del Mare Nostrum, 
mercaderes venidos de Oriente arribarí
an a las costas del Sur y Levante. Alli es
trecharian lazos comerciales con las co
munidades indígenas y fundarían nue
vas colonias, diseminando su cultura 
por todas las aldeas. Entretanto, la Me
seta se encerraba en la tradición y el 
norte era visitado por hombres y muje
res procedentes de Europa. 

Bajo el hechizo de gentes transpirenai
cas y el exotismo oriental, la península 
Ibérica iniciará su peregrinaje a través 
de los caminos de la Historia. 

Finalizado este recuerdo histórico va
yamos al análisis de la falsa idea que 
nos ocupa. 

El temor a una "invasión" migratoria 
se basaría en un doble supuesto: el de la 
existencia de una ciencia capaz de medir 
la presión migratoria y el de la interpre
tación de las cifras que confirmarían 
esta obsesión. 

Sin embargo, nínguna ciencia es hoy 
capaz de medir la "presión migratoria" 
que pudiera ejercerse sobre un determi
nado pais rico. Las cifras de la inmigra
ción reflejan ante todo la política migra
toria del Estado de acogida. En nuestro 
caso están lejos de parecerse a una in
vasión: la población extranjera regular
mente establecida se eleva a alrededor 
de un millón de personas, lo que equiva
le al 2'5% de la población total (frente al 
4% de la Unión Europea). España está 
muy por debajo de la media de la U .E . 

Las solicitudes de asilo se han estabi
lizado en unas 5.000 anuales (el 96% de 
dichas solicitudes es rechazado). La últi
ma operación de regularización ha per
mitido medir a una parte de la inmigra
ción ilegal: 245.000 solicitudes han sido 
cursadas y 150.000 aceptadas. Pero 
muchos de estos extranjeros ya habían 
sido titulares de un permiso de trabajo 
y , por tanto, estas personas no son nue
vos emigrantes, sino extranjeros reintro
ducidos en las estadísticas nacionales 
por la regularización. 

Y ¿cuál sería la importancia de la in
migración en un contexto de fronteras 
abiertas? 

Tendríamos que fijarnos en países eu
ropeos con experiencia en inmigración 
como Francia, Holanda o Alemania. 

Parece influir más en la forma que to
man las migraciones que en su impor
tancia cuantitativa. Antes de 1975, las 
migraciones hacia Francia eran a menu
do migraciones de alternancia en las que 

- El sueño es el guardián 
del reposo. Todos soñamos. 
Los sueños tienen sentido, 
sólo después de ser interpre
tados. 

Psicoanálisis para todos 

- Las palabras construyen 
las cosas. El lenguaje nos an
ticipa. 

¿Sabía que ... ? (11) 
- La an

gustia es el 

Así pues, sólo se puede afirmar que la 
apertura de las fronteras engendra la ro
tación de los flujos migratorios, mien
tras que el cierre provoca seguramente 
el agrupamiento familiar. 

También España ha sido tradicional
mente un pais de emigrantes. Cinco mi
llones de españoles emigraron a Améri
ca de 1850 a 1950 y unos tres millones 
de españoles emigraron a partir de los 
años cincuenta a los paises industriali
zados europeos. 

Apostaré por una sociedad multicultu
ral y , por tanto, bienvenida sea la llega
da de otras gentes de diferentes culturas 
hasta el suelo ibérico. 

Sólo resaltar la fundamentación ética 
de la lucha contra el racismo y la apues
ta por la hospitalidad que muy bien ex
presa el Art. 1 º de la Declaración Uni
versal de los Derechos Humanos de 
1948: "Todos los seres humanos nacen 
libres e iguales en dignidad y derechos y 
dotados como están de razón y concien
cia, deben comportarse fraternalmente 
los unos con los otros". 

Y nada mejor que recordar los versos 
de! poeta camerunés René Phihombre: 

Abreme, hermano. 
~reme la puerta, 
Abreme el corazón, 
Porque soy un hombre, 
El hombre de todos los tiempos, 
El hombre de todos los cielos, 
Un hombre como tú. 

Pascual CALVO HERRERO 
Profesor de Compensatoria 

un arma cargada de futuro. 
- En el neurótico la acción 

se encuentra totalmente inhi
bida. 

- No hay crueldad más cruel 
que la locura. Ni hay bondad 
ni amor que puedan conte
nerla. 

- La hipertensión arterial, el 
asrpa, la úlcera de estómago, 
las alergias, las dermatitis, 
las cistitis... son afecciones 
psicosomáticas y sin trata
miento piscoanalitico se pue
de cronificar el cuadro clínico. 

- Las nociones son imagina
rias y los conceptos son cien
tíficos. 

no coma, sino que no para de 
comer "nada". Los problemas 
en la alimentación siempre 
denuncian un conflicto psí
quico, raras veces corporal. 

- El Stress es la otra cara 
de la Depresión, una nega
ción de las diferencias sexua
les y de la muerte. La Depre
sión es una enfermedad sin 
rostro. 

afecto por excelencia. Hay 
una angustia normal, estruc
tural, necesaria y una angus
tia patológica que debe tra
tarse con psicoanálisis, por
que el sujeto siempre está im
plicado en lo que le pasa. 

- A veces, la locura es, sen
cillamente, la exageración de 
una frase , la mayoría de las 
veces normal. 

- No hay producción sin 
errores, que necesariamente 
se tienen que producir, para 
poder rectificarlos. 

- Con el culo no se piensa, 
pero sin culo no se puede 
pensar. 

- El dolor es un limite del 
cuerpo, no tiene umbral por
que siempre se vive de mane
ra singular, psíquica. 

- Cuando un bebé se enfer
ma, hay que analizar las rela
ciones familiares , los posibles 
conflictos de pareja. 

- En la Anorexia Nerviosa, 
no se trata de que la paciente 
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- El Duelo no requiere tra
tamiento pero la Melancolía 
sí. 

- Sintomas de cansancio, 
apatía, desgana, tristeza, fal
ta de proyectos, insomnio, 
pueden ser debidos a una de
presión. 

- La depresión mejora des
de la primera consulta con 
tratamiento psicoanalítico. 

- El suicida es un asesino 
tímido. 

- El 90% de las consultas 
médicas son de origen psíqui
co o presentan un proceso de 
enfermar inconsciente, por lo 
que el pronóstico es diferente 
si el tratamiento contempla al 
sujeto psíquico o sólo al suje
to biológico. 

- El deseo inconsciente es 
el motor de la vida, si cede
mos en el deseo enfermamos 
y la muerte acontece cuando 
dejamos de desear. 

- Si es posible el poema, es 
posible la vida. La poesía es 

- El amor es un sentimiento 
de la especie, algo que la es
pecie le impone al sujeto para 
poder reproducirse. 

- La Histeria es un lugar 
significante en la historia del 
psicoanálisis, donde se "dra
matiza" de manera ejemplar 
el amor, el deseo y la muerte. 

GRUPO CERO 
Dr. Carlos Fernández 

Psicoanalista. 
Tlf.: 91 883 02 13 

www.carlosfernandezdelganso.com 
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Según voy entendiendo, na
die está en contra de la peato
nalización del casco antiguo 
de Alcalá de Henares, sino 
que están en contra de la for
ma que se está haciendo por 
el ayuntamiento. ¿Cómo se 
pueden peatonalizar unas 84 
calles en el centro sin tener en 
cuenta el estacionamiento de 
coches y autobuses, los nego
cios y el turismo? La respues
ta es simple: Le da igual al 
ayuntamiento. Ellos están 
más preocupados por su ima
gen y asuntos internaciona
les, y dan dos duros por la 
ciudad y lo que quieren sus 
ciudadanos. En mi opinión el 
ayuntamiento no está siendo 
claro con lo de la peatonaliza
ción del centro. Actualmente 
creo que el ayuntamiento 
quiere beneficiar a las grandes 
superficies con esto puesto 
que con todas las grandes su
perficies que se están hacien
do y se harán en las afueras 
de la ciudad les viene bien que 
los negocios del centro fraca
sen. ¿O es que alguien actual
mente se cree que El Corte In
glés rehabilitó (en seis meses) 
el quiosco de la plaza de Cer
vantes porque le salió del co
razón? Algo tenían que ganar 
con ello ... 

¿Pero a quién le sorprende 
la actitud de este ayuntamien
to? Si no escuchan a nadie y 
hacen las cosas mal y sin te
ner ni idea de lo que están ha
ciendo. Sólo con mirar todas 
las secciones nuevas que es
tán construyendo en la ciudad 
te das cuenta de que aqui hay 
gato encerrado. Si no que me 
expliquen cómo en el siglo XXI 
se están haciendo casas en 
calles demasiado pequeñas. Y 
encima los nuevos callejones 
(que es lo que son) son carisi
mos, y como no hay otra op
ción la gente los compra. Pa
sen por los chalets de La Ga
rena, Los Espartales, El En
sanche y Ciudad 10, verán lo 
estrechas que son las calles, 
tanto que la gente tiene que 
estacionar sus vehículos en 
las aceras. Las casas tienen 
ventanales grandes y precio
sos, pero para lo único que 
sirven es para ver a la mujer 
de atrás, al frente, o la de en
frente o a la de al lado desnu
darse. Porque si no las tienen 
cerradas todo el día se ve 
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Que nadie se sorprenda 
todo. También los hay que te 
puedes dar la mano con el ve
cino sin salir de tu casa. 

Yo he hablado con varios 
concejales, para ser más con
cretos con el de Transporte, el 
de Ciudad Sostenible y el de 
Urbanismo. Todos te reciben, 
te miran como si estuviesen 
interesados, hacen que te es
cuchan, te intentan convencer 
de lo contrario, te dicen que 
van a hacer algo o que van a 
investigarlo, te dan la mano, 
cierran sus puertas y se par
ten de la risa puesto que sa
ben que no van a hacer nada. 

Con el de Transporte nunca 
se llegó a nada. No nos queria 
poner un autobús en Ciudad 
10, hasta que fuimos al pleno 
del ayuntamiento después de 
parar el tráfico en el centro y 
nos pusieron uno que es una 
chapuza, puesto que perjudi
có a la Ciudad del Aire y a Los 
Espartales. Eso ellos no lo vie
ron y ahora no lo remedian. 
Así que nosotros tenemos el 
peor servicio de autobuses en 
toda Alcalá. Y lo único que pe
díamos era un servicio igual 
que el resto de la ciudad. 

El de Urbanismo, pues Rey 

Ocaña, qué les puedo decir. 
Nos prometió cabinas telefóni
cas, nada; buzones de correo 
(puesto que tenemos que ba
jar al pueblo para enviar una 
carta), nada. Le hablamos de 
lo mal que esto se está cons
truyendo, puesto que las ca
lles son muy pequeñas para la 
cantidad de viviendas que se 
van a hacer, nada. También 
hablamos de un área que era 
docente pero que ahora, por lo 
visto, van a construir una re
sidencia de ancianos de lujo, 
aunque no se sabe lo que es
tán realmente construyendo 
puesto que no han puesto 
ningún cartel, y él dijo que di
ria a la constructora que pu
siese el cartel y nada. Tam
bién hablamos de construir 
una acera para poder caminar 
a la ciudad sin tener que 
arriesgar la vida, por los co
ches que salen y entran a la 
N-11, dijo que eso pertenecía a 
la Comunidad de Madrid, pero 
que lo iba a proponer y pues 
claro, nada. Estamos a mer
ced de los constructores que 
sólo quieren saber del ayunta
miento cuántas casas pueden 
construir en un metro cua-

JIDELGJICE 
Deliniti11amente 

* BAJO CONTROL MÉDICO 
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El concejal de Ciudad Soste
nible, pues más de lo mismo. 
Dijo que iba a ver lo de la pre
sión del agua, que no tenemos 
mucha, y nada. Le hablamos 
de que no había un parque 
para que jueguen los niños y 
nos dijo que el ayuntamiento 
había gastado unos millones 
de pesetas en un parquecito 
(que yo llamo una vergüenza 
pues hay cuatro columpios 
para 1.250 viviendas, que ten
drán por lo minimo cuando se 
construya todo 500 niños en 
la zona). 

Luego supe que no fue el 
ayuntamiento quien hizo el 
parquecito sino la misma 
constructora para callarnos la 
boca. Así que nada. Pero la 
pregunta es: ¿Por qué nos dijo 
que era el ayuntamiento quien 
hizo el parquecito? La res
puesta es que no tiene ni idea 
de lo que está haciendo. Tam
bién le hablamos de la poca 
zona verde que tenemos, 
28.000 m 2 para 1.250 vivien
das. Menuda diferencia en ca
lidad de vida. Dijo que lo mi
raría, pero nada. 

Tampoco tenemos mucha 
protección policial que se 
diga. El sábado por la noche 
tuve que llamar a la policía a 
las 2'15 de la madrugada, 
porque había una gente en 
una piscina que queda apar
tada de sus dueños. Había 
como 30 personas bañándose, 
gritando y armando la de 
Dios, hasta se bañaron en pe
lotas. Estuve esperando que 
la policía apareciera hasta las 
3'15 horas. Estos bañistas 
gritaron e hicieron todo sin 
que viniese ningún policía. Yo 
no culpo a los policías porque 
hay pocos y no pueden custo
diar toda la ciudad, sino al 
ayuntamiento que prefiere 
gastarse el dinero en chorra
das y no en lo que la ciudad 
necesita. 

Por eso les digo que no les 
debe sorprender nada de lo 
que hagan estos señores en el 
ayuntamiento. Ellos van a lo 
suyo y no les importa la ciu
dad o los ciudadanos que te
nemos que vivir aquí. Encima, 
tenemos que pagar la contri
bución que ha subido y no te
nemos ningún servicio. Enga
ño total . .. 

J. RIVERA Jr. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos , uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.L.J. 

29 de junio de 2002 



Me refiero, claro es, al que, en 
mala hora, llamaron O'Donnell y 
pervive. En ningún lugar de Al
calá he visto nada que permita 
hacer homenaje a aquel general 
de ascendencia irlandesa. Ni he 
leído en nuestra historia nada que 
permita aquel recuerdo. Tampo
co se lo he oído a quienes saben, 
y mucho, de esa época. 

Claros v oscuros ellas. Se adornan los ojales con 
ellas cuando se está esperando a 
alguien. Músicos y poetas las hi
cieron canción. Son todo: mesas 
de banquetes, testas coronadas, 
cuellos ebúrneos, amantes tem
blorosos en la espera ... 

Recuerdos del viejo parque 

Pero como el nombre es lo de 
menos y lo importante es que El 
Parque, a secas, esté ahí casi si
glo y medio, le dedico un recuer
do. A sus frondas, sus setos um
bríos, acogedores y ocultadores 
de picardías; el Paseo de los Ti
los, que ya no existe, y el de Los 
Pinos, que ya casi sólo tiene el 
nombre; la fuente limpia y bien 
cuidada, los macizos bancos, los 
árboles del amor ... Y las regue
ras. En ellas he botado barquitos 
de papel y he visto asomar, tími
das como siempre, muchas viole
tas. Y ellas me han recordado co
sas que escribí hace años al con
templarlas. 

El propio dios de los infiernos, 
Plutón o Hades según se vea des
de la mitología romana o la grie
ga, por ese orden, se apoderó de 
Proserpina para llevarla a sus la
res. Estaba la diosa cogiendo 
violetas. A la violeta, los griegos, 
la llamaban Ion porque, con 
ellas, las ninfas del río Cyterus 
enguirnaldaron a Ion, jefe de los 

Con este título, añadido del 
"caminemos", publicaba en el 
número correspondiente al 15 de 

ejércitos atenienses. Tenían tal 
afecto los griegos a la diminuta y 
perfumada flor que la usaban 
para hacer guirnaldas y ponérse
las en los banquetes. Bien es ver
dad que también lo hacían por 
creer que sus efluvios retrasaban 
la borrachera. Dionisos, luego 
llamado Baco por Roma, se veía 
así atado por los sutiles lazos de 
un perfume y unos temblorosos 
y tenues pétalos. 

Cuando una joven griega deja
ba la vida, su féretro se cuajaba 
de violetas. Es curioso pensar 
que, también, los lechos de las 
bellas estaban cuajados de viole
tas. De tal modo es esto que, 
cuando procreaban y dormían y 
cuando morían, la violeta era su 
adorno y su perfume. 

Quizá porque dormir es morir 
un poco y morir es dormir para 
siempre y con los labios cárde
nos. Casi como las violetas. 

En el Midí francés la corona 
de laurel que se utiliza para co
ronar a los vencedores, en este 
caso sin duda, a los trovadores 
puesto que allí nacieron, el laurel 
digo, se sustituye por coronas de 
violetas. La poesía, perfume del 

espíritu, se hermanaba en las 
fiestas del Gay-saber con el per
fume de la humilde violeta, cali
ficada así siempre y como tópico 
por crecer en lugares poco visi
bles, como a escondidas. Puede 
que los franceses, tan dados ellos 
a la vanidad, le dieran esto al po
eta para recordarle que no enva
neciera demasiado, que la viole
ta es más menudita que él y, en 
cambio, su perfume, lleva aro
mando (1) al mundo miles de 
años. 

En la misma Francia la violeta 
se hermana con la política. Los 
napoleónicos de la Restauración 
absolutista, la adoptan como 
símbolo, porque su efímero Im
perio de los Cien Días nació 
cuando surgen las violetas. Aca
so también porque Napoleón 
Bonaparte era menudito y se 
hizo notar, y de qué modo que 
aún perdura mucho de su obra en 
toda Europa. 

La mayor dedicación de la vio
leta es al ingenio, al valor, a la 
hermosura, a la juventud. Fras
cos de violetas y su perfume se 
llevaban para las damas roma
nas. Se elaboraban tartas con 

"Hacia el dos mil cinco" 

Sobrevive a todos los poetas 
que la ensalzaron. Se oculta en 
un rinconcito, pero se la descu
bre por su aroma, que se esconde 
entre sus pétalos en forma de co
razón. Pasa desapercibida entre 
las matas del jardín o el parque; 
entre o bajo la orgullosa hiedra 
que trepa y trepa a lo más alto a 
costa de los que están a su vera; 
entre el matorral, en la orilla del 
camino, en las umbrías ... 

Cuando aparece la violeta es la 
mensajera de los cálidos rayos 
primaverales. Siempre se antici
pa a damos la buena nueva del 
buen tiempo. Y como los buenos 
amigos, lo hace callandito, cuan
do hay menos ruido, cuando me
nos molestan. 

Y nos da, suavemente, perfu
madamente, unas cuantas leccio
nes a los hombres. 

(1).- Vale igual que aromatizar. 
Pero me ha gustado más esta for
ma que, claro es, admite la RAE. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

~~:~~o~uºn e~~~~ ~v~~:J~~ (a Feo. J. García Gutiérrez) 

estudió en Salamanca?". Algo 
que todos sabíamos pero que los -
últimos estudios sobre Antonio 
de Solís le hacen, al parecer, tam
bién estudiante de Alcalá .. . 

Y sugestivo que el cronista de bles las fechas que dan los auto
nuestra Ciudad, Francisco Javier res de los cronicones? La confu
García Gutiérrez, amigo siem- sión sería aún mayor si añadi-
pre, profesor también. · · d .,., Nos cuenta en él diversos he- mos que el histona or .iomas 
chos ocurridos en los años 85 y Crame señala el día 1; el padre 

Aores y nuestros Esteban Azaña 
86 que me afectan y en los que y Anselmo Reymundo señalan 
reconoce, con afecto, mi partici- también el día 15. y sin embargo 
pación. Quisiera ahora "croni- no parecen ser ciertas ninguna 
car" algunos de mis recuerdos de esas dos fechas: ni el uno, ni 
para completar los suyos. Y así el quince. 
debo _decir qu~ para nada es, ~ ,Y_a sabes querido. _Paco, lo que 
~ntranable anpgo Mo?esto Qw- Felix de Llanos d13era de ella: 
3ada, a la sazon concejal de Cul- "sólo tuvo felicidad mientras no 
tura, el responsable de que en la : tuvo historia" y ni en su naci
lápida que en el Palacio Arzobis- miento se pou°en de acuerdo. Lo 
pal pusU.Oos entonc~s ~orno re- más probable es que naciera el 
cordatono del nacurnento de día 16. Así lo afirman los histo
nuestra paisana Catalina de Alca- riadores alcalaínos Portilla y 
lá, que luego fu~r~ de Aragón y Quintano; y los cronistas Zurita 
de Gales, y, por ultimo, de Ingla- y Galíndez de Carvajal. De la 
terca. , misma OJ?inión es Mad~aga, así 

4Cuando n~c~ la Infanta? ¿El · como quien es reconocido como 
qumce de . D1c1embre de 1185 el mejor de sus biógrafos, el pro
como sostiene nuestro cromsta fesor Garrett Mattingly. ¿Que fe
apoyándose en los testimonios cha elegir pues? Optamos por la 
de Remando del Pulgar y de que nos merecía más confianza y 
Henríquez de Jorquera? ¿O el credibilidad: El dieciséis de Di
dieciséis como ordené poner en ciembre de 1485, "día hosco y 
la lápida evocadora de tal aconte- feroz, de saetas de hielo, uno de 
cimiento? los más crudos inviernos de la 

Digamos que en los "Anales meseta", al decir de las crónicas 
Complutenses" figura también el de la época. Saetas de hielo que, 
día 15 y, sin embargo, ¿son fía- a no tardar, acabarían atravesan-
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No quiero terminar este "poner 
do el corazón de nuestra paisana. en orden mis recuerdos" que un 

Verdad es que por aquel enton- d' , af 
ces, en 1986, y como tú bien se- ia me sugenas ectuosamente 
ñalas, tomé la iniciativa como como obligación, sin señalar que 
Alcalde y para conmemorar la retrasamos la inauguración del 
participación alcalaína en el des- monumento a sugerencia de Luis 
cubrimiento de América, de en- Y ánez, Secretario de Estado de 
cargar a nuestro paisano el mo- Cooperación por aquel entonces, 
numento que describes ubicado quien nos había prometido su 
en la Plaza de los Santos Niños. asistencia y que en aquel día el 
Juan Antonio Palomo (que pron- entierro del Profesor Tierno lo 
to desaparece la buena gente), impedía. La complicidad en todo 
acertó de lleno con su propuesta: aquello de Luis y ánez era muy 
un monumento moderno, con importante pues no ignoras que, 
base en elementos clásicos. Un con su apoyo, pusimos en mar
astrolabio partido con una bisa- cha en la Casa de la Entrevista, 
Wª que une los pedazos. El vie- por aquellos días, una Biblioteca 
JO mundo que, desde Alcalá, de Estudios Hispanoamericanos 
abre su puerta al nuevo que albo~ en colaboración con nuestra Uni
reo aqm, entre nosotros, como tú versidad y el entusiasmo de 
muy bien tenías relatado. Le su- siempre del inolvidable Quiosco 
gerí la presencia de Solís y de de la Peña, llamada a convertirse 
Sarmiento y hasta me permití es- en un gran centro especializado 
cribir los textos que al pie de los en la materia. Años después otros 
tres metlallones, incluido el de decidieron, acaso con razón, que 
Colón figuran en el monumento. · no merecía la pena y el proyecto 

Te diré amigo Paco que algún cayó en el olvido y la biblioteca, 
tirón de orejas sufrí por algún pequeña aún pero llamada a ser 
erudito local, en lo referido a que grande, fue trasladada y absorbi
Solís llevó el rigor académico de da. En suma desapareció como 
Alcalá al Nuevo Mundo. Aque- tal. Pero todo ello, querido Paco, 
lla afirmación, pura alegoría, se es otra historia. Con afecto 
vio contestada con un torpe: 
"¿cómo podría hacerlo si Solís Arsenio LOPE HUERTA 

PUERTA de Madrid 
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Ha caído en mis manos un 
papel, sin membrete, ni dato 
que pueda garantizar su ori
gen, vaya ello por delante, por 
lo que, en principio, me resis
tía a darle crédito, pero al ser, 
por los asuntos que trata, pre
suntamente municipal, quizá 
se pueda considerar, debido al 
número y tamaño de los dispa
rates que contiene. 

Si el aludido documento, es 
apócrifo o no se aprobó por el 
equipo de gobierno municipal, 
que por favor lo desmientan, o 
que callen para siempre. 

El papel de referencia dice: 
"APROBADO EN EL 

PUNTO 8º DEL PLENO 
ORDINARIO DE 21 DE 
MAYO DE 2002" (El pleno 
se refiere al del Excelentísimo 
Ayuntamiento de esta ciudad). 

Después de una breve intro
ducción, verdadero galimatías 
de redacción, de la cual voy a 
prescindir, y en la que se ma
nejan una serie de conceptos 
cuyo entendimiento rebasa los 
límites de una inteligencia que 
no sea municipal, se entra en 
el epígrafe: 

Aparcamiento y nuevas 
centralidades. (¿Se puede sa
ber a cuál de los técnicos re
dactores se le ha ocurrido el 
uso de una voz, como "centra
lidades" que el DRAE ni cita? 
Pero sigamos: 

El Casco Histórico, en la 
medida que sigue siendo el 
centro económico, social e 
institucional de Alcalá, de
manda aparcamiento en for
ma insaciable. (¿Hay alguien 
que nos pueda explicar la sed 
insaciable de aparcamiento 
que demanda el centro de 
nuestra ciudad? ¿Cómo se 
puede saciar semejante nece
sidad si no es con la construc
ción urgente e inmediata del 
número de plazas de aparca
miento necesarias? Y con ma
yor motivo, si se pretende ce
rrar a cal y canto). 

Satisfacer esta demanda 
no es posible dentro de las li
mitaciones espaciales y otras 

¿Hay quien entienda 
este rompecabezas? 

del Casco Histórico, pero 
además no es conveniente. 
(Tócate las narices, tiene una 
sed de aparcamiento insacia
ble y, nuestros ilustres ediles, 
lo condenan a morir de sed, 
porque, ¡agárrate!, no es posi
ble (¿se puede saber por qué?) 
y además, según su opinión, 
no es conveniente. (¿En qué 
quedamos señores míos?, 
¿para quién o quiénes no es 
conveniente?). Hay posibili
dad humana de que se aclaren 
ustedes. 

Pero ahí no queda la cosa, 
tomen nota de lo que sigue: 

La dotación de nuevas 
plazas de aparcamiento en 
el centro no hace sino incre
mentar el atractivo de éste 
con relación a otros centros 
secundarios y, en conse
cuencia, su potencial de ubi
cación de nuevos espacios 
edificados y actividades, y 
con ello incrementar, a su 
vez, la demanda de nuevos 
aparcamientos. 

¿Pero hay quién entienda 
este rompecabezas? O sea, se
gún lo aprobado, no hay que 
crear ni una sola plaza de 
aparcamiento en el Casco 
Histórico, para no reforzar su 
vitalidad urbana, no sea que 
vaya a aumentar su sed, defi
nida como insaciable, y em
piece a pedir a gritos nuevos 
aparcamientos. Y si se pone 
de buen ver, perjudicar a otras 
barriadas. ¿Pero oigan, se 
puede perjudicar a una zona 
más de lo que están ustedes 
perjudicando al centro de Al
calá? Señores ediles que apro
baron, si es que lo han hecho, 
semejante número de dispa
rates en un pleno, ¡ háganselo 
ver!, puedo recomendarles 
que soliciten ayuda psiquiátri
ca, porque es absolutamente 

alienante lo aprobado. 
Otro puntito que se las trae: 

Por una parte, es necesario 
atender las demandas del 
área central para que ésta 
no sólo sobreviva sino mejo
re en calidad y atractivo. 

Pero si ya la habían conde
nado previamente a no sobre
vivir en beneficio de otras 
áreas urbanas. ¿En qué queda
mos? ¿Hay que insuflarle un 
poquito de oxígeno? ¿Pone
mos o no, aparcamientos? ¿La 
dejamos morir de sed en be
neficio de otras zonas? Y si es 
así ¿por qué moti vos? ¿A 
quién beneficia?, ¿quién está 
dispuesto a primar otras zo
nas?, ¿qué se esconde detrás 
de todo esto? 

Entonces, ¿para qué sirve la 
declaración de "patrimonio"?, 
¿va a ser el argumento para 
dar la puntilla al Casco Histó
rico? Porque señores del con
sistorio, ya pueden ustedes ir 
poniendo un: 

R.I.P Casco Histórico 
muerto de sed de aparca
mientos. 

El escrito continúa: Por 
otra parte, se impone la ne
cesidad de aliviar al centro 
de este crecimiento expo
nencial (o en espiral) de las 
demandas, no sólo en bene
ficio propio, sino también de 
otros centros o puntos de la 
ciudad cuya ubicación no 
necesita estar muy alejada 
del centro sino solamente en 
la periferia exterior. (Si al
guien conoce una periferia, 
que no sea exterior, por favor 
que me lo diga). 

Seamos medianamente se
rios señores ediles responsa
bles de la aprobación de esta 
cadena de disparates unidos. 
(Que al paso que va "jamás 
serán vencidos"). El creci-

miento exponencial no tiene 
nada que ver con un creci
miento en espiral. Como figu
ra retórica es pasable, pero 
uno es un concepto matemáti
co y otro en todo caso un con
cepto geométrico de un espa
cio circular, en nada compara
bles, y mucho menos aplica
bles problemas demográficos 
y de circulación urbana. ¿Y 
así pretenden ustedes "aliviar" 
al centro? ¿Sobrecargando 
otras zonas, que por otra parte 
según ustedes "no necesitan 
estar muy alejadas de centro"? 
Pero bueno, ¿cómo se pueden 
hilvanar tantos disparates en 
tan poco espacio? Háganselo 
ver, por favor. Se lo repito por 
su bien, y sobre todo por el 
nuestro ... 

Las demandas no se alivian, 
se satisfacen, según las más 
elementales leyes del merca
do. Las penas son las que se 
alivian, y esas son las que te
nemos los ciudadanos del cen
tro histórico, sin perspectiva 
de solución. Vamos, lean lo 
que han aprobado. ¿Hay posi
bilidad de conjugar, hacer 
compatibles o simplemente 
reunir tamaño número de dis
parates, en un solo documento 
supuestamente aprobado en el 
pleno municipal de una ciudad 
que se jacta de ser Patrimonio 
de la Humanidad? Esta ciudad 
será "patrimonio de la huma
nidad", pero inhabitable para 
sus ciudadanos, que sí son hu
manos y si habitan en el casco 
histórico, ¡no digamos! lo que 
les espera ... 

Miren ustedes, agotar la lec
tura de este punto octavo del 
orden del día, aprobado en el 
pleno del día 21 de mayo de 
2002, es acabar con la pacien
cia y la mediana lucidez de 
cualquier ciudadano conside
rado normal. 

¿Así gobiernan ustedes el 
municipio? Repito. Háganselo 
ver. Por favor, pidan hora al 
especialista. 

José LÓPEZ ESTRADA 

-----.-se prohibe la entrada. 
.....,,[!=P=R=O:::::M:=.;;O;=;C;=:;=l~Ó~Ñjll 

lllll.ISIS CIPILIB 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

EN ALCALA 
ATENDIDO 
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Quienes peinan canas y 
quienes ni tengan ya canas 
para peinar, bien saben a 
que me refiero cuando ha
blamos del cocido, la salva
ción de tantos y tantos espa
ñoles , especialmente los 
que podían -que eran la 
mayoría, con mayor o menor 
esfuerzo- permitirse el lujo 
de matar allá por San Mar
tín, el cerdo que aliviaría las 
penas de todo un año. En
tonces, como ahora que mu
chos lo siguen haciendo, el 
cerdo no se criaba para sa
carlo a pasear, sino para ha
cerlo chorizos, morcillas y 
otras lindezas cuando al
canzara las arrobas desea
das. Ninguna sociedad pro
tectora de esas cosas se 
quejaba del hecho de que 
en la mayoría de las casas 
rurales de España se criaba, 
con los amores precisos el 
cerdo, o allí se compraba por 
quien no podía criarlo. El 
cerdo, que era la alegria del 
paisanaje cuando llegaba la 
hora de hablar de los pro
ductos, incluidos tocinos y 
demás grasas, que iban a 
servir de alimento a la ma
yoría de los españoles. Nadie 
le hacía ascos a los produc
tos del cerdo, todo lo con
trario, ni nadie decía nada 
de tanto cerdo como se cria
ba en el país con esa finali
dad, que nadie lo hacía para 
tenerlo como animal de 
compañía o como mascota, 
que dicen ahora. Del cerdo, 
hasta los andares, dijo el 
clásico. 

Y en tanto el españolito de 
a pie se llenaba las canales 
de la sangre con sus buenas 
grasas y se ponía hasta las 
cejas de colesterol, los pu
dientes americanos del nor
te, no criaban ni comían 
tanto gorrino como aquí co
míamos, pero se hinchaban 
a hamburguesas y perritos 
calientes, bien aliñados con 
mostazas, ketchupses y si
mílares, que les ponían bas-
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las conlidencias de Don Miguel 

El cocido 
Ni se me va a ocurrir aquí y ahora in
tentar meterme en aquellos terrenos 
que tan magistralmente manejaba nues
tro desaparecido amigo Carlos Condés. 
Dios me libre. Pero ahora que tanto se habla de dieté
tica y de regímenes culinarios, ahora que tanto se es
tudian las cantidades de grasas, proteinas, hidratos y 
demás que nos metemos los españoles para el cuerpo, . 
ahora que tanto se miden los alimentos por eso del 
colesterol y demás, ahora que tanto se glosan los be
neficios de la dieta mediterránea, bueno será recor
dar el cocido, ese conglomerado sabio de garbanzos 
con tocino, huesos de jamón o de vacuno, chorizo y 
morcilla, con su acompañamiento de patatas y ver
duras. Ese cocido de tantas partes de España, aunque 
siempre se suela destacar el cocidito madrileño que 
cantaba el riojano Pepe Blanco en aquellos años cua
renta del hambre, la miseria y la posguerra. El cocido. 

tante peor que a los adora
dores del cerdo. Y les daba 
ese color entre rubicundo y 
bermejuzo, que culminaban 
y culminan también hoy, 
sus orondos traseros y sus 
formidables pectorales, más 
aún en ellas que en ellos. 
Que si no lo saben, el pueblo 
en el que más obesos apare
cen, con esa malsana obesi
dad de los mal alimentados, 
sigue siendo el americano, el 
americano del norte. Eso sí, 
tanta grasaza y demás, no 
les luce como nos lucía a los 
españolitos de mediados del 
pasado siglo, tal vez porque 
todo ello lo engullen bien re
gado con cocacola, cerrando 
con buenos puñados de 
maíces tostados, en lugar de 
acompañarlo con aquel ra
cial tintorro de la tierra. 

¿Hay posible comparación 
entre nuestro cocido, nues
tros diversos cocidos, y las 
hamburguesas y demás?. 
Bueno, puede haberla, pero 
siempre saldrán ellos per
diendo. Que nosotros, con 
los grelos o las fabes y de
más por el norte, o con las 

pelotas mediterráneas o con 
sus complementos catala
nes o murcianos o andalu
ces, buen lustre que siem
pre tuvimos cuando era el 
cerdo la base y el fundamen
to de toda la comida anual. 
Que si Castilla se hizo de oro 
en otros tiempos con las 
ovejas, la lana y el cereal, 
quienes se enriquecían lo 
hacían para no tenerse que 
privar del cocido que les 
acompañaba desde el naci
miento hasta la tumba. 

Comprendo el componen
te masoquista de estas con
fidencias de hoy. Con la 
que está cayendo y con las 
escalas de los termómetros 
a punto de reventar, escribir 
hoy de garbanzos, morci
llas, huesos de caña con su 
tuétano y todo, codillos de 
jamón serrano y tocino ve
teado, no parece de lo más 
normal. Más normal parece
ría escribir hoy del sabroso 
gazpacho, con su frescor 
inígualable en estos tórri
dos días, o del ajoblanco 
sureño, con sus almendras 
bien majadas y sus uvitas 

peladas y bien frias . Hasta 
incluso algo podríamos decir 
de la franchute vichyssoise, 
que a mí me gusta españoli
zar, anulando la mantequi
lla. Todo eso, parecería de 
lo más lógico. 

Pero qué quieren que les 
diga; muchas veces se añora 
lo que no se tiene. Y de igual 
modo que en aquellos años 
el cocido era el alma de la 
alimentación hispana, en in
vierno y en verano, hoy ya 
no es el momento de pensar, 
con estos soberanos calores, 
en el cocido madrileño, o el 
que sea, que al decir cocido 
huele a demasiados lugares 
de España. Y a pesar de los 
calores, hoy me dio por re
cordar aquel cocido de los 
tres vuelcos, aquel cocido 
con su primer plato de sopa, 
con sus fideos cabellines o 
con pan cortado, aquel coci
do con la fuente de garban
zos y las verduras y pata
tas, y aquel cocido con la 
tercera fuente rebosante de 
carnes, chorizo, morcilla, 
tocinos y demás. Y si, por si 
fuera poco llevaba bola, que 
en mí tierra le decían el re
lleno, miel sobre hojuelas. 
En todo caso, mis disculpas, 
que ponerse a escribir del 
racial cocido en estas fechas 
iníciales del verano, es caai 
un pecado. De todas formas 
se soluciona todo con un 
buen gazpacho, su buena 
jarra de sangría y un rico 
helado para cerrar. Que los 
recuerdos de las comidas in
vernales no están reñidos 
con la debida recepción y 
respeto al verano, que por lo 
que cuentan va a ser de ar
mas tomar. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
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de terraza y zonas verdes. 
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de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
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• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
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Hace ya unas fechas, PUERTA 
DE MADRID, daba cuenta de un 
nuevo hermanamiento. En esta 
ocasión nos habíamos hermana
do, Alcalá de Henares, con una 
ciudad de Rumania, concreta
mente con Alba lulia. Leí con 
verdadero interés la crónica y con 
gran entusiasmo repasé el texto y 
las fotografías de los protagonis
tas del feliz evento y me congra
tulé con su cara de satisfacción. 

Aunque es posible que mi opi
nión sea un tanto sesgada, creo 
que puede servir de ejemplo y no 
hay motivos para pensar que mis 
sentimientos puedan ser muy di
ferentes a los del resto de nues
tros conciudadanos. 

A mí ese hermanamiento me 
ha dejado totalmente frío, no he 
sentido absolutamente ninguna 
ventaja y espero fervorosamente 
que sea una excepción y el resto 
de los alcalaínos naturales y 
adoptados, así como el resto de 
ciudadanos hermanados se hayan 
visto más favorecidos que yo. 

No puedo dar crédito a quie
nes con malévolas intenciones 
dicen que la única ventaja que se 
saca de estos eventos es la activi
dad turística de las comisiones 
que van de aquí para allá firman
do protocolos de hermanamien
to. No lo puedo creer ni quiero 
creerlo. ¿Cómo va a ser esto cier
to? ¿Cómo van a permitir nues
tros primeros ediles que esto su
ceda? Es imposible. 

Además cualquiera habrá vis
to que en esta festiva actividad 
participan tanto los miembros 
del equipo de gobierno como re
presentantes de la oposición. De 
ser cierta esa aseveración, ¿ Có
mo iban a participar, también, 
miembros del PP? Es imposible e 
impensable. 

No puede resultar infructuoso 
el enorme esfuerzo que realiza
ron en ir al Sabara nuestro primer 
teniente alcalde y los represen
tantes del pueblo de Alcalá. 

Lo que me descoloca un tanto 
es que el portavoz de la oposi
ción en un pleno haya usado esta 
actuación como reproche. ¿A qué 
jugamos? 

Hermanos, ¿de qué? 
Hace unos días charlaba con 

uno de los rumanos hermanados, 
partícipe, además, en la materia
lización de este hermanamiento 
y me confesaba, con cierto ru
bor, que a corto plazo los logros 
son escasos por no decir nulos, 
pero a medio/largo plazo las 
consecuencias positivas abunda
rán. A este respecto hizo hinca
pié en los acuerdos universita
rios que iban a permitir que estu
diantes rumanos vengan a estu
diar a Alcalá. 

A mí esta perspectiva de futu
ro me parece fabulosa, pero me 
sigue dejando frío. Pienso que 
los que puedan estudiar en Ru
mania, no creo que hubiesen te
nido gran problema en estudiar 
en Alcalá, con hermanamiento o 
sin hermanamiento. Los ruma
nos que tienen que abandonar su 
tierra y sus verdaderos herma
nos, acuciados por la necesidad 
o la represión, poco van a poder 
estudiar. 

Mi dudas siguen persistiendo. 
¿Esos rumanos a los que más 
arriba nos referimos, obtienen 
algún beneficio? ¿Van a desapa
recer las mujeres que venden La 
Farola, en las calles?¿ Van a con
seguir una actividad laboral me
jor? ¿Los niños pedigüeños se 
van a ver escolarizados? 

Este y otros hermanamientos 
no tienen ninguna influencia en 
la regularización de los inmi
grantes, no consiguen mejor un 
permiso de trabajo. No logran 
una residencia que les permita 
afrontar la vida en condiciones 
dignas y adecuadas de legalidad. 
No les evita la amenaza de ser 
devueltos a su país en cualquier 
momento. No les facilita el 
aprendizaje del español. No les 
hace inmunes a la presión carro
ñera de los desaprensivos que 
abusando de su situación irregu
lar los contratan y les ofrecen 
trabajos en precario. Tampoco 
evita que algún patrón desapren
sivo llegue, incluso, a pagar el 

salario con un talón sin fondos 
en la esperanza de que la situa
ción de irregularidad les haga no 
denunciar el caso a las autorida
des. 

Este y otros hermanamientos 
no impiden que los rumanos que 
piensan que en España se puede 
vivir sin trabajar lo intenten. No 
hace posible que algunos dejen 
de pensar que los españoles son 
fáciles de engañar y lo preten
dan. No evita que muchos de 
ellos tiendan a la formación de 
guetos. No impide que conti
núen existiendo esos bares, ex
clusivos, en la práctica, para ru
manos, donde sólo se habla ru
mano y se bebe como rumano. 

En definitiva esta actividad su
puestamente hermanadora no fa
cilita la integración y ya se sabe 
que cuando no existe integración 
se está abocado a la marginali
dad, con todo lo que ésta aca
rrea. 

No estoy de acuerdo con aque
llos que achacan a la inmigra
ción la responsabilidad del alar
mante ascenso de la inseguridad 
en nuestras calles. Si se quiere 
ser ecuánime habrá que adjetivar 
a esa inmigración, y repartir de 
forma equitativa esa servidum
bre, pues es obvio que la insegu
ridad se deriva de la margina
ción, sea quien sea el sujeto. 

La inmigración, sin adjetivos, 
es positiva y enriquecedora y 
además es inevitable. No se pue
den poner trabas a la desespera
ción y quien en su país pasa 
hambre, necesidad o persecu
ción va a intentar salir de esa si
tuación y nosotros lo único que 
podemos hacer es agradecer in
definidamente el que hayamos 
dejado de ser emigrantes y nos 
hayamos convertido en anhelo y 
esperanza de muchos. 

Llegados a este punto al que 
ya otros han llegado antes y mu
cho mejor, concluimos en que la 
inmigración es beneficiosa y ne
cesaria, pero es preciso regularla 

Todo para embellecer y mantener 
su jardín y piscina 

- ESPECIALISTAS EN CONSTRUCCIÓN -

en sus justos términos e ~g_r~ 1 ,,;;f 
la y todos de acuerdo con sus. -p0, i < I~ 
sibilidades y obligaciones socia:-
les tenemos que colaborar para 
conseguirlo y los responsables 
políticos municipales, gobernan-
tes y oposición, también. 

No quiero ser tan arrogante 
como para proponer mis solucio
nes, pues estaría arrogándome ta
reas que corresponden a otros, 
más obligados políticamente y 
supuestamente más preparados 
para ello. 

No parece lícito quitar el traba
jo del concejal del ramo. Pues 
supongo que una cuestión de tal 
magnitud, tendrá un apartado en 
el organigrama del Ayuntamien
to. Aunque a la vista de lo visto 
a veces, quizás con demasiada 
frecuencia, dudo de su existen
cia, de sus ideas y de la voluntad 
de aplicarlas 

No sé quién dijo, ¿cómo pue
des decir que tu vecino es extran
jero?, cuando tu Dios es judío, el 
coche que conduces es japonés, 
el café que tomas es colombiano, 
el gas con el que calientas tu casa 
y haces tu comida es argelino, y 
escribes con letras latinas y con 
números árabes. 

Y yo subrayo, ¿puedo yo, ser 
xenófobo o racista, si además de 
suscribir todo lo anterior, estas 
cuatro letras las estoy escribien
do con un ordenador clónico, fa
bricado en Taiwán y entre párra
fo y párrafo, me echo al coleto 
un buen "cubata'', hecho a base 
de ron cubano añejo y Cocacola, 
light, por más señas? 

Así pues dejémonos de floritu
ras y gastémonos los euros en 
ayudar a quienes nos visitan por 
necesidad y hagamos un esfuer
zo en integrar. Y no olvidemos 
que nuestros hermanos hablan 
nuestro idioma, tienen una histo
ria común y unos intereses simi
lares y unas condiciones de vida 
y unas preocupaciones afines y 
ya nos los ha dado en el número 
adecuado, la vida y nuestros ma
yores y no necesitamos que ven
ga ningún edil generoso a rectifi
car la plana. 

Alejandro SANZ ÁBALOS 

• TODO PARA UN CLIMA DE BIENESTAR EN SU 
HOGAR: AIRE ACONDICIONADO, CALEFACCIÓN 

•AMUEBLAR Y ADORNAR SU BAÑO 
Y COCINA 

)lgustín Sáncnez 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCCJON, S.A. 

PUERTA de Madrid 

San José, sin., 
28806 ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 882 69 58 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 I 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 

SALUD.- El calor se te acu
mula y esto te da cansancio físi
co para el resto de esta semana. 

DINERO.- Esta semana hay reuniones o fies
tas sociales. En la economía, no muy buena, 
pero estará en movimiento. 

AMOR.- Un poco baja de ánimo pero tu pa
reja te hará cambiar y te dará alegría, pues es el 
espejo en el que tú te reflejas. Para solteros/as: 
podrás conocer a alguien especial, está atento/a. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o 
una entrevista tienes que llevar una prenda del color 
indicado para tu signo: EL ROJO te traerá suerte. 

Número de la suerte: 1 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio al 22 de Julio) 

SALUD.- Tienes un físico 
bueno y una imagen saludable, 
pero el exterior algunas veces / 
no refleja tu ánimo. Toma algu
nas vitaminas, pues tu cansancio se nota ya. 

DINERO.- En el tema laboral tendrás malas 
noticias. Se acerca una mala racha económica 
aunque después del verano tu tema profesional 
dará un giro a positivo. 

AMOR.- Puede que conozcas a alguien y co
miences una relación o una aventura. Está alerta. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o una 
entrevista tienes que llevar una prenda del color indi
cado para tu signo: EL BLANCO, te traerá suerte. 

Felicidades a mi hijo Miguel y Alberto. 
Número de la suerte: 4 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 
SALUD.- Te es~ra una sema

na difícil. Tranquilidad, procura 
no perder los nervios y date una crema hidratan
te para el cutis, pues está perdiendo elasticidad. 

DINERO.- Puede que te propongan un con
trato nuevo en lo laboral. Para algunas personas 
de este signo recomiendo perfeccionar los co
nocimientos de idiomas. 

AMOR.- Esta semana para las personas casa
das va a ser una relación más positiva. Si no tie
nes pareja será conveniente que salgas más y 
tengas más vida social. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o una entre
vista, tienes que llevar una prenda del color que indica tu signo: 
VIOLETA o VERDE, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 2 

CAPRICORNIO VS 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 
SALUD.- Cuida tu voz, ya que 

cada vez puedes tener más proble
ma de afonía. Evita los sitios con 
aire acondicionado y las bebidas muy frías . 

DINERO.- Vendrán algunos compromisos a 
los que tendrás que hacer frente. Controla las 
tarjetas de crédito. 

AMOR.- Para las personas solitarias y sin pa
reja: No te obsesiones tanto con encontrar el 
amor de tu vida, concéntrate más en pasarlo bien 
con los ami~os y surgirá algo muy especial. 

Consejo magico.- Si vas a solicitar un trabajo o a una 
entrevista, tienes que llevar una prenda del color indicado 
para tu signo: EL NEGRO elegante, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 7 
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Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada 

Semana 
del 29 de junio 

al 6 de julio 

TAURO 
(Del 21 de Abril al 20 de Mayo) 

SALUD.- Te recomiendo que 
andes más y bebas más líquido, te 
sentirás más flexible. 

DINERO.- Revisa tus cuentas, verás cómo 
puedes ampliar la casa de campo o hacer obra 
en el piso. Llega una semana de dinero, ¡felici
dades! 

AMOR.- El verano refuerza tu relación de 
pareja. Realizarás viajes para ti con mucha ilu
sión. Para gente soltera: Llamadas telefónicas 
de amistades del pasado. 

Consejos mágicos.- Si vas a solicitar un trabajo o 
una entrevista tienes que llevar una prenda del color 
indicado para tu signo: EL VERDE, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 2 

LEO 
(Del 23 de Julio al 23 de Agosto) 

SALUD.- Debes dosificar tus 
energías psíquicas. Pones mucha 
fuerza en tocio lo que haces y 
esto repercutirá en tu organismo. 

DINERO.- Te propondrán algo nuevo en tu 
mismo puesto de trabajo. Te darán un reconoci
miento profesional para estimular tu autoestima, 
pero no económicamente. 

AMOR.- Debes olvidar a esa persona que per
tenece al pasado. Tu pareja te dará la estabilidad y 
te hará pasar buenos momentos. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o una 
entrevista tienes que llevar una prenda del color indi
cado para tu signo: EL NARANJA. Ponte una corbata 
que tenga este color, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 5 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 
SALUD.- El agotamiento esta 

semana es tu problema. Necesitas 
coger unas vacaciones cuanto antes y desconectar 
un poco del mundo que te rodea. 

DINERO.- Recibirás reconocimientos por parte 
de tus jefes. Se acercan cambios en el terreno pro
fesional, pero no te fíes del proyecto que tienes 
ahora entre manos. 

AMOR.- Quítate de la cabeza que los demás te 
quieren hacer daño. Fortalece tu autoestima y te 
sentirás más querido y valorado, pues vales mucho. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar trabajo o una 
entrevista, tienes que llevar una prenda del color indi
cado para su signo: EL GRANATE, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 4 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero al 19 de Febrero) 

SALUD.- Visita al dermató
logo antes de ir de vacaciones para evitar algu
na complicación. Ten cuidado con las exposi
ciones al sol. 

DINERO.- Esperas un dinero pero éste llega 
con retraso. No te obsesiones, tanto porque tú 
misma retrasas las cosas. Y no confíes en los 
compañeros de trabajo. 

AMOR.- Esta semana tendrás un distancia
miento con tu pareja por tu actitud. Se debe al 
estrés laboral. Cuidado con temas familiares 
por parte de tu pareja, pero defiende tus dere
chos, no le des siempre la razón. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o a una 
entrevista, tienes que llevar una prenda del color indicado 
para tu signo: EL VERDE AZULADO. 

Número de la suerte: 1 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo al 21 de Junio) 

SALUD.- Habla de tus proble
mas con alguna persona de confianza, quitarás 
las tensiones de las cervicales y te sentirás mejor. 

DINERO.- Para las personas que tienen traba
jo, van a recibir una llamada telefónica para un 
cambio profesional. No la rechaces porque es un 
bonito futuro . 

AMOR.- Eres muy independiente y tu pareja 
lo sabe, pero esta semana está pasando un mal 
momento. Préstale más atención. Para personas 
solteras: Hay previsto conocer en un sitio al aire 
libre a alguien con magnetismo. 

Consejos mágicos.- Si vas a solicitar un trabajo, 
una entrevista, tienes que llevar una prenda del color 
indicado para tu signo: EL AMARILLO, te traerá 
suerte. Número de la suerte: 8 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- La clave de tocio tu malestar es la 
vida sedentaria y aburrida. Practica algún depor
te y así descargarás tensiones y conocerás gente 
nueva. 

DINERO.- Mira a tu alrededor. ¿No te das 
cuenta que tu vida se centra en el trabajo? No hay 
más estímulos, lo material no puede llenar el va
cío emocional. 

AMOR.- Esta semana se ven viajes cortos 
para salir de tu aislamiento. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o una 
entrevista tienes que llevar una prenda del color que in
dica tu signo: EL GRIS, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 23 

SAGITARIO ~- / 
(Del 23 de Noviembre "' 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Buen momento 
para hacer una dieta y perder 
esos kilos que te sobran. Tendrás 
una imagen más atractiva. 

DINERO.- No te preocupes por tu cuenta 
corriente, está en un buen estado. Después del 
verano se aproximan cambios en el ámbito la
boral. 

AMOR.- Debes darte un tiempo para refle
xionar y ordenar tus sentimientos acerca de ti. 
Encontrarás la respuesta a tus melancolías. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar un trabajo o una 
entrevista, tienes que llevar una prenda del color indica
do para tu signo: EL AZUL OSCURO, te traerá suerte. 

Número de la suerte: 8 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero al 20 de Marzo) 

SALUD.- Desde que te plan
teaste otro ritmo de vida tu sa
lud física y psíquica viven un 
buen momento. Continúa así y da largos paseos 
al aire libre, mejorará tu ánimo. 

DINERO.- Aunque te hagan una oferta de 
trabajo, piénsalo bien, pues no son condiciones 
positivas, pero después del verano te esperan 
nuevas oportunidades laborales. 

AMOR.- Pasarás una semana inolvidable con 
tu pareja. Disfruta de esos sentimientos. 

Consejo mágico.- Si vas a solicitar trabajo o a una entre
vista, tienes que llevar una prenda del color indicado de tu 
signo: EL VIOLETA y AZUL TURQUESA, te traerá suerte. 

Un saludo a Manuela, Cannen, Isabel, Tina, Teresa y J. Ramón. 
Número de la suerte: O 
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PUERTA@e Madñ~ Tls.: 9t 889 26 5J 
9t 888 85 89 

FAX.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....•...........................................•.. 91 887 81 00 
Casa de Socorro .................................................•......................• 918881521 
Cruz Roja .................................•..................•......• 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ..........................•.................•............•....•.......... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) •.................•......................... 061 
Centro Municipal de Salud ...............................................•........ 91 888 54 91 
Policía Nacional ...............................................•.......................................... 091 
Policía Municipal ...•..............................................................•..................... 092 
Guardia Civil .........................................................................•.•.... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .....................................•................. 062 
Bomberos (Urgencias) ...............................•...........................•.. 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) .........................•.•........ 91 888 39 62 
Protección Civil .................•.....................•........................•.......... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ..............................•.............................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ..........•........................................ 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ..........................•....................................................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ..•..................................•............................ 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .•...•................................•.......................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............•...............•.................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ....................................•......................... 010 
Teléfono contra Tráfico Droga ..................•................•............... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...............................................•...... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .............................•............................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .........................................................•...... 91 880 65 36 
Obispado .....................•.....•.........................•.....................• 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ...................................•............................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ................•........................... 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .............•.................... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/ Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2! planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ............•.... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA ...•.............................................. 9188238 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrglllo Navarro. 5 v 1 

Azuqueca de Henares lGUADAWARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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Toro con el río Duero al fondo Colegiata de Toro 

Con una comida v dos viajes por uerras de Castilla-león 

La Asociación Muieres de Alcalá finalizó el cuno 
El día 24 de mayo nos fui

mos hasta la Villa de Peñaran
da, una de las joyas medieva
les de Castilla-León, que lleva 
como señas de identidad ha
ber sido lugar de residencia de 
condes y duques. 

Hoy cuenta con 350 vecinos, 
entre ellos 15 son niños. 

Por la Puerta de las Monjas 
entramos a la Plaza Mayor, 
una plaza con sabor castella
no de bella armonia: palacio, 
colegiata, rollo jurisdiccional y 
en lo alto como un vigilante, el 
histórico castillo roquero de
clarado Monumento Histórico
Artistico en el año 1931. 

Nos dirigimos hacia el pala
cio llamado de Avellaneda, que 
mandó construir el tercer con
de de Miranda en el siglo XVI. 
Nuestra guía nos recibe en el 
señorial zaguán que da acceso 
al patio. Tras introducirnos en 
la historia del palacio nos con
duce por una escalera ancha y 
majestuosa hasta la planta 
superior. Una galería comuni
ca con diversos salones que 
lucen grandes artesonados ta
llados en madera con los más 
diversos dibujos en cada sala. 
Por destacar alguno lo haré 
con el salón de Embajadores. 
Con su chimenea plateresca 
labrada, la tribuna para los 
músicos y una riquísima orna
mentación en puertas y venta
nas. Mármoles, sorprendentes 
labores en piedra y jaspe, fri
sos, yeserías, escudos. Una ri
queza imponderable guru:da~a 
por siglos en este bello nncon 
de Castilla. 

Frente al palacio está la co
legiata y allá nos vamos. Se le
vantó como iglesia en 1543 
bajo la advocación de Santa 
Ana. 

En 1605 se erige en Colegia
ta Abacial. El cura párroco 
nos hizo de guía. En el altar 
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Catedral de Zamora 

mayor en alto relieve, la patro
na Santa Ana, realizado en 
madera imitando al mármol. 
Al lado izquierdo del altar nos 
hace fijarnos en una lápida de 
mármol negro que dice que 
detrás está el corazón del Con
de de Montijo y Miranda, Du
que de Peñaranda, cuatro ve
ces grande de España. Su 
cuerpo fue enterrado en Burgo 
de Osma y porque él así lo qui
so, su corazón fue embalsa
mado y traído a la que decía 

era su colegiata. Este señor 
fue el padre de la emperatriz 
de Francia Eugenia de Monti
jo. 

Pasamos al museo, que 
guarda un pequeño tesoro ar
tístico: una valiosa cruz parro
quial, cetros y cálices de plata, 
dos tallas del siglo XV, una 
imagen de Jesús Nazareno de 
la escuela de Gregario Fernán
dez, báculos, casullas, un al
tar portátil del siglo XV, una 
colección de reliquias traídas 

CENTRO MÉDICO PARA LA MUJER 
Dr. Sebastián Rodero 

• Patol~ía Mamaria 
• Citolog1a 
•Ecografía 
• Colposcopia 
• Partos 
• Cirugía 

• Eliminación de arru9as 
• Eliminación de acne y manchas 
• Aumento de labios 
• Tratamientos para la celulitis 
• Cirugía de nariz, orejas, párpados ... 
• Ufting, Lipoescultura .. . 

de Italia por los condes. En 
una pequeña ca pilla presidida 
por la patrona de la villa, 
Nuestra Señora de los Reme
dios, el párroco nos ofrece un 
lib ro para firmas; nosotras 
aceptamos y dejamos la mues
tra en nombre de la asocia
ción. Nos llama la atención 
antes de salir de la plaza el Ro
llo Jurisdiccional, declarado 
en 1931 conjunto histórico ar
tístico, único en la provincia 
de Burgos así considerado; es 
muy airoso y luce los escudos 
heráldicos de los Zúñiga y 
Avellaneda. Salimos de esta 
bella plaza por la misma puer
ta que entramos para visitar 
una herrería fundada en la 
mitad del siglo XIX, donde ex
ponen lámparas de forma he
chas por el fundador, una co
lección de relojes antiguos de 
origen francés, todos restaura
dos y funcionando, y una coci
na castellana que conserva 
útiles de matanza, planchas, 
candiles y varios objetos de 
otra época. 

Muy cerca de Peñaranda, a 
las orillas del río Duero, está el 
monasterio de la Vid, fundado 
en 1152. Un hermano de la or
den nos hace de guía. Empe
zamos por la iglesia amplia y 
majestuosa. El hermano nos 
cuenta que es la más bonita 
de toda la provincia de Bur
gos, exceptuando la catedral, 
que se la conoce como "el Es
corial de la Ribera". La capilla 
mayor la preside la Virgen de 
la Vid, escultura gótica cince
lada en piedra, fino en sus 
rasgos, es una Virgen de belle
za y elegancia sin par. A dere
cha e izquierda del altar, unas 
urnas gu~dan los restos del 
cardenal Iñigo López de Men
doza y de su hermano Fran
cisco, que pusieron su empe
ño en esta obra. Por un reco
rrido histórico-artístico que 
cuenta ocho siglos desde su 
fundación, el hermano guía 
nos conduce hacia el museo, 
instalado en lo que fue en otro 
tiempo el granero. Sólo desta-
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Monasterio de la Vid (Burgos) 

caré los marfiles hispano-fili
pinos hechos por chinos, unas 
primorosas custodias, cálices 
con incrustraciones de piedras 
preciosas y perlas y una escul
tura de Cristo atado a la co
lumna de la escuela de Grego
rio Fernández. Finalmente, 
por invitación del hermano, 
nos quedamos a comer en el 
espacio privado que éstos tie
nen preparado para encuen
tros juveniles. Una comida lle
vada de casa, para ser com
partida en armorúa y paz en 
este privilegiado lugar a orillas 
del río Duero. 

El día 8 de jurúo, a las 5'30 
de la madrugada, partimos 
hacia Zamora para ver su ro
mánico. Tras cuatro horas de 
viaje llegamos al pie del casti
llo donde Maria Jesús, nues
tra guía, nos esperaba. Por el 
Portigo de la Traición entra
mos al recinto del castillo. 
Nuestra guía cuenta que por 
aquí entró a la ciudad el trai
dor Bellido después de dar 
muerte al rey Sancho II y hu
yendo de la persecución del 
Cid Campeador. 

Pudimos ver pequeñas par
tes de las tres murallas que 
cercaron Zamora; de ahí que 
se la llamara "la bien cercada". 

De los jardines del castillo a 
la catedral hay un paso. Nos 
dírigimos a la Puerta del Obis
po, única románica que se 
conserva. Nos llama la aten
ción la luminosidad del reta
blo mayor, que se debe a las 
dieciséis ventanas del cimbo
rrio. En este retablo. realizado 
en jaspe y mármol, destaca la 
Transfiguración. La capilla del 
Evangelio merece una parada 
para disfrutar con una imagen 
gótica del siglo XIII de la Vir
gen de la Calva realizada en 
piedra policromada. 

Seguimos con las capillas: la 
de San Bernardo, donde se ve
nera el Cristo de las Injurias, 
uno de los mejores crucifijos 
del renacimiento español; la 
de San Ildefonso, con un con
junto de pinturas manieristas 
y el retablo del Santo; la de 
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San Juan Evangelista; la de 
Santa Inés, que exhibe la Ben
díta Cruz de Carne, una reli
quia que según la leyenda pro
teje a la ciudad de la plaga y la 
peste; la de San Pablo; la de 
San Nicolás y algunas más. 

Muchas maravillas y poco 
tiempo para disfrutarlas. La 
próxima parada es en la igle
sia de San Ildefonso. En el al
tar mayor las esculturas de 
San Ildefonso y San Atilano. 
Sobre este altar descansan los 
restos de los dos. Aquí la guía 
nos cuenta mucha historia: 
por qué los restos de San Ilde
fonso están aquí y los proble
mas que sufrieron los zamora
nos para conseguirlo y por qué 
los restos de San Atilano, que 
fue el primer obispo de Zamo
ra. Retablos barrocos, escultu
ras, relicarios y un largo con
tenido dejamos de ver por fal
ta de tiempo. 

De las veintidós iglesias ro-

Palacio de Avellaneda (Peñaranda) 

man1cas que tiene Zamora 
sólo visitamos seis, todas 
magníficas. Pero no quiero 
alargarme más. quiero recor
dar el Palacio de los Condes de 
Alba de Aliste -hoy Parador de 
Turismo-, la plaza de Viriato, 
el museo de la Semana Santa 
y la iglesia de San Torcuato, 
que visitamos por estar a diez 
metros de nuestro hotel y es 
una belleza. 

No podíamos salir de Zamo
ra sin visitarla en la noche. 
Sólo fuimos un pequeño grupo 
y vaya si mereció la pena ver la 
ciudad reflejada en las aguas 
del río Duero. 

El día 9 lo pasamos en Toro. 
segundo pueblo más impor
tante de la provincia de Zamo
ra. La primera visita fue para 
su colegiata, todo un tesoro 
por fuera y por dentro. Men
cionaré un par de cosas: una 
Virgen de la Expectación que 
si se mira de frente es una 

Palacio de los Momos (Zamora) 

Virgen con cara de niña y si se 
mira de perfil su cara es de 
muy mayor; es de piedra poli
cromada del siglo XIII, una 
Virgen que llaman de la Mosca 
porque en el manto de la Vir
gen se ve este insecto y la por
tada de la Majestad a la que se 
accede desde el interior del 
templo. Un conjunto esculpido 
en piedra policromada que, en 
verdad, es un tesoro. Pasean
do por sus pintorescas calles 
nos paramos en su Plaza Ma
yor con la Torre barroca del 
Reloj y salimos de estas tierras 
zamoranas con ganas de vol
ver. 

El día 19, 139 socias pasa
mos la jornada en una frnca 
cerca del río Jarama, dando 
por frnalizado el curso. Será 
hasta la última semana de 
septiembre. Feliz verano. 

Patrocinio 
MARTÍNEZ GARCÍA 
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Convocada por diversas asociaciones complutenses 

Manifestación de protesta por el asesinato 
de Victoria Vázquez Yagüe 
Un centenar de personas, en su mayoría mujeres, se reunían el domingo día 23 de junio en la pla
za de Cervantes en una concentración que tuvo como lema 'No a la violencia contra las mujeres', 
convocada a consecuencia del reciente asesinato de Victoria Vázquez Yagüe. 

La Asocación de Mujeres 'Vía Cooperación y Desarrollo ciudad complutense. La con
Complutense' Distrito VI, la Humano y el Partido Huma- centración no tuvo el segui
Asociación de Mujeres Distrito nista convocaron una caneen- miento esperado por las aso
IV, la Asociación de Mujeres tración para mostrar su repul- ciaciones convocantes, pero 
de Alcalá, la Asociación de sa contra el último asesinato los presentes expresaron su 
Viudas Jeras y la organización de una mujer acaecido en la indignación ante hechos de 

29 de junio de 2002 

l1C1111ar 
••n•m •Cl-1'111 ....... 

ll1C1na--
11._-.11ll 
1111111:11 Cllllfl 
l• llldlrll" 

este tipo que en los últimos 
años han aumentado conside
rablemente, con un total de 7 4 
mujeres asesinadas a lo largo 
del año 200 l. 

Varios fueron los represen
tantes de la asociaciones con
vocantes y vecinas compluten
ses, los que se dirigieron al 
público asistente, que a pesar 
del fuerte calor de la mañana 
del domingo quiso apoyar la 
causa con su presencia. 

Entre los intervinientes en el 
acto estuvieron Juana Muñiz, 
integrante de la Asociación de 
Mujeres 'Vía Complutense', 
que mostró su "solidaridad 
con todas las mujeres maltra
tadas", pidió el "seguir con la 
lucha para estar todas más 
unidas y que esto de una vez 
por todas desaparezca, y a la 
justicia que endurezca las 
penas para que estos señores 
no se vayan de rositas". 

Patro Martinez, de la Asocia
ción de Mujeres de Alcalá, 
también intervino en el acto 
expresando a través de una 
poesía titulada 'Flores hoy' el 
reflejo de este drama. La abo
gada y ex-concejal del PSOE 
Marta Luna también quiso 
apoyar el acto y se dirigió a las 
presentes desde el quiosco de 
la plaza de Cetvantes. "Los 
malos tratos no sólo son una 
'guantá', porque esto duele 
mucho menos que un martirio 
psicológico dia tras día, y no te 
pongas un escote o no vayas 
de rojo que vas muy vistosa, y 
esto es el principio quizás de 
la mujer maltratada", explicó 
Marta Luna, quien apuntó que 
"vamos a los juzgados, pedi
mos medidas de seguridad y 
no nos escuchan, y quiero 
custodia para las mujeres que 
se sienten amenazadas". 

En otras de las alocuciones, 
Maqa José, vecina del Campo 
del Angel, comentó que "mien
tras que los hombres piensen 
que somos de su propiedad, 
seguirá habiendo malos tra
tos, y no somos propiedad de 
nadie, pertenecemos a noso
tras mismas. Hay que tener 
mucho cuidado con la depen
dencia, y muchas veces se 
cree que solas no somos capa
ces de nada, y somos capaces 
porque somos las mejores, 
únicas e irrepetibles". 
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Magdalena Moreno y Amparo Moriche estuvieron en la concen
tración. Moriche criticó acremente a la concejal socialista. 

Con la intervención del 
representante del Partido 
Humanista llegaba a la con
clusión esta concentración, en 
la que no intervinieron pero sí 
estuvieron presentes la conce
jal de la Mujer, Magdalena 
Moreno, y la concejal del Par
tido Popular Amparo Moriche, 
quien, en declaraciones a 
PUERTA DE MADRID, asegu
ró que estaba empezando a 
investigar la trayectoria del 
suceso que acabó en el asesi
nato de Victoria Vázquez, "si 
había denuncias realizadas y 
si estaba o había recibido 
algún tipo de ayuda". 

Moriche alabó el trato dado 
por el Centro Asesor de la 
Mujer y criticó la actuación de 
Magdalena Moreno. "El Centro 
trata exquisitamente a todas 
sus usuarias y en ningún 
momento criticamos a los pro
fesionales del Centro, sino a la 
concejal Magdalena Moreno, 
primero por no informarnos y 
segundo porque dentro de 
esta investigación que hemos 
llevado a cabo sabemos que 
Victoria había acudido a la 
asesoría jurídica y el profesio
nal que la estaba atendiendo 
creyó conveniente pasarla a 
una terapia de grupo, pero lo 
que pasara después se le esca
pa a cualquiera de las manos. 
En las declaraciones de Mag
dalena Moreno dice que era 
usuaria del Centro, pero que 
no había puesto ninguna 

denuncia, y es ella la que deja 
en ridiculo al profesional por
que si Victoria acudió al psicó
logo es porque había alguna 
disfunción y porque algo no 
funcionaba . ¿Cómo puede 
decir la concejal que era una 
usuaria, pero que no había 
denunciado y que ella no sabía 
nada?". Moriche concluyó: 
"¿Cómo una persona que tra
baja en un área de mujer, que 
se sobreentiende que defiende 
a las mujeres, no solamente 
de Alcalá, sino a todas las 
mujeres, puede hacer estas 
afirmaciones? Vengo diciendo 
desde hace mucho tiempo que 
Magdalena entró sin saber qué 
concejalía llevaba y a qué se 
dedicaba ésta, y termina la 
legislatura y todavía no se ha 
enterado ni de a quién repre
senta ni para quién trabaja" . peración y Desarrollo Humano. 

Para la concejal del Partido 
Popular Amparo Moriche, este 
crimen es "un claro ejemplo de 
violencia de género. Nos pone
mos a investigar a esta mujer 
y nos encontramos dos 
denuncias que ella puso hace 
dos años en la comisaria. Últi
mamente había puesto una 
demanda de separación, pero 
la había retirado. Desde nues
tro punto de vista y por el 
tiempo que llevo tratando a las 
mujeres, esto es muy habi
tual, hay una falta grande de 
autoestima y es un paso muy 
dificil de dar". 

N~ A lA VIOUNCIA CONtRA lAJ MUJf IH 
Según la concejal del Partido 

Popular, "no puede ser una 
excusa que el marido estaba 
malo, o el que haya tenido 
momentos de enajenación 
mental, no hay posible justifi
cación, hay un delito y como 
tal hay que tratarlo. Es curio
so cómo en un momento dado 
hay una enajenación mental, 
se le adorna porque ha sufrido 
una trombosis, pero después 
de cometer el asesinato se pre
senta en el cuartel de la Guar
dia Civil y dice lo que ha hecho 
y no declara si no es en pre
sencia del juez. Con lo cual en 
un momento tiene una enaje
nación mental y en otro tiene 
una clarividencia". 

PUERTA de Madrid 
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Miembros de la Asociación, junto a las hermanas Juanas y familiares de José García Saldaña 

la iglesia conventual de las Clarisas de San Juan de la Pennencia abrió 
nuevamente sus puertas tras el derrumbe del torreón hace ahora tres años 

las Juanas celebraron el día de San Juan 
Bautista con la reapertura de su iglesia 
El día de San Juan Bautis t a celebrado el pasado lunes 24 de junio será recordado por todas 
las hermanas Clarisas de San Juan de la Penit encia , más conocidas como las Juanas, con 
gran cariño. Tras tres años desde que el t orreón de la iglesia conventual de la Clarisas si
tuada en la calle Santiago se derrumbara, ést a volvía a abrir sus puertas con la celebración 
de una solemne misa a la que acudieron unas 300 personas. 

La reapertura temporal del 
convento e iglesia de las Clari
sas de San Juan de la Peni
tencia se ha conseguido gra
cias al esfuerzo de las herma
nas Juanas y de la Asociación 
creada para su recuperación. 
Tres han sido los años que ha 

29 de junio de 2002 

permanecido cerrada al culto 
la iglesia, debido al derrumbe 
de su torreón debido al agua y 
a la palomina acumulada en 
él, que hicieron que éste cedie
ra. 

Pero el pasado lunes se daba 
el primer paso para su recupe-

ración. La iglesia abria sus 
puertas con una solemne misa 
en la que participaron unos 
300 fieles en compañía de las 
hermanas Clarisas de San 
Juan de la Penitencia tras las 
obras iniciales acometidas y 
que han permitido la reaper-

Cruz y veleta donada 
por la familia García Saldaña 

tura temporal del templo, en el 
que quieren comenzar unas 
nuevas obras en el mes de oc
tubre que completen y recons
truyan definitivamente la cú
pula. Una cúpula cuyo coste 
estipulado es de noventa mi
llones de pesetas, por lo que la 
Asociación creada para la re
cuperación de la misma busca 
donativos para su subvención. 

El secretario de la Asocia
ción, Carlos Clemente, mostró 
a PUERTA DE MADRID su sa
tisfacción por haber dado este 
primer paso. "Estarnos muy 
satisfechos, porque ya no es 
un palomar corno ha sidu du
rante dos años con más de 
300 palomas, sino que hoy ha 
habido 300 personas. Se ha 
quitado el palomar, se ha con
seguido cerrar y poner una 
uralita, y ahora de cara a la 
ciudad hay una uralita, pero 
esperamos que en el mes de 
octubre se pueda ya empezar 
la reconstrucción de la cúpu
la. En un mes y medio desde 
que se formó la asociación hay 
ya 250 socios, hay 4 millones 
de pesetas recuperados de do-
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naciones privadas y tenemos 
que conseguir llegar a los 
1.500 socios. Queremos que 
todos los comerciantes de la 
calle Santiago y de la calle Ma
yor nos apoyen y nos lo han 
comentado, y luego todas las 
antiguas alumnas y muchos 
alcalaínos. Esperamos que de 
esta forma en octubre poda
mos poner un tabique a mitad 
de la iglesia con una gran foto 
de lo que estamos construyen
do detrás y empiece a verse 
desde la plaza de Cervantes y 
desde la Vía Complutense, su
bir una cúpula de tamaño pe
queño o mediano, pero que 
tiene más de 20 metros de alto 
con respecto a la altura de la 
ciudad, con lo que cambiará 
mucho la silueta de la ciudad 
de Alcalá". 

Recuperación 
de la cúpula 
Clemente explicó cuáles fue

ron las causas del derrumbe 
del torreón. "Hace tres años se 
acumuló toda el agua, se acu
muló la palomina, y era tal el 
peso, había varias toneladas, 
que arrastraron un muro de 
dos metros de ladrillo con casi 
diez metros de largo y hundie
ron un lateral del crucero y 
una bóveda entera. Rápida
mente hubo que apuntalarla 
porque arrastraba toda la igle
sia y una vez apuntalada y 
puesto un andamiaje de suje
ción se ha podido poner una 
uralita y ahora a los tres años 
se han podido quitar a las pa
lomas y se ha podido volver a 
utilizar la iglesia". 

Según el secretario de esta 
asociación presidida por Arse
nio Lope Huerta, esta inicial 
obra es "un remache muy cha
pucero y provisional para po
der darle seguridad para abrir 
la iglesia, porque realmente lo 
que hay es una uralita que en 
cuanto haya una tormenta 
fuerte saldrán goteras, de he
cho en la zona del crucero se 
hundió y salió una gotera. 
Este es un tema muy provisio
nal que aguantará un año o 
año y medio". 

Por este motivo la asociación 
busca recaudar los noventa 
millones que cuesta la obra 
definitiva. "Ahora mismo hay 
una ayuda del obispado a tra
vés de la Comunidad de Ma-
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drid y del ayuntamiento de 30 
millones, se calcula que la 
exención del lVA se conseguirá 
en el ministerio de Hacienda, y 
entre la exención del lVA, la li
cencia de obras que se va a so
licitar al alcalde con el presi
dente de la asociación Arsenio 

Lope Huerta y los honorarios 
que se van a donar, se calcula 
que son otros veinte millones, 
o sea que se calcula que nos 
faltan conseguir de donativos 
cuarenta millones". 

Cuarenta millones que están 
seguros que van a conseguir. 

MENÚ DEGUSTACIÓN : ~~ 
WJ 

- Aguacate Relleno de Langostinos 

- Cocochas al Pil Pil 

- Salmón Marinado 

-·-·-·-
- Lomo de Merluza a la Vasca 

-·-· -·-
- Cabrito en Caldereta 

-·-·-·-
- Piña Helada 

-·-·-·-
Vino de la Casa, 

Café exprés, Licor de cava 

P.V.P. 30,05 euros 
Impuestos e IVA (7%) no incluidos 

"Estoy seguro que no habrá ni 
un solo comerciante en la calle 
Santiago, de la calle del Tinte 
y de la calle Mayor, que no 
compre una lámina y quiera 
recordar su nombre en las pa
redes de esta iglesia y que 
ayude a recuperarla. Muchos 
de los condueños han dicho 
que van a colaborar a través 
de la Sociedad, y seguro que 
habrá muchas instituciones y 
empresarios, y sobre todo mu
chos estudiantes, y yo creo 
que 1.500 personas en una 
ciudad de 200.000 son fácil de 
localizar, que quieran amar a 
un convento, una fundación 
de Cisneros". 

Las hermanas Juanas tam
bién están muy satisfechas 
por el logro conseguido. "Las 
hermanas se están moviendo 
como locas y están muy con
tentas porque ven que ya se 
han eliminado las palomas y 
ven que es posible que a la si
guiente generación no le dejen 
una iglesia en este estado", 
concluyó Clemente. 

Las donaciones y ayudas 
para la recuperación de la igle
sia de las Clarisas de San 
Juan de la Penitencia no se 
han dejado esperar, y entre 
ellas se encuentra la realizada 
por la familia García Saldaña, 
que ha donado por un valor de 
800.000 pesetas la cruz y la 
veleta que remataban el chapi
tel de la antigua parroquia de 
Santiago Apóstol, recuperada 
por José García Saldaña, y 
que coronará la linterna de la 
iglesia. 

Como cierre a la especial ce
lebración del día de San Juan 
Bautista, las hermanas ofre
cieron un pequeño ágape a to
dos los asistentes. 

29 de iunio de 2002 



Enlace Vílchez Barroso · Franco leras 
Iván Vilchez Barroso y Yolanda Franco Heras se unían en ma

trimonio el sábado 22 de junio en la Magistral-Catedral de Alca
lá. La novia llegaba al altar acompañada de su hermano y pa
drino de la ceremonia, Esteban Franco, mientras que el novio 
hacía lo propio del brazo de su madre y madrina, Ana María Ba
rroso, tras ocho años de noviazgo. 

Al término de la ceremonia y tras las felicitaciones de familia
res y amigos, la pareja quiso enmarcar tan señalada fecha rea
lizándose el álbum fotográfico para el recuerdo. Posteriormente, 
Iván, de 26 años de edad, y Yolanda, de 24, celebrarían junto a 
sus 150 invitados el convite nupcial en un restaurante alcalaí
no, convite que estaría animado por la actuación del joven can
tante alcalaíno Carlos Barroso. primo del novio. 

La pareja partió de Viaje de novios a Tenerife. A su regreso, 
lván, de profesión dependiente, y Yolanda, que prepara oposi
ciones a bibliotecaria, establecerán su nueva residencia en la 
zona del Ensanche de Alcalá de Henares. 

Enlace Huena Bris · García González 
El concejal de Ciudad Sostenible en el ayuntamiento de Alca

lá, Fernando Marin, presidió por delegación del alcalde la cere
monia que unió en matrimonio a la pareja formada por José 
Huerta Bris y Esther García González. El novio tiene 37 años de 
edad y es empleado en una empresa textil , mientras que la no
via tiene 35 y es auxiliar administrativo. 

La pareja llevaba seis años de noviazgo hasta que suscribieron 
el contrato matrimonial en el ayuntamiento complutense. En la 
ceremonia actuaron como padrinos testigos el padre de la novia, 
Francisco García, y el padre del novio, José Huerta Pérez. 

El nuevo matrimonio invitó a familiares y amigos a un ban
quete nupcial que tuvo lugar en el restaurante La Cúpula al cual 
asistió un centenar de personas. 

José Huerta Bris y Esther García González, no partieron por el 
momento en viaje de luna de miel aunque esperan hacerlo en 
breve. 
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Enlace Asensio Viñas · Santamaría Roldán 
Ángel Luis Asensio Viñas y María Teresa Santamaría Roldán 

contraían matrimonio el pasado sábado 22 de junío en la parro
quia de San Francisco de Asís tras seis años de noviazgo. Como 
padrinos del enlace actuaron Ricardo Santamaría, padre de la 
novia, y María Luisa Asensio, hermana del novio. Ángel Luis, de 
25 años de edad, trabaja en la empresa Montenegro, mientras 
que María Teresa, de 24 años, es empleada de la fábrica Gal. 

Al término de la ceremonia y tras las fotos para el recuerdo en 
el incomparable marco de los patios de la Universidad Cisneria
na, los recién casados celebraron junto a sus 85 invitados el 
convite nupcial en el restaurante Foguet de la vecina localidad 
de Meco. 

Como destino para disfrutar de un maravilloso y romántico 
viaje de luna de miel, la pareja ha elegido la isla de Tenerife. 

A su regreso, el alcalaíno Angel Luis, y la santanderina pero 
afincada en Alcalá, María Teresa, establecerán su nuevo domici
lio en la zona de Reyes Católicos de la ciudad complutense. 

Enlace Clemente Cabanillas -Gil Marín 
El día ?2 de junio se celebró en la iglesia parroquial de San 

Juan de Avila, situada en la calle Reyes Magos en el barrio de El 
Chorrillo, la ceremonia religiosa por la que fueron unidos en ma
trimonio la pareja formada por Eladio Clemente Cabanillas y Su
sana Gil Marin. 

La pareja llevaba ocho años de noviazgo hasta aceptar el sa
gra'.l:lo sacramento matrimonial. Eladio Clemente Cabanillas tie
ne 28 años de edad y es empleado en una fábrica del sector de 
la limpieza. Susana Gil Marin es estudiante de biología. 

Intervinieron como padrinos en la ceremonia Antonia Cabani
llas, madre del novio, y Francisco Gil, padre de la novia. 

Después de la celebración religiosa los novios invitaron a fa
miliares y amigos a un banquete nupcial que se celebró en un 
restaurante complutense. En total asistieron unas 200 perso
nas. Los nuevos cónyuges partieron en viaje de luna de miel a 
Méjico. 
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Enlace Meco de la Torre-Valdivia Herrera 
El concejal Pablo González, delegado por la alcaldía de Alcalá, 

presidió el sábado 15 de junio la ceremonia celebrada en el 
ayuntamiento complutense que unió en matrimonio a la pareja 
formada por José Antonio Meco de la Torre y Maria Dolores Val
divia Herrera. El novio, alcalaíno de nacimiento, tiene 29 años 
de edad y es encargado de la conocida y prestigiosa empresa al
calaína Aluminios Meco. La novia tiene 27 años y nació en To
rrevieja. 

Intervino como madrina y firmó como testigo el acta matrimo
nial Ángeles de la Torre Chacón, madre del novio. Fue ella quien 
acompañó al novio al salón de plenos, donde esperaron la llega
da de la novia, a quien acompañaba del brazo su hermano, Sal
vador Valdivia, quien intervino como padrino y firmó el acta ma
trimonial en calidad de testigo. 

La pareja llevaba dos años de noviazgo hasta contraer matri
monio. Después de la ceremonia nupcial José Antonio Meco y 
Maria Dolores Valdivia invitaron a familiares y amigos a un ban
quete que tuvo lugar en un restaurante alcalaíno. A continua
ción partieron en viaje de luna de miel a Méjico. 

José Antonio Meco y Maria Dolores Valdivia residirán en Alca
lá de Henares a su regreso de la luna de miel. 

Enlace Gázquez lanío 
Carmena Rodríguez 

El pasado sábado 22 de Junio a las 18 horas tuvo 
lugar en la Iglesia de Santa Maria el enlace matri
monial entre Maria del Mar Carmona Rodriguez y 
Javier Gázquez Martín. Actuaron como padrinos de 
la ceremonia José Toril Fernández, tío de la novia, y 
Lydia Martín Carmeño, madre del novio. Tras el en
lace, familia e invitados se trasladaron al Hotel Sofi
tel del Campo de las Naciones donde se celebró el 
banquete nupcial. 

Javier Gázquez, natural de Barcelona y especialis
ta en inyección de plástico, y Maria del Mar Carmo
na, encargada de comercio mayorista, han fijado su 
residencia definitiva en la ciudad complutense. La 
pareja ha iniciado ya su luna de miel en Italia y a su 
regreso descansarán unos días en la isla de Ibiza. 

Al día siguiente, en el Cementerio Jardín, los re
cién casados y su familia más directa ofrecieron el 
ramo de la novia al padre de ella, Juan Carmona, 
tristemente fallecido hace dos años. 
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Enlace Gallego Morales -Ruiz Barrosa 
El pasado sábado día 22 de junio se celebró en el ayunta

miento de Alcalá de Henares la ceremonia que unió en matri
monio civil a la pareja formada por José Manuel Gallego Mora
les, de 31 años de edad, y Maria Cruz Ruiz Garrosa, de 30 años, 
diplomada en empresas turísticas e hija de la jefa de protocolo 
del ayuntamiento complutense, Priscila Garrosa. La ceremonia 
fue presidida por el concejal Javier Ocaña, quien recibió la dele
gación de la alcaldía complutense para este acontecimiento. 

En la ceremonia intervinieron como padrinos o testigos José 
Ángel Garrosa, tío de la novia, y Nicolasa Morales, madre del no
vio. 

La pareja llevaba siete años de noviazgo antes de firmar el con
trato matrimonial en el ayuntamiento complutense. Después de 
la ceremonia, que tuvo lugar en el salón noble de la casa con
sistorial, la pareja invitó a familiares y amigos a un banquete 
nupcial que tuvo lugar en el restaurante del club de oficiales de 
la base aérea de Torrejón de Ardoz, al cual asistieron un total de 
120 invitados. 

A continuación la pareja partió en viaje de luna de miel a Mé
jico, donde disfrutan de las playas caribeñas. A su regreso a Es
paña, el nuevo matrimonio se instalará en su vivienda, situada 
en una urbanización de la cercana localidad de Alovera del Cam
po (Guadalajara) . 
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Recorre los vestigios cristianos, iudios v musulmanes del casco histórico 

Turismo presenta la nueva ruta turística 
Paseo por las Tres Culturas 
El alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, y el concejal de Turismo, Francisco Calles (IU), presenta
ron el miércoles 26 de junio en el Hotel Laredo la nueva ruta turístico-cultural 'Paseo por la Ciu
dad de las Tres Culturas'. Alcalá, ciudad patrimonio de la humanidad desde diciembre de 1998, 
cuenta con uno de los mejores recintos históricos de España. A partir de la fundación universi
taria en 1499, la ciudad medieval se transformó y amplió convirtiéndose en uno de los mejores 
ejemplos europeos de urbanismo renacentista con fines universitarios. Con todo, la ciudad 
medieval pervivió quedando como t estigos de un pasado nacido a partir del siglo XII multitud de 
rincones, nombres y edificios propios de la edad media. 

Documentados desde muy 
antiguo, los barrios de la Alca
lá medieval dieron cobijo a 
tres religiones, culturas y 
modos de entender la vida 
que, a pesar de los inevitables 
roces, supieron convivir en 
cierta armonía y con respeto 
mutuo. La morería, la aljama 
judía y el barrio cristiano se 
rozaron y mezclaron durante 
siglos en la ciudad y todavia 
hoy, mucho tiempo después, 
su influencia nos ha quedado 
en forma de patios, adarves, 
nombres y edificios que nos 
hacen percibir viejas costum
bres y tradiciones. Por ello, la 
iniciativa municipal denomi
nada 'Paseo por la Ciudad de 
las Tres Culturas', es el diseño 
de una ruta turística y cultu
ral, un recorrido por la ciudad 
medieval de Alcalá compuesto 
por 21 placas cerámicas reali
zadas de forma artesanal, que 
delimitan y señalan los princi
pales lugares de las tres cultu
ras durante este periodo. Las 
placas, de diferente color 
según cada barrio, se identifi
can, además, por los símbolos 
propios de estas culturas Oa 
cruz y el rojo carmesí para el 
barrio cristiano, la media luna 
y el color verde para el barrio 
musulmán y el candelabro de 
siete brazos y el color azul 
para el barrio judío). y por la 
traducción al hebreo y al ára
be de las denominaciones pro
pias de la judería y morería. 
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Francisco Calles (IU), concejal de Turismo, durante la 
presentación de la ruta turística "Paseo por la Ciudad de las 
Tres Culturas", que tiene un presupuesto de 24.000 euros. 

Equilibrio 
Según el concejal de Turis

mo, Francisco Calles, "se trata 
de recuperar aquel equilibrio y 
respeto mutuo que permitió la 
convivencia durante siglos en 
la ciudad". De hecho en la pre
sentación estuvieron con el 
alcalde y el propio Calles, un 
representante de estas tres 
culturas y religiones, concre
tamente el canónigo de la 

Magistral Catedral de Alcalá, 
Luis García Gutiérrez, así 
como representantes de las 
comtinidades musulmanas y 
judías de Madrid. 

Los barrios de la Alcalá 
medieval sólo han permaneci
do como nombres o recuerdos 
plasmados en viejos documen
tos. Sus trazados han desapa
recido en algunos casos y en 
otros han sufrido grandes 
alteraciones. Así y todo, toda-

El 1rasu•est1 •11 ll llmll1 
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11111124.1• •ras 
via hoy merece la pena redes
cubrir, entre colegios y edifi
cios del siglo XVII, la sugeren
te huella de aquella sociedad 
que estableció en la ciudad la 
posibilidad de la tolerancia 
religiosa y cultural. 

A través de las placas en 
lugares claves d e es tos 
barrios, se descubrir á la 
Magistral Catedral, en torno a 
la cual se d iseñó el barrio cris
tiano, el antiguo concejo y la 
tercia, los estudios generales 
como precursores de la uni
versidad, la mancebía, la cár
cel arzobispal, el hospital de 
Santa María la Rica, la plaza 
de la Picota, el palacio arzobis
pal y las murallas, como pun
tos fundamentales del barrio 
cristiano. 

También se descubrirán la 
sinagoga mayor de los judios , 
la sinagoga menor, las carni
cerías de los judíos, las tien
das y casas en la esquina del 
Cambio, y el postigo de los 
judíos, así como la mezquita, 
la almanxara, el rastro viejo y 
el postigo de la Morería. 

Francisco Calles explicó que 
"esta iniciativa, j unto con la 
señalización monumental y 
didáctica del paseo por el cas
co histórico, con esos catorce 
paneles que están repartidos 
por el centro de la ciudad, va a 
ser otro elemento fundamental 
para atraer el turismo y para 
que los propios alcalaínos 
conozcan más a fondo su ciu
dad". 

Calles añadió que el presu
puesto de este proyecto fue de 
24.000 euros, es decir, 4 
millones de pesetas: "Esto 
incluye las placas, su coloca
ción y la edición de 10.000 
folletos explicativos". 

PUERTA de Madrid 



1 

~~ ....... 
~ 

~ 
~~--~ 
,,. 
1 

~ .... .... 
"': 
:. ) 

~- ... .. ... : 

~ 
~ 
~ .. ,. 

MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 
e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 

TLF.: 91 889 36 66 

• • • TRAJE CEREMONIA ov1am • CHAOUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRER(A 
A MEDIDA 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs.: 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

I HO~~UJER I 
e/ Atienza, 2 

Tlf .: 91 889 40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... ª'' fi i 1 V C•f"I ill: [·1'"'4' •I 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES -CALCULADORAS 
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El alcalde, satisfecho con su políUca de empleo: 

"En tres años hemos creado más de un millar 
de puestos de trabaio" 
Casi novecientos empleos a través de convenios con el INEM en las áreas de medio ambiente y 
en las de cultura y más de 150 puestos de trabajo estables dentro de la oferta pública de empleo 
del propio ayuntamiento son para el alcalde, Manuel Peinado, ejemplos claros de una política de 
empleo municipal: "Estoy satisfecho y contento con la política de empleo que hemos desarrolla
do, aun teniendo en cuenta que ésta no es una competencia de las corporaciones municipales. 
De todos modos, es importante destacar que en tres años hemos creado más de un millar de pues
tos de trabajo", dijo Manuel Peinado antes de responder a las siguientes preguntas. 

- ¿Cuál es la situación del 
paro en Alcalá? 

- Actualmente, según los 
datos propios que nos da el 
observatorio local de empleo, 
tenemos alrededor de 11.000 
desempleados en Alcalá. En el 
último año hay casi 6.000 per
sonas más trabajando, pero, 
aun así, el paro afecta a un 12 
por ciento de la población acti
va, con un descenso de tan 
sólo un 0,3 por ciento en el 
último año. En cuanto a 
número de desempleados, hay 
un 1,5 por ciento más de para
dos, frente al incremento de 
un 7,9 por ciento en la Comu
nidad de Madrid. Es decir, nos 
hemos comportado significati
vamente mejor que nuestro 
entorno. 

- ¿Qué colectivos son los 
más afectados por este proble
ma? 

- En primer lugar el colectivo 
de mujeres. El porcentaje de 
parados es de un 7 por ciento 
de los hombres, pero de un 19 
por ciento en las mujeres. Una 
diferencia de 12 puntos. Tam
bién las personas de más de 
55 años y de menos de 20. Los 
primeros son pocos desde un 
punto de vista porcentual, 
pero con dificultades para 
encontrar empleo. En general, 
sin embargo, vamos notando 
la incorporación cada vez más 
acentuada de la mujer al 
mundo laboral. 

- ¿Cuáles son las políticas 
de empleo del ayuntamiento? 

- Desde nuestra llegada al 
ayuntamiento, hemos intenta
do maximizar el uso de los 
recursos para la reducción del 
paro. Cuando llegamos, en el 
año 1999, desde los organis
mos de empleo, el antiguo 
INEM, se nos informó que 
Alcalá estaba en la cola de los 
municipios a la hora de emple
ar los recursos del estado y de 
la Comunidad de Madrid en 
políticas activas contra el 
desempleo. Lo primero que 
hicimos fue dotarnos de una 
infraestructura para poder 
utilizar todas las subvencio
nes y ayudas para proyectos 
de empleo y que no se escapa
ra ni una peseta que pudiéra
mos obtener. En el año 1999 
teníamos, por ejemplo, dos 
proyectos de INEM-corpora-
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ciones; este año nos han con
cedido catorce proyectos, más 
dos talleres de empleo, una 
escuela taller y una casa de 
oficios. En total, más de 200 
personas que se van a formar, 
van a tener un contrato y van 
a adquirir una experiencia 
laboral. 

- ¿Cuántas personas han 
sido empleadas con estos pro
yectos? 

interl; 3ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 
Reunificación para 
créditos personales, 
hipotecarios, 
Reunificación 
deudas 

C/. Cruz de Guadalajara, 1 -local
Ounto 4 Caños) 

ALCALÁ DE HENARES 

Tll. 91 81110 21 

- Desde el año 1999, más de 
700 personas han sido contra
tadas, en algunos casos for
madas en nuevas disciplinas, 
y en muchos casos gente que 
estaba fuera del mercado labo
ral. Son contratos de duración 
corta, de seis meses a un año, 
pero que cumplen una labor 
social ímportante. Por ejem
plo, los talleres de empleo los 
hemos dedicado a mujeres 

interl; 3ansf 
SERVICIOS 

FINANCIEROS 
Préstamos hipotecarios 

con capital privado, 
para deudas, 

embargos, subastas, 
RAI, ASNEF. 

C/. Cruz de Guadalajara, 1 -local
ijunto 4 Caños) 

ALCALÁ DE HENARES 

Tlf. 91 81110 21 

mayores de 25 años, que se 
formen en una disciplina, por 
ejemplo jardineria. Algunas de 
ellas nunca habían estado 
contratadas y han aprovecha
do y sacado el graduado esco
lar. La labor social de estas 
actuaciones es muy grande. 
Además tenemos que añadir 
los contratos que se han reali
zado en otros convenios de la 
concejalía de Cultura, es decir, 
que aproximadamente han 
sido unos novecientos emple
os. A eso añadamos los pues
tos de trabajo de la oferta 
pública de empleo del propio 
ayuntamiento, que han sido 
unos 150, es decir, que esta
mos hablando de más de un 
millar de contratos de trabajo 
firmados en tres años. 

- ¿Qué proyectos les han 
concedido este año? 

- Este año hemos batido 
nuestros propios records, ya 
que nos han dado catorce pro
yectos, que hemos dirigido a 
jóvenes titulados y diplomados, 
que de esta manera adquieren 
su primera experiencia labo
ral. El taller de empleo lo 
hemos dirigido de nuevo a 
mujeres de más de 25 años, y 
la Casa de Oficios, a jóvenes 
desempleados con dificultades 
de inserción laboral. 

- ¿Cuál es el tipo de proyec
tos que hay para este año? 

- Seguimos incidiendo en el 
medio ambiente y en políticas 
sociales. Por ejemplo, vamos a 
elaborar un mapa de ruidos, 
con el fin de obtener una 
medida real de los niveles 
sonoros de la ciudad, y ade
más poder diseñar medidas 
efectivas para atenuar el pro
blema. Vamos a seguir con las 
campañas de educación 
ambiental del año pasado y 
con el inventario de zonas ver
des. También hay un proyecto 
de estudio de la diversidad 
anímal, otro para ver el estado 
de las infraestructuras de la 
ciudad, aceras, calzadas etc. 
con el fin de diseñar con datos 
los proyectos de mejora urba
na. Uno muy interesante es el 
estudio de la población inmi
grante en Alcalá, con el fin de 
conocer qué colectivos de 
inmigrantes tenemos, cuáles 
son sus problemas etc. En 
resumen, vamos a obtener un 
análisis pormenorizado de la 
ciudad, con el fin de establecer 
políticas que nos ayuden a 
tener una ciudad mejor y con 
mayor calidad de vida. 

- ¿Cuánto dinero suponen 
estos proyectos? 

- Solamente para esta cam
paña vamos a acceder a fon
dos por un valor de 3. 700.000 
euros, más de 600 millones de 
pesetas. Son 500 millones de 
pesetas más que cuando llega
mos, es decir había 500 millo
nes de pesetas que se le esca
paban al ayuntamiento sólo 
porque no se presentaban pro
yectos. 
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Con el nn de lograr la plena integración de las personas sordas 

Manuel Peinado tir1ó un convenio 
de colaboración con la 
Asociación de Sordos de Alcalá 
Con la voluntad de promover y defender los derechos de las per
sonas con discapacidad auditiva y de lograr la plena integración 
social de las personas sordas en el municipio de Alcalá de He
nares, el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado, y el presidente de 
la Asociación de Sordos de Alcalá de Henares, Antonio Gallegos 
García, firmaron un convenio de colaboración, que tendrá una 
duración de un año, el martes dia 25 de junio. 

Ayuntamiento y Asociación 
se comprometen, de este 
modo, a coordinarse y apo
yarse en todas las acciones 
ante los organismos públicos 
y privados en los que inter
vengan, para favorecer la in
tegración social de las perso
nas sordas de nuestra ciu
dad, estudiando el estableci
miento de lineas de actuación 
conjuntas. 

Asimismo, ambos se com
prometieron a promover la re
alización de actividades cul
turales, juveniles, de ocio y 
tiempo libre conjuntamente, 
para optimizar la participa
ción e integración y a inter
cambiar toda la información 
y documentación que juz
guen necesaria y adecuada 
para realizar los fines pro
puestos. 

Por su parte, la Asociación 
de Sordos se compromete a 
desarrollar medidas de infor
mación, difundiendo entre las 
personas sordas la informa
ción relativa a ambas entida
des para lograr una mayor di
vulgación, propiciando así la 
colaboración y promoción del 
Movimiento Asociativo de 
personas sordas de Alcalá. 

La asociación colaborará en 
la realización de programas, 
así como en la difusión de 
campañas de sensibilización 
de la población en general, di
rigidas a conseguir la integra
ción social de las personas 
sordas y promoverá acciones 
encaminadas a conseguir la 
progresiva eliminación de 
cualquier tipo de barreras de 
comunicación, utilizando la 
figura del intérprete de Len
gua de Señas como puente de 
comunicación para lograr que 
Alcalá de Henares sea ejem
plo de ciudad accesible para 
todos. 

De otro lado, el ayunta
miento, dentro de sus posibi
lidades, facilitará los locales y 
ponentes o conferenciantes 
que les sean solicitados por la 
Asociación, así como folletos 
informativos de divulgación. 
Asimismo, solicitará a través 
de la concejalía la interven-
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ción de un intérprete de Len
gua en Señas Españolas, en 
aquellas actividades munici
pales que se consideren nece
sarias para la integración so-

cial de las personas sordas. 
Como medio de hacer efec

tiva la colaboración, se creará 
una comisión paritaria de la 

que formarán parte dos re
presentantes de cada una de 
las entidades fumantes y que 
se reunirá dos veces al año. 
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Muchos vecinos v comerciantes se aueian de rana 
de información sobre la reunión que les conesponde 

Diez persona& media de asistencia 
a las reuniones sobre peatonalización 

Las primeras reuniones del 
gobierno municipal compluten
se con comerciantes y vecinos 
del casco histórico para expli
carles el plan de peatonalización 
se saldaron con una media de 
asistencia de una decena de per
sonas. Sin la presencia del alcal
de, Manuel Peinado, tres conce
jales socialistas fueron los en
cargados de convencer de las 
excelencias del plan de peatona
lización a un ritmo de tres reu
niones por cada tarde a una me
dia de diez vecinos en las pri
meras reuniones celebradas el 
lunes 24 de junio. 

Durante toda esta semana se 
han realizado reuniones en el 
salón de actos del centro muni
cipal de salud. En cualquier 
caso algunos vecinos y comer
ciantes se han quejado de que ha 
faltado información sobre estas 
reuniones hasta el punto de que 
muchos vecinos ignoraban que 
se estuvieran celebrando. La 
convocatoria se realizó median
te cartas entregadas a los veci
nos. 

En cuanto a los concejales 
asistentes estaban como intervi
niente principal el concejal de 
Urbanismo, Javier Ocaña. En su 
apoyo se encontraban el porta
voz socialista, Pablo González, 
y el concejal de Seguridad Ciu
dadana, Francisco Collado. 

La peatonalización 
según el PSOE 
Por otra parte algunos comer

ciantes del casco histórico han 
comenzado a hacer circular un 
comunicado del PSOE hecho 
público mientras gobernaba en 
el ayuntamiento de Alcalá el 
Partido Popular para manifestar 
los cambios que se producen en 
la clase política. 

El comunicado del PSOE 
hace cuatro años decía que "la 
responsabilidad de gobernar re
cae en el PP, por lo tanto, las de
cisiones de abrir y cerrar el trá
fico, y el horario de carga y des
carga en la calle Mayor son res
ponsabilidad del PP. En el pleno 
del 18 de noviembre de 1997 el 
PP votó a favor de la peatonali
zación de la calle Mayor. En el 
pleno del día 21 de abril de 
1998 el PP reafirmó su postura 
favorable a la peatonalización". 

El comunicado continuaba di
ciendo que "el PP en el mejor de 
los casos se abstiene; como así 
quedó demostrado cuando el 
PSOE pidió aparcamientos sub
terráneos en la plaza de Cervan-
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tes y/o aledaños. Fue aprobado 
en el pleno del 15 de diciembre 
de 1998, pero el PP se abstuvo. 
Pese a la aprobación en el pleno, 
el PP sigue sin solucionar el 
problema del tráfico de la calle 
Mayor y/o aledaños. El PSOE, 
en cambio, busca una salida ur
gente que favorezca a todos. Por 
ello, si algún vecino/a o empre
sario/a tiene sugerencias sobre 
ejecución de obras, tiempo de 
ejecución, coste de proyecto, in-

versiones de capital y formas de 
explotación, puede hacerlas lle
gar al grupo municipal socialis-

ta (ayuntamiento, segunda plan
ta) para su estudio y posterior 
presentación al pleno. 

En apenas dos días han nrmado más de 150 personas para constituirla 

Un grape de ca11erciant8s 11iere crear 1011eva 11ciadón para detenderse 
Comerciantes y profesionales del casco histórico de Alcalá quieren tener una nueva asociación 
que defienda sus intereses. Perdida la confianza en FECOHE, y especialmente en su presidente, 
José García Parriego, varios comerciantes han tomado la iniciativa de crear una nueva asociación 
para lo cual han comenzado por pedir firmas de adhesión a una plataforma que será el origen de 
la asociación. En apenas dos días han conseguido ya más de 150 firmas, algunas de las cuales son 
de asociados de FECOHE dispuestos a darse de baja en la federación. 

El manifiesto que se entrega 
con las firmas dice que "la crea
ción de una asociación de comer
ciantes debe estar basada exclusi
vamente en la defensa de sus legí
timos intereses. Ese, y no otro, es 
el único argumento con el que se 
puede y se debe ir con la cabeza 
muy alta allá donde haga falta". 

En ese manifiesto se dice tam
bién que "el punto de salida en 
cualquier caso, ha de ser el diálo
go, el consenso, en definitiva, el 
entendimiento, pero siendo enér
gico y contundente si ello fuera 
necesario, en aquellos casos en 

los que por motivos ajenos a 
nuestras voluntades, se pusiera en 
peligro el bienestar de nuestras 
familias". 

En otra parte del manifiesto ini
cial de la plataforma se dice que 
"evidentemente, los desgraciados 
recientes acontecimientos que to
dos conoceréis, bien a través de 
los medios de comunicación, o 
muchos otros que los habréis vi
vido in situ, han creado tantas du
das y tanta indignación en la ma
yoría de los comerciantes de esta 
zona, que sintiéndose indefensos, 
decepcionados y mal representa-

En este coche cabe de· todo. Menos la entrada. 
La entrada es lo único que no cabe en su maletero de 455 litros de capacidad. Porque 

ahora te llevas el SEAT Córdoba sin entrada. Por 170 €al mes y en 72 ~yotas. Así de ~cit. 

dos, han tomado la decisión de 
volver a crear otra vez una plata
forma o asociación que vuelva a 
ser escuchada como único inter
locutor válido para la zona cen
tro". 

El manifiesto concluye dicien
do que "es fácil entender, que 
cuantos más seamos, más fuerza 
tendremos para intentar que nues
tros comercios estén defendidos 
en la medida que se merecen". 

En la iniciativa hay varios co
merciantes como son Modesto 
Quijada y Javier Rodríguez. 

SEAT Córdoba por 170 € 
al mes y Sin Entrada. 

y además de ahorrarte la entrada, lo tienes totalmente equipado con doble airbag, elevalunas eléctricos, cierre 

centralizado con mando a distancia, equipo de audio con 4 altavoces, pantalla multifunción y asiento del conductor 

y volante regulables en altura. Ven a buscar tu SEAT Córdoba y llénalo con todo lo que quieras, menos con la entrada. SEAT 

SEAT 

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

Vía Complutense, 98 
Tifs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 

Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 
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Cientos de personas se reunieron iunto al luego en una noche mágica 
celebrada en numerosos puntos de la geografía española 

las fiestas del Distrito VI quemaron su 
última mecha en la hoguera de San Juan 
El Distrito VI ha vivido con gran intensidad sus fiestas de San Juan, unas fiestas que comenzaban el 
miércoles 19 de junio y que concluían el pasado domingo 23 de junio con la tradicional hoguera de 
San Juan que reúne a cientos de vecinos en las instalaciones deportivas del parque Juan de Austria. 

Un año más la actividad a las llamas y en la que no del Distrito VI, Salvador 
estelar del programa orga- faltan los jóvenes atrevidos Guardiá, quiere que cada 
nizada por la delegación que retan al fuego y saltan año tengan una mayor par
municipal del Distrito VI ha por encima de él. ticipación y que sirvan de 
estado centrada en la ho- De esta manera el pasado unión entre todos los veci
guera de San Juan. Una domingo llegaban a su pun- nos de este distrito complu
hoguera que cada año reú- to final unas fiestas en ho- tense. 
ne a cientos de personas nor de San Juan con las Pero no sólo de fuego en 
que piden sus deseos junto que el concejal-presidente una noche mágica celebra-

da en cientos de lugares re
partidos por toda la geogra
fia española, han consistido 
estas tradicionales fiestas. 
Muchos han sido los actos 
y actividades organizadas 
por la delegación para el 
disfrute y la algarabía de to
dos los sectores del barrio. 

El baile, las actividades 
infantiles y los campeona
tos deportivos han tenido 
un gran papel en estas fies 
tas. Campeonatos de los 
que se realizaba la entrega 
de trofeos a los ganadores 
en la noche del s á b a do 22 
de junio, con la presencia 
del presidente del Distrito, 
quien estuvo acompañado 
por los diferentes vocales 
que conforman la delega
ción municipal de este Dis
trito VI. 

La entrega de premios de los diferentes campeonatos se realizó en la noche del día 22 con la presencia del presidente del distrito. 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 146 

de fecha 21 de junio de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MAQUINA
RIA, UN VEHÍCULO AUTOPROPULSADO CON GRÚA Y 
VOLQUETE "E" PARA EL SERVICIO DE OBRAS DEL 
AYUNTAMIENTO. (Expedientenº 2.791). 

Precio de licitación máximo: 88.182'30.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 17 de julio de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 18 de julio de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de junio de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 146 

de fecha 21 de junio de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE MATERIAL 
PARA MANTENIMIENTO Y REPOSICIÓN DE LA SEÑALI
ZACIÓN HORIZONTAL. (Expedientenº 2.790). 

Precio de licitación máximo: 59.587'47.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 17 de julio de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 18 de julio de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de junio de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 146 

de fecha 21 de junio de 2002 aparece publicado el anun
cio relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PRO
CEDIMIENTO ABIERTO LAS OBRAS DE CERRAMIENTO 
DE LA PARCELA DE LAS PISCINAS MUNICIPALES EL 
VAL. (Expedientenº 2.792). 

Precio de licitación máximo: 114.200'18.- euros. 
Las proposiciones para tomar parte en la licitación pue

den presentarse hasta las 13 horas del día 17 de julio de 
2002 en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas 
del día 18 de julio de 2002 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de junio de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 16 de julio de 2002 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado y 
sistema de arrendamiento el TALLER DE GIMNASIA DE 
MANTENIMIENTO DE LA DELEGACIÓN MUNICIPAL 
DEL DISTRITO V. (Expedientenº 2.812). 

Precio tipo: 150.- euros mensuales por grupo 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 17 de ju
lio de 2002 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 26 de junio de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiemo 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 
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Representantes de las universidades madrileñas dieron a conocer los resultados en Alcalá. A la derecha, jóvenes comprueban sus notas 

Sólo aprobaron un 16,2% trente a un 82,3% en todo Madrid 

El porcentaie de suspensos en selectividad 
es superior en Alcalá que en Madrid 
La selectividad ha dejado un mayor número de suspensos en Alcalá que en el resto de la comu
nidad de Madrid. O dicho de otra manera, el porcentaje de estudiantes aprobados en Alcalá es in
ferior al de las otras universidades del distrito de Madrid. Representantes de las seis universida
des públicas madrileñas dieron a conocer en la ciudad complutense los resultados de la prueba 
de acceso a la universidad en un acto que tuvo lugar el dia 24 de junio, dia en el que muchos 
alumnos matriculados para hacer la selectividad pudieron empezar a conocer las notas que sa
caron, bien a través de la consulta en la página web de la universidad, bien a través de los tablo
nes expuestos en cada una de las sedes donde se hizo el examen, o en el tablón de anuncios de 
la sección de acceso a la universidad, en el rectorado. 

La presentación de los resulta
dos de selectividad de todo el 
distrito de Madrid se hizo en Al
calá. En ella participación la vi
cerrectora de Ordenación Aca
démica y Planes de Estudjo de 
la universidad de Alcalá; Ange
les Loeches Alonso, vicerrecto
ra de Alumnos de la universidad 
autónoma; María Jesús San Se
gundo Gómez de Cadiñanos, vi
cerrectora de estudiantes de la 
universidad Carlos ID; María 
Teresa Fem ández-Pacheco Mar
tínez, vicerrectora de alumnos 
de la universidad Complutense; 
Miguel Oliver Alemany, secre
tario general de la universidad 
Politécnica y María José Pini
llos Costa, vicerrectora de 
Alumnos y Relaciones Interna
cionales de la Universidad Rey 
Juan Carlos. 

Los exámenes de selectividad 
se hicieron los días 11, 12 y 13 
de junio. En el distrito de Ma
drid el número de alumnos ma
triculados en el curso 2001 y 
2002 es de 26.331, de los cuales 
se presentaron a las pruebas de 
selectividad un total de 26.227 
alumnos de los que han aproba
do un total de 21.603 y han sus
pendido 4.624. Por tanto el por
centaje de aprobados es del 
82,37 por ciento de los presen
tados. 

De estos números los suspen
sos han sido porcentualmente 
más elevados para los alumnos 
del antiguo COU, que son los 
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últimos de Filipinas por ser el 
último año en que se realiza el 
bachillerato del antiguo sistema. 
La selectividad la han aprobado 
el 56, 13 por ciento de los alum
nos de COU presentado frente 
al 84,72 por ciento de los alum
nos de la LOGSE presentados. 

Datos de la 
universidad de Alcalá 
Sin embargo los resultados en 

cuanto aprobados son porcen
tualmente inferiores en alumnos 
que han hecho la selectividad en 
la universidad de Alcalá ya que 
sólo aprobaron el 76,79 por 
ciento de los presentados. Con
cretamente se matricularon un 
total de 2.831 alumnos en las 
opciones de COU y LOGSE. En 
total se presentaron 2.814 y han 
sido declarados aptos 2.161, es 
decir, el 76,79 por ciento de los 
presentados. Por tanto en Alcalá 
ha habido más suspensos que en 
las otras universidades del dis
trito de Madrid. 

Los alumnos que se presenta
ron a la selectividad desde el 
COU fueron 179. Se habían ma
triculado un total de 180. El tri
bunal que les examinó conside
ró aptos a 100 alumnos, por lo 
que el porcentaje de alumnos de 
COU que han aprobado ha sido 
de un 55,9 por ciento. La opción 
bio-sanitaria fue la que mejores 
resultados tuvo ya que aproba
ron el 71,1 por ciento. Sin em-

bargo, la opción humanístico
lingüística fue la que peores re
sultados tuvo, con un 35 por 
ciento de aprobados. 

LOGSE 
La mayor parte de los alum

nos que se presentaron este año 
a la selectividad lo hicieron des
de la LOGSE. Concretamente 
se matricularon 2.651 y se pre
sentaron 2.635 alumnos. Los 
respectivos tribunales que inter
vinieron consideraron aptos a 
2.061, lo que representa un por
centaje del 78,2 por ciento de 
los presentados. 

El porcentaje de aprobados 
más alto está en la vía de huma
nidades, con un 80,8 por ciento 
de aprobados. En la vía de las 
Ciencias de la Salud aprobaron 
el 80, 1 por ciento de los presen
tados. En la vía científico-técni
ca aprobaron el 78,9 por ciento 
de los presentados. En la vía de 
las ciencias sociales aprobaron 
el 75,9 por ciento de los aproba
dos mientras que los peores re
sultados fueron los de la vía del 
arte, con un 66, 1 por ciento. 

Preinscripción 
El primer plazo de preinscrip

ción , que va del 17 al 24 de ju
nio, es para los solicitantes que 
hayan superado la selectividad 
en años anteriores; aquellos con 
el COU realizado antes del cur-

Representantes 
delas seis 

univenidades 
públicas de Madñd 
dieron a conocer 

enllcalá 
los resonados 

so 197411975; los que tengan 
estudios de FP II, módulo nivel 
Ill y ciclos formativos supera
dos en la convocatoria de junio, 
y para los titulados universita
rios. 

Para aquellos otros que hayan 
superado la selectividad en su 
convocatoria de junio del año 
2002 o bien hayan obtenido una 
titulación universitaria en esa 
misma fecha, el plazo de preins
cripción irá del día 28 de junio 
al 5 de julio. 

Debido a que este año todas 
las plazas son de régimen abier
to, aquel que cumpla los requi
sitos académicos, independien
temente de su lugar de residen
cia, podrá solicitar la admisión 
en el centro que desee. 

Cada estudiante presentará 
una única solicitud de preins
cripción con la relación de estu
dios a los que desee acceder. El 
listado de admitidos de la con
vocatoria de junio se publicará 
el día 19 de julio a partir de las 
14' 30 horas en los tablones de 
la Facultad de Derecho y en la 
página web de la universidad, 
www.uah.es. 

Asimismo, aquellos que no es
tén conformes con la resolución 
de su solicitud y deseen presen
tar una reclamación, deberán en
tregarla en el registro general de 
la universidad en el plazo com
prendido entre los días 22 y 24 
de julio. En el caso de que el 
alumno sea admitido, recibirá la 
carta de admisión en la que se le 
comunicará el plazo exacto para 
formalizar la matrícula. 
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C11isiín de C11ercio 
de Ciudades Españolas 
Patri11ni1 de la Humnidad 

El pasado viernes quedó 
constituida la Comisión de 
Comercio del grupo de Ciu
dades Patrimonio de la Hu
manidad. Esta comisión fue 
creada en la última asam
blea de este grupo donde se 
decidió que su presidencia la 
ostente el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. Por esta 
razón la citada reunión tuvo 
lugar en las dependencias 
del consistorio alcalaíno. 

La comisión está compues
ta por los concejales delega
dos de Desarrollo Económico 
y Comercio de cada una de 
las ciudades patrimonio y su 
presidente es el alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, 
quien delega esta función en 
Francisco Calles, concejal de 
Economia, Empleo y Turis
mo de nuestra localidad. 

los recibieron todos los estudiantes que han panicipado con éxito 
en alguno de los cursos o seminarios integrantes del programa 

Además de constituirse 
como tal, la comisión pasó 
revista a la situación del sec
tor del comercio en cada una 
de las localidades presentes 
en la reunión. 

Entre los acuerdos adopta
dos está el de comunicar al 
Secretario de Estado de Co
mercio la formación de esta 
comisión y las pretensiones 
de la misma, cuyo primer ob
jetivo es hacer un diagnósti
co de los problemas comunes 
en esta materia, y un proyec
to para poder actuar eH la 
mejora del sector comercial 
de sus respectivas ciudades 
de manera coordinada. 

la Universidad de Alcalá enlregó diplo1nas a la 1 Pro1noción 
de Traducción e 11ernretación en los Servicios Públicos 

Con el objetivo de profesio
nalizar el papel del mediador 
lingüístico entre la población 
española y el colectivo de in
migrantes, refugiados o ciu
dadanos residentes que no 
hablan español, la Universi
dad de Alcalá inició este cur
so académico w1 programa 
formativo en "Traducción e 
Interpretación en los Servi
cios Públicos". 

Con la entrega de diplomas, 
que tuvo lugar el día 21 de ju
nio en el paraninfo de la Uni
versidad de Alcalá de Hena
res, se dio por finalizada esta 

iniciativa que, en su primer 
año de singladura, ha oferta
do los siguientes cursos y se
minarios: "Curso de Espacia
lización en Traducción e In
terpretación en los Servicios 
Públicos"; "Seminario en Co
municación Interlingüística"; 
"Seminario en Traducción e 
Interpretación en Hospitales 
y Centros de Salud" y el "Se
minario en Traducción e In
terpretación de Carácter Ju
rídico-Legal y Administrati-
vo". 

El programa en "Traduc
ción e Interpretación en los 
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Servicios Públicos" responde 
a las exigencias de una s ocie
dad, la española, integrada 
por un cada vez mayor núme
ro de nacionalidades. Es co
nocido, además, que el fenó
meno de la inmigración tiene 
un carácter prioritario en la 
agenda política nacional. No 
en vano, según el último ba
rómetro publicado por el 
Centro de Investigaciones So
ciológicas (CIS) en abril de 
este año, este asunto ocupa 
el quinto lugar entre las prin
cipales preocupaciones de los 
españoles. 

También se contempló la 
necesidad de que esta comi
sión sea más amplia en sus 
miras y trabaje teniendo 
corno objeto el desarrollo 
económico, siendo el sector 
comercial uno de sus puntos 
más relevantes pero no el 
único. Por dicha razón tras
ladarán a sus respectivos al
caldes esta idea con el fin de 
que en una próxima asam
blea sea considerada esta 
propuesta. 

Ahora aún más cerca de usted, 
Nuevo Centro de Bronceado en e/ Era Honda, 27 

EN CENTROS DE BRONCEADO 

DE SOL~A SOL. 1 

• Sin espera. 1 

• Abierto de 9 a 22 horas 
Sábados, 9 a 15 horas. 3 , S €/ SESIÓN DE 

8 MINUTOS 
• Cabinas verticales y Gran Cabina facial . 

- ESTÉTICA PARA HOMBRE Y MUJER -

Vía Complutense, 65 - Telf.: 91 889 68 25 • el Era Honda, 27 - Tlf.: 91 280 46 70 
ALCALÁ DE HENARES 
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No hubo inicialiVa oficial pero sí del candidato a rector José Morilla 

unas sesenta personas celebraron 
el 25º aniversario de la universidad 
Unas sesenta personas, universitarios y ciudadanos de Alcalá, se dieron c ita el lunes dia 10, para celebrar el vigesimoquinto aniversario del decreto de 1977 por el que se creaba "Una nueva Universidad de Madrid con sede en Alcalá de Henares". Al encuentro, que fue una iniciativa del profesor José Morilla, candidato al rectorado y uno de los más veteranos de la 
universidad alcalaína, y fue promovido mediante autoconvocatoria de un grupo de universitarios profesores, personal de servicios y alumnos, también se sumaron algunas personas que recordaron muy especialmente aquellos momentos ya claves en la historia de Alcalá. 

Entre ·los asistentes se en
contraban Arsenio Lope 
Huerta, actualmente presi
dente de la Sociedad de Con
dueños, Juan J osé Rodrigo, 
presid ente de la Asociación 
de Amigos de la Universidad, 
el sindicalista Paco González 
Adrada, los hermanos Pepe y 
Modesto Quijada y el profesor 
Julio Gutiérrez, entre otros 
muchos. No hubo conmemo
ración oficial de la universi
dad, algo que no pasó por alto 
entre los asistentes, muchos 
de los cuales lamentaron que 
a efectos oficiales pasara des
apercibida una fecha como 
ésta. 

Todos los participantes en 
el acto, una comida ese día 
1 O de junio, compartieron 
mesa y mantel en la cafeteria
restaurante del Rectorado y . 
por supuesto, los brindis fi
nales por la universidad y la 
ciudad universitaria, en un 
acto entrañable y emotivo que 
reunió a profesores de todas 
las facultades y de todas las 
sensibilidades electorales en 
el proceso actualmente en 
marcha, junto a ciudadanos 
de Alcalá. 

Allí se recordaron por quie
nes a los postres tomaron la 
palabra ( Morilla, Lope Huer
ta y Rodrigo) aquellos tiem-
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pos reivindicativos, en el con
texto político de la pre-transi
ción y transición española, 
con todos sus condicionantes 
y dificultades, la unión de 
"obreros y universitarios" en 
torno a la reclamación de una 
universidad de Alcalá que dos 
años antes había nacido 
como facultades de la com
plutense, y los problemas de 
implantación definitiva hasta 
1978 en que " varias centenas 
de alcalaínos inundaron las 

Cortes de San Jerónimo para 
exigir la cesión definitiva", y 
por supuesto, a las personas 
que ya no están entre nos
otros y que en aquellos tiem
pos participaron activamente. 
El profesor Morilla destacó, 
asimismo, la pujanza de 
aquellos universitarios y la 
necesidad de recuperar ese 
mismo impulso para afrontar 
los retos de renovación del 
tiempo presente. 

Con un doble acto en el 
campus ven el rectorado 

Morilla ·presentó 
su programa 
electoral 

El candidato al rectorado 
de la universidad, José Mo
rilla, presentó el lunes 17 
de junio su programa, su 
candidatura y las propues
tas de su equipo. Para ello, 
el catedrático de Funda
mentos de la Economía or
ganizó un doble acto, en el 
campus de la universidad 
por la mañana y en la sala 
de conferencias internacio
nales del Rectorado por la 
tarde. 

Junto a José Morilla es
tán en su equipo de direc
ción León Atilano, catedrá
tico del departamento de 
Ciencias de la Computa
ción, propuesto como vice
rrector del departamento y 
profesorado; Michel Heyko
op, titular director del de
partamento de biología ve
getal, propuesto como vice
rrector de Docencia y Estu
diantes; Margarita Vallejo, 
titular directora del depar
tamento de Historia 1 y 
propuesta como vicerrecto
ra de Extensión Universita
ria; Juan Sequeiros, cate
drático director del depar
tamento de Física, pro
puesto para dirigir el vice
rrectorado de Investiga
ción; Luis Fuentes, titular 
director del departamento 
de Química Orgánica, pro
puesto para la dirección del 
vicerrectorado de Relacio
nes Institucionales, Isabel 
García, titular de Derecho 
Internacional Privado y 
candidata a la secretaría, y 
Jaime Ventura, que desde 
1994 es titular jefe del ser
vicio de personal del minis
terio de Asuntos Exteriores, 
quien es candidato a la ge
rencia de la universidad en 
caso de la victoria de la 
candidatura de José Mori
lla. 
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la candidatura de luzón al rectorado presentó su propuesta 

Tres eies de coordenadas: 11Husionar, innovar, imegrar" 
El equipo de Diego Luzón, candidato a rector de la Universidad de Alcalá, presentó el lema de su 
programa, así como un esbozo del mismo. Tres componentes de esta candidatura, los profesores 
Ricardo Sola, Nicolás Jouve (genética) y Antonio Ruiz de Elvira (fisica), acudieron a nuestra 
redacción y afirmaron que, si Luzón es el próximo rector, las actuaciones de la Universidad de 
Alcalá se expresarán con tres coordenadas: ilusión, innovación e integración. 

En cuanto a la primera parte y transmitirla. Hay que lograr refiere a la integración, el equi
del programa, la ilusión, el pro- una gestión empresarial eficien- po de Luzón piensa aplicarla no 
fesor Jouve dijo: "Ahora hay te y no gastar por gastar. La sólo al personal de la universi
mucha desmotivación de todos, Universidad de San Diego (Cali- dad, sino también a algunas 
profesores, alumnos y personal fornía) trae mucha riqueza a instituciones ligadas a ella: 
de administración y servicios. esa ciudad norteamericana. "Luzón destaca que ligadas a la 
El actual rector ha insistido en Aquí en Alcalá se podría hacer universidad hay muchas funda
las infraestructuras olvidándo- algo similar. Es dificil por la ciones, institutos no universita
se del aspecto académico, los gran hipoteca, pero con con- ríos, acuerdos con empresas ... 
méritos y las necesidades fianza todo cambia y se puede Todas estas actividades anejas 
docentes. El rector desea que solucionar en un solo año si a la universidad tienen sus 
esto siga así y quizá de ahí vie- hay confianza para invertir." cuentas de pérdidas y ganan-
ne su retraso en dejar su cargo, cías, generalmente de pérdidas. 
ya que desea un sucesor como La ley no las obliga a rendir 
él. Para justificar la demora han "La Confianza cuentas al consejo social uni-
llegado a decir que los candida- es la clave" versitario porque los estatutos 
tos no estaban preparados, de las fundaciones son diferen-
pero Luzón lleva más de un año Ruiz de Elvira cree que tes. Luzón insiste en que todos 
trabajando intensamente y pro- logrando la confianza de todos esos entes anexos a la universi
ponieµdo un cambio total que se solucionarán los problemas dad sean parte de la universi
acabe con la actual desatención de la universidad, incluso su dad con toda transparencia y 
a la docencia, a la investiga- hipotecada situación económi- conocimiento de todos. Que se 
ción, al personal y al profesora- ca: "Hay una gran opacidad en sepa lo que hacen y sus gastos", 
do. Nuestra candidatura es plu- las cuentas. Ni siquiera el con- aseguró Ruiz. En cuanto a la 
ral y sin sesgo político alguno." sejo social las conoce, ya que otra dimensión del programa 

Antonio Ruiz continuó: "En la las presentan mucho después del candidato Diego Luzón, la 
universidad de Alcalá se ponen del plazo legal. Pero sospecha- innovación, Nicolás Jouve afir
infraestructuras por ponerlas, mos que la deuda, que se ha mó que no la aplicarán sólo a la 
sin darles un fin concreto. El generado en los últimos seis o investigación y la docencia: 
único que denuncia este gasto siete años, supera con mucho el "Pese a la hipoteca, es posible 
desproporcionado es Luzón. No presupuesto anual. Si logramos un simple cambio en la gestión 
pretendemos descuidar el patri- despertar confianza dentro y que nos permita solucionar ese 
monio de la universidad, sino fuera de la universidad, con grave endeudamiento y otros 
dedicar esas infraestructuras y planes razonables, transparen- problemas. Es necesaria una 
colegios a los fines universita- tes y rigurosos, podremos gestión transparente y mejor 
rios: crear ciencia, conservarla afrontar la deuda." En lo que se para atraer empresas." 
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De izquierda a derecha: Ricar
do Sola, Antonio Ruiz de Elvi
ra y Nicolás Jouve, tres miem
bros de la candidatura de Die
go Manuel Luzón Peña. 

Investigación 
sin recursos 
Centrándose ya en la investi

gación, el profesor de genética 
lamentó su situación actual: 
'Tenemos buenos investigado
res y un buen servicio de ges
tión de la investigación. Pero la 
universidad no les da recursos. 
Los centros de apoyo a la inves
tigación, que proporcionan 
equipos muy caros a los inves
tigadores, están mal dotados y 
con personal becario. Además 
están mal ubicados, quitando 
espacio a laboratorios y depar
tamentos. Otras universidades 
han edificado instalaciones 
adecuadas para esos centros. 
Esas infraestructuras sí que 
deberían ser prioritarias, como 
decíamos antes. Por otro lado, 
la universidad de Alcalá no tie
ne ni un instituto de investiga
ción, aunque tiene todos esos 
organismos anejos que ha men
cionado Antonio. Las demás 
universidades tienen muchos 
institutos de investigación, pese 
a que son mucho más recientes 
que la de Alcalá. Con instalacio
nes adecuadas han potenciado 
investigaciones punteras con 
beneficio para la universidad y 
la sociedad. Los institutos de 
investigación generan recur
sos." Ruiz de Elvira también 
trató la cuestión: "Luzón ha 
destacado que una misión de 
las universidades es la gestión 
de los recursos para crear cono
cimiento, algo que da rendi
mientos a la sociedad a corto 
plazo y sobre todo a largo plazo. 
Como dice el profesor Jouve, 
tenemos buenos investigadores, 
como el profesor Cerveró, uno 
de los mejores investigadores 
en fisiología del dolor. Ha obte
nido mucho dinero para la uni
versidad y ahora no ve clara la 
continuidad de sus investiga
ciones. Queremos ilusionar a 
todos estos investigadores." 

Apuntes en intemet 
Seguidamente el profesor de 

fisica habló del estado de la 
enseñanza: "Nos han propuesto 
que hagamos como el Instituto 
Tecnológico de Massachussets 
y pongamos las clases gratis en 
la red electrónica porque así 
aumentaría mucho la calidad 
de la universidad. Éste es nues
tro objetivo y mis clases ya 
están en la web para que las lea 
todo el mundo. Tratamos de 
integrar e ilusionar a todos los 
profesores que quieren hacer 
cosas por la universidad y sus 
alumnos." 
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Antonio Ruiz afirmó: "La 

enseñanza también necesita 
bastante arreglo. Ha habido 
desinversión considerable en 
estructura humana y de medios 
e inversión en piedras. Las cla
ses están masificadas pese a 
que hay pocos alumnos. Hay 
poco contacto con profesores y 
los laboratorios son vergonzo
sos. Apenas hay libros en las 
bibliotecas. Esto nos inquieta 
considerablemente. De 35 pági
nas que tiene nuestro progra
ma, 10 están dedicadas a los 
problemas de la docencia. " 

Jouve secundó a Ruiz: "Las 
deficiencias en infraestructuras 
para enseñanza son manifies
tas. En los últimos ocho años se 
ha ido reduciendo el presu
puesto para la enseñanza y hoy 
es menor que en 1994. No se ha 
invertido en bibliotecas, labora
torios, seminarios, medios téc
nicos .. . Los estudiantes quieren 
prácticas en empresas, como es 
lógico. Pero lamentablemente 
los profesores no podemos dár
selas y Luzón está preocupado 
por este déficit, que es producto 
de la saturación que tenemos 
los profesores. Se nos exige dar 
240 horas de clase al año y así 
no son posibles las tutorías, 
prácticas, excursiones... Otras 
universidades no son tan exi
gentes y en esas 240 horas 
incluyen esas otras actividades. 
Luzón tendrá en cuenta esto." 

"Universidad 
de ricos" 
La candidatura de Luzón no 

piensa vender inmuebles para 
enjugar la deuda de la universi
dad: "No venderemos los edifi
cios, los aprovecharemos dándo
les usos académicos necesarios 
y suficientes. Hay edificios, 
como el palacio de Pastrana o la 
casa del Doncel en Sigüenza, 
que pueden tener funciones 
interesantes, pero en una uni
versidad de ricos, no en la 
nuestra. De hecho, ni siquiera 
otras universidades con más 
recursos se permiten esos lujos, 
a los que se ha dedicado una 
gran parte del presupuesto y 
con poca claridad." Ruiz de 
Elvira estuvo de acuerdo: 
"Racionalizar patrimonio, no 
venderlo ni privatizar. Si en cir
cunstancias extremas hay que 
vender algo, deberemos hacerlo 
con transparencia". 
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En la Asociación de Amigos de la UniVersidad de Alcalá 

Se clausuraron las actividades del curso 200112002 
El viernes día 21 de junio pasado, la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá hizo coin
cidir varios acontecimientos importantes para su historia: tuvo lugar la última conferencia men
sual, que supuso el cierre de curso académico que este año tiene la grata significación de cum
plir el XXV Aniversario de su fundación . 

Juan José Rodrigo Tobajas, presidente de la Asociación de 
Amigos de la Universidad, en el patio de Santo Tomás. 

En sus palabras de presen
tación del acto, el presidente 
de la Asociación, Juan José 
Rodrigo Tobajas, antes de dar 
paso al conferenciante, hizo 
un pequeño resumen de las 
actividades del año que se cie
rra ahora, que han incluido 
visitas institucionales y que 
han desembocado en la conce
sión de la Medalla de la Ciu
dad de Alcalá de Henares por 
parte de la corporación muni
cipal y la de Honor de la Uni
versidad de Alcalá por parte de 
su junta de gobierno. La 
publicación de un libro sobre 
el proceso de gestión y conso
lidación de la Asociación, des-

de su fundación en 1977 al 
2002, hecho por el señor 
Rodrigo Tobajas, la invitación 
a un vino español tras la confe
rencia del viernes que comen
tamos, y la programación de 
un futuro acto institucional en 
el próximo curso 2002-2003, 
son algunas de las celebracio
nes de este aniversario que ha 
preparado la Asociación para 
sus amigos y colaboradores. 

Otra sorpresa muy agrada
ble para los Amigos ha sido la 
invitación del director del Cen
tro de Estudios Históricos Cis
neros, el profesor Santiago 
Aguadé Nieto, que permitió la 
celebración de esta conferen-
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Disfruta de diez programas termales 
diferentes en una cabina que incluye: 
•Terma romana •Ducha bitérmica 
• Ducha escocesa • Pedilubio 
y que además puedes complementar con: 

• Tratamientos de fangos • Terapia 
• Tratamientos de algas antiestrés 

Cristina de la :Rosa· 
• E S 't:'E T 1 C A U N 1 S E X . 

PROFESIONALES ESPECIALIZADOS EN TU CUIDADO 
el Cam o Real, 8 IVIASA- El Chorrillo - Tlf.: 91 880 72 61 

cia cierre de curso, en el mara
villoso espacio del Palacio 
Laredo, y sus jardines donde 
se sirvió el vino español men
cionado. 

La conferencia corrió a cargo 
del profesor Emilio Blanco 
Castro, doctor en Biología por 
la Universidad Autónoma de 
Madrid y botánico de profe
sión y afición. Doctorado en el 
Real Jardín Botánico de 
Madrid , el profesor Blanco 
Castro ha trabajado durante 
veintitrés años como botánico, 
siendo sus principales campos 
de estudio la etnobotánica, la 
conservación vegetal, la geo
botánica, los bosques ibéricos, 
y la divulgación botánica. Es 
además uno de los pocos 
expertos etnobotánicos que 
existen en España, como con
sultor y técnico botánico ha 
publicado catorce libros como 
autor o coautor, y más de 150 
trabajos cientificos y divulgati
vos. Es miembro fundador de 
la Asociación para la Recupe
ración del Bosque Autóctono 
(ARBA) . ha trabajado muchos 
años en la defensa y conserva -
ción de los bosques autócto
nos, la cubierta vegetal y la 
flora amenazada. 

Bajo el titulo "El complejo 
mundo de las plantas medici
nales, de la tradición al nego
cio actual", el especialista en 
etnobotánica fue haciendo un 
recorrido por tan sugestivo 
tema que incluyó desde el léxi
co, por qué son medicinales y 
para qué valen las plantas; 
habló sobre el origen, historia 
general y desarrollo de la 
etnomedicina. Se refirió al uso 
de las plantas dentro de la 
medicina alopática y las medi
cinas alternativas, y natural
mente, señaló la tendencia 
actual en el consumo de pro
ductos naturales en las plan
tas medicinales en sus innu
merables aplicaciones, repre
sentan un gran negocio. 

También hizo mención el 
conferenciante a la toxicidad, 
adulteración, contaminación, 
conservación y uso práctico, 
recomendando la preparación 
de un botiquín casero de plan
tas medicinales , antes de 
cerrar su intervención respon
diendo a distintas cuestiones 
que se plantearon en el habi
tual coloquio que clausuró 
esta última actividad de la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá, que ya 
prepara su programa para el 
próximo curso 2002-2003. 
¡Feliz verano a todos! 

29 de junio de 2002 
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Leyenda General 
1. Recinto amurallado 
2. Puerta de Madrid 
l Palacio Arzobispal {obispado) 
4. Convento de San Bernardo 
5. Convento de la Madre de Dios 
6. Oratorio de San Felipe Neii 
7. Casa-museo de Ce!vantes 
8. Hospital de Antezana 
9. Convento de la Imagen 
10.Salón-teatro Ce!vantes 
11. Convento de S. Juan de la 

Peniteocia 
(antiguos Agustinos Recoletos) 

12. Colegio del Rey (lnstiMo 
Celvantes) 

13. l~esia y Colegio de la Compañía 
de Jesús (facultad de Derecho e 
Iglesia de Sta. Maria) 

14.Colegio de San Pedro y San Pablo 
15.Colegio Mayor de San lldclooso 
16. Capilla de San lldefonso 
17. Teatro Cesvantes 

!antiguo Corral de Comedias) 
18.Ayunlamiento 
19. Oficina de Turismo 
20. Capilla del Oidor 

(Sala de Exposiciones) 
21.Ruinas de Santa María 
22.Hosteleña del fstudianie !antiguo 

colegio trilingüe~ Paraninfo 
23. Ennita de los Doctrinos -
24.Convento del Ú>IJlUS Olristi 
25.An:hiYO Q.>ncral de la 

Administración 
26. Convento de San Basilio Magno 
27.Colegio de Málaga 

(facultad de Filosoffa y Letras! 
28. Convento de Santa Úrsula 
29. Convento de la Magdalena 
30. Colegio de los Irlandeses 
31.l~esia Magistral de los Santos 

Justo y Pastor 
32.Casa de la Entrevis1a 

(Sala de Exposiciones) 
33.Casa de los Linaza 
34.Facultad de Ciencias Eflllíesariales 

(antiguo Convento de Mínimos) 
35. Convento de Sta. Catalina de Siena 
3Úoovento de N' Sra. de la 

Esperanza 
37.ColegiO<OOVento de los 

Caracciolos 
38.Antiguo coovento de 

Trinitarios Descalzos 
39.Museo de Elculturas al aire li!Ne 
40. Complutum. Tear 

·~ Í . 

j ~ ~ ¡-· ~ 

,/' La aljama judía se situó entre las calles de 
~ Santiagq,¡,y É'scuitRrios. Su eje principal era la 

calle!ilayor. A ella iban a parar t'lomerosos ¡ 
adacyes ~·ca-lleju~as con acceso a patios ele>" 

vecirldad. Hacia ~faño 1474, la judería c!fia 
ciudad 1 1eg.~ a contar con unas 111 familias. ,, 

De entre Íos judfo~"tteAl~. destacarort~ 
hbirbres como ;1 escritpr Menahem Ben Zerah 

'(1368), ~avanel (\!glos XIV-,V), Aben
Xuxen (siglo1.'V) o Alfonso '~e Alcalár~ 
lingüista que participó"'én la réalización 1t 

de la Biblia~folíglof~ Complutense. 
I í 

A. B~RRIO JUDfO 0'1);1~,~3~ 

~ B.Sinagoga,MayQ{.,1.J<•n 
& ""'" 'N"'\) n' nl nt'l:> n'J f'~ ¡;\ ~ fil~ ft.t> 

v • . ~~¡;>\i.Slnagoga Menor 
€1'0 Tll1'P nt>l:> n'l 

D.Carnicerfas de GJ los Judíos 
0'1ln'i1 nJ" 

t 
E. Tiendas y casas ~n la esquina del 

cambio ~ 
I' 

~ v,·. ,/. 

m'r.nn rob:i o m 1:11 nl\lln 
~ 

F. Postigo de los Jodlos 
0'1lil'i1 ¡~~ 

1~,. 

Gl ¿/ 
fo,~ .,$ I 

/ # .,,~\ 

tiwlft ,.,Se organi~ó en tomo a la iglesia de San 
~·r /~ Ju~so y Pa~tor. Con el tiempo se ampl ió 

.:' si~µ'iendp el trazado de los caminos 
{,.,, f.l'atur~is que pa.itían en di rección a 
\urg~; 'buadalajara, la ennita del Val, 

Toledo y Maddlf. Alrededor de la iglesia se 
·~caron casas d~ taP.i'ál, ladrillo y entramado 
!e~)eneralmente de una planta y con patios, 

1 en manzanas irregulares. La vida de sus 
iró en tomo a la re ligión, la artesanía, Jos 

estudios,~ mercado, los impuestos o la mancebía. 
A. BARRIO CRISTIANO F. Cárcel Arzobispal 
B. Iglesia de San Justo y Pastor G. Hospital Medieval de Sta. M1 La Rica 
c. El Concejo y la Tercia H. Plaza de la Picota 

~
udios Generales l. Fortaleza-Palacio Arzobfspal 
cebra · J. Murallas 
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Piquete de sindicalistas ante el centro comercial de Hipercor. 

los piquetes tueron más activos que en ninguna otra localidad 

Alcalá fue la ciudad de la región 
que más se adhirió a la huelga general 
La huelga general del 20 de junio fue un éxito en Alcalá para CCOO y UGT. La Asociación de 
Empresarios del Henares dijo que la participación en la huelga fue alta, mucho más que las valo
raciones realizadas a nivel general por el gobierno de José Maria Aznar. AEDHE estableció que el 
paro fue seguido por un 65 por ciento de la población industrial en Alcalá. Los result ados fueron 
mucho más altos en opinión de los sindicatos, quienes aseguraron que el 90 por ciento de la 
población laboral complutense paró el día 20 de junio. Al margen de las cifras porcentuales, lo 
que sí parece es que Alcalá fue la ciudad de la comunidad de Madrid que más se unió a la h uel
ga, y aqui estuvieron los piquetes informativos más activos y amplios de la comunidad de Madrid. 
Y sobre todo, con todas las matizaciones que se puedan hacer en cuanto a las garantías del dere
cho a la huelga y al trabajo, la sensación general en Alcalá durante el día 20 de junio es que había 
huelga y que más parecía un día de fiesta, con algunos comercios abiertos, que un día laborable. 

Fue también un día en el amplio piquete intentó impedir La situación se puso tensa en 
que no faltaron los incidentes. que algunos técnicos y funcio- algunos momentos y no falta
En el ayuntamiento complu- narios pasaran a trabajar al ron algunos golpes y zarande
tense hubo forcejeos. Un interior de la casa consistorial. os, uno de los cuales fue pro-

Los piquetes también recorrieron la calle Mayor. 

PUERTA de Madrid 

El alcalde estuvo pendiente 
del teléfono durante la maña-

na del día de la huelga. 

tagonizado por el veterano sin
dicalista Francisco González 
Adrada. El piquete del ayunta
miento hizo el 'acordeón', es 
decir empujar y retroceder 
ante la puerta del ayunta
miento para que los funciona
rios que querian trabajar no 
pudieran hacerlo. Algunos téc
nicos y empleados municipa
les fueron también zarandea
dos por sindicalistas pero al 
final no entraron a la casa 
consistorial más de dos dece
nas de empleados a trabajar. 

El portavoz del PP. Bartolo
mé González, que sí acudió al 
ayuntamiento como cualquier 
día laborable, afirmó que "ha 
sido la huelga del miedo, la 
huelga de la silicona" . Algunos 
empleados municipales colo
caron carteles sobre los que 
anunciaban la huelga sustitu
yendo el 'cerrado por huelga' 
por el 'cerrado por miedo'. 
Para los sindicatos el miedo 

La industria 
v la construcciín 

tueron los sectores 
donde más se parí 

los uñnciuales 
incidentes 

se urodUieron 
en los 1ra1des 

centros comerciales 
1 en el anntamienta 

29 de iunio de 2002 



venía del otro lado, del empre
sarial: "Para miedo el que tie
nen muchos trabajadores a 
sumarse a la huelga por temor 
a que los empresarios tomen 
represalias con ellos y no les 
renueven contratos", dijo 
Ángel Díaz Cardiel, secretario 
general de Comisiones Obre
ras. 

Carga policial 
El incidente más importante 

fue en el centro comercial La 
Dehesa. Otro amplio piquete 
informativo intentó entrar en 
Alcampo, lo cual fue impedido 
por unos 30 agentes de la Poli
cía Nacional quienes llegaron 
a sacar sus defensas y realizar 
una breve carga cuando algu
nos miembros del piquete 
intentaron presionar con 
carritos de la compra. Al pro-

29 de junio de 2002 

Un hombre se enfrentó a los piquetes en ffipercor. Debajo, los 
piquetes invaden el centro comercial Carrefour. 

A la izquierda, piquetes en 
Carrefour. Arriba, un policía 
resultó lesionado tras lanzarle 
un carrito de la compra en el 
centro comercial La Dehesa. 

ducirse la carga, un individuo 
lanzó contra los agentes poli
ciales un carro metálico que 
fue a impactar contra tres 
policías que sufrieron lesiones 
leves. 

También hubo un conato de 
incidente junto al centro 
comercial Hipercor cuando 
una persona que intentaba 
entrar en el complejo se enca
ró con los miembros del pique
te que le impidieron acceder. 
El secretario general de 
'CC.00 y los propios agentes 
de la comisaría de Policía. con
vencieron a esa persona de 
que era preferible que no 
entrara para evitar que se pro
dujera algún incidente. 

Dos vehículos de Continen
tal Auto recibieron al parecer 
impactos de piedras en sus 
lunas cuando hacían su reco
rrido por la ciudad. Y eso que 

El sindicalista Francisco Gon
zález Adrada protagonizó un 
forcejeo en el ayuntamiento. 

PUERTA de Madrid 
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En el ayuntamiento se produ-
jeron algunos incidentes. 

el piquete informativo consi
guió pactar con Continental 
Auto unos servicios mínimos a 
la baja, concretamente del 20 
por ciento de la flota y de los 
emplead os. Desde CC.00 y 
UGT se negó cualquier res
ponsabilidad al respecto. 

Menos problemas hubo a la 
salida de los autobuses urba
nos de sus cocheras. Con un 
piquete de aproximadamente 
200 personas de CC.00. y 
UGT. la empresa concesiona
ria pidió la presencia de la 
Policía Nacional. A las coche
ras, situadas en el polígono 
Azque, se desplazó una furgo
neta de la Unidad de Interven
ción Policial, conocidos como 
antidisturbios. La negociación 
entre el secretario general de 
CCOO y el encargado de la 
empresa, con un inspector jefe 
de la comisaría de Policía 
como árbitro , se prolongó 
durante casi una hora sobre la 
base de los servicios mínimos. 
La empresa no cedió y Ángel 

PUERTA de Madrid 

Los comerciantes del casco histórico se encontraron silicona, 
grapas y clavos en las cerraduras de sus establecimientos. 

b 11 centro c1m1rcial la Dehesa 
hulla u• 1111111 carga 11Hcial 

1 tres palicías sllriaren heridas laves 
En 11 anntami1nt1 I• Pi11111s hicieren 

11 acanlaín 1 • predlie 11rcei11s 
Díaz Cardiel tuvo que dar 
marcha atrás porque la Policía 
tenia cerca otras dos o tres 
furgonetas de antidisturbios 
preparadas. Al final salieron 
todos los autobuses de la flota 
de un día normal pero Díaz 
Cardiel no fue pesimista: 
"Hemos conseguido retrasar 
su salida durante más de una 
hora y no ha habido ningún 
incidente". Durante todo el día 
los autobuses urbanos circu
laron con carteles de 'servicios 
mirlimos' pero viajaban prácti
camente vacíos. 

Fue una huelga general apa
rentemente más desorganiza
da que las anteriores. Los sin
dicatos reconocieron que hubo 
menos tiempo para organizar
la y la realidad es que hubo 
momentos de descoordina
ción. Los piquetes no tuvieron 
tiempo de ir a todos los pues
tos de trabajo. Hubo pequeñas 
empresas y talleres que traba -
jaron con relativa normalidad 
pero con las puertas cerradas. 
Uno de los casos más llamati
vos fue el de Tompla, donde al 
parecer se trabajó con norma-

lidad porque desde la direc
ción se tuvo la precaución de 
cubrir ventanas con tablones 
de madera con lo cual desde el 
exterior aparentemente no 
había actividad en el interior. 

Sin embargo las industrias 
más grandes sí cerraron por 
huelga, fue el caso de Polise
da, de Roca, de Robert Bosch, 
de Química Sintética y de 
otras. 

En muchos comercios sí se 
notó el miedo a abrir el esta
blecimiento. Quienes abrían la 
tienda cerraban al paso de los 
piquetes para posteriomente 
volver a abrir. Fue éste el caso 
de los grandes centros comer
ciales. El ayuntamiento, los 
centros oficiales, la universi
dad, etc, dieron sensación de 
huelga porque quienes deci
dieron trabajar no evitaron 
que esa sensación de paro se 
percibiera. 

"Éxito" 
Finalmente el optimismo fue 

la nota predominante en la 
concentración que después del 
mediodía se celebró en la pla -
za de Cervantes. A ella asistie
ron más de quinientas perso
nas. Los secretarios generales 
de CC.00. y UGT hicieron una 
valoración de la jornada de 
huelga antes de tomarse un 
pequeño descanso hasta acu
dir a la manifestación de 
Madrid por la tarde. Tanto 
Jesús La Roda como Ángel 
Díaz Cardiel reconocieron que 
la huelga general había triun
fado especialmente en la 
industria y en la construcción. 
La valoración final por parte 
de los sindicatos fue de una 
participación en torno al 90 
por ciento en todos los secto
res de Alcalá y se argumentó 
que no hubo incidentes de 
importancia, que hubo una 
presencia policial desmesura
da y que se respetaron en todo 
momento los servicios míni
mos. 

29 de iunio de 2002 



bito rotundo de la huelga general para la Roda v Díaz Cardiel 

"Hemos demostrado la capacidad 
que tenemos para movilizar el país" 
CCOO y UGT celebraron por todo lo alto el resultado de la huelga. Aún más, los secretarios gene
rales de las dos centrales sindicales mayoritarias presumen ante sus dirigentes regionales de que 
en Alcalá la huelga general fue mucho más secundada que en cualquier otra ciudad de la región. 
La delegación del gobierno en Madrid reconoció el mayor seguimiento del paro en el corredor del 
Henares y especialmente en Alcalá respecto a otras comarcas y municipios madrileños. La Roda 
y Díaz Cardíel celebraron el éxito de la huelga, pero lo verdaderamente importante, en definiti
va, era saber qué han conseguido los sindicatos con la huelga general del dia 20 de junio. 

Asistentes a la concentración de CCOO Y UGT en la plaza de Cervantes. 

29 de junio de 2002 
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dicaL Exito y misión cwnplid.a. 
Telegráficamente, ésa es la 
valoración final de los sindica
tos y también de los partidos 
políticos -PSOE, IU y PCE
que participaron activamente 
en la huelga general. De 
hecho, los cuatro concejales 
de Izquierda Unida, desde el 
primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, hasta la 
concejala apartada del grupo, 
Pilar Fernández, participaron 
en los piquetes. Ahora bien, lo 
importante en términos prác
ticos es qué han conseguido 
los sindicatos con la huelga 
general. Y ésa fue la pregunta 
que PUERTA DE MADRID hizo 
a Ángel Díaz Cardiel y a Jesús 
La Roda, como valoración del 
paro más allá de las cifras de 
participación. 

El secretario general de 
CCOO manifestó: "Ahora espe
ramos que, con el éxito de la 
huelga, el gobierno de Aznar 
reflexione y nos comunique 
algo. Yo creo que se ha conse
guido una respuesta y, sobre 
todo, algo que el gobierno se 
había atrevido a cuestionar, 
que es la capacidad que tene
mos de movilizar todo un país. 
CCOO y UGT hemos estado 
negociando acuerdos con el 
propio gobierno durante 
muchos años y el ejecutivo 
creía que no íbamos a ser 
capaces de movilizar a todo el 
país". Según Díaz Cardiel, la 
capacidad de respuesta está 
ahí: ''Yo creo que la reacción es 
muy positiva y no nos queda 
más que esperar la reacción 
del gobierno de Aznar". Díaz 
Cardiel aseguró que, si no se 
produjera esa reacción que los 
sindicatos esperan, "vamos a 
estar instalados en la conflicti
vidad social permanente. No 
sé si tendremos que hacer 
alguna otra movilización de 
estas características, que en 
cualquier caso nos instala en 
una conflictividad en toda 
regla y permanentemente". 

Jesús La Roda manifestó 
que a partir de concluir el día 
de la huelga general no se ter
minaba el camino emprendi
do: 'Tenemos que seguir por
que no se acaba todo con el 
día 20 de junio. Desde el 21 de 
junio en adelante vamos a ins
tar al gobierno de Aznar a que 
se siente con las dos centrales 
sindicales para intentar nego
ciar todo lo que haya que 
negociar, especialmente la 
reforma de las prestaciones 
por desempleo". Según La 
Roda, ahí está el éxito de la 

PUERTA de Madrid 



Ángel Díaz Cardiel (CCOO) y 
Jesús La Roda (UGT) se mos
traban muy satisfechos y son
rientes ante los manifestantes 

en la plaza de Cervantes. 

huelga: "Estamos dispuestos a 
hacerlo desde el principio, 
pero no en las condiciones de 
imposición que queria el 
gobierno de Aznar. La huelga 
ha sido un éxito, por lo que el 
gobierno tiene que valorar que 
la capacidad de los sindicatos 
para movilizar todo un país es 
evidente, y sobre todo reflexio
nar. Los diez millones de votos 
no se los ha dado cualquiera, 
se los han dado muchos tra
bajadores y trabajadoras. 
Esperamos que en esta refle
xión convoque cuanto antes a 
los sindicatos porque, si no y 
sabiendo que el decreto está 
en vigor desde el 20 de mayo, 
seguiremos insistiendo con 
más protestas, con más movi
lizaciones y, si hay que acabar 
con una segunda huelga gene
ral dentro de poco, también lo 
haremos". 

La Roda aseguró: "Hemos 
informado a muchísimos tra
bajadores y trabajadoras de 
las razones de la huelga en un 
mes escaso desde la convoca
toria. Ha habido que contra
rrestar la información que el 

Neon Sebring 
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gobierno tenía por todos los 
sitios a su alcance. Ha sido 
un esfuerzo tremendo y evi
dentemente no hemos podido 
llegar a todo el mundo, pero la 

Sebring Cabrio 

huelga se ha extendido como 
una balsa de aceite. Ha sido 
todo un éxito porque, con el 
poco tiempo que hemos tení
do, hemos conseguido llegar a 

300M 

Coches que te obligan a disfrutar, 
precios que te obligan a decidirte. 

Ahora tienes un Neon por 4 .000 €* menos. 

Clqslar NBon 
Coches con la mejor tecnologla DaimlerChrysler para que conducir sea todo un placer. Y además sólo este mes 
grtndes ventajas en toda la gama. Chrysler coches que te obligan a disfrutar. Gama Chrysler desde 11 .995 € *. 
Ven a verlos a la Red Oficial Chrysler-Jeep. 

chrysler-jeep.es 

mucha gente. Los trabajado
res y trabajadoras no son ton
tos y se han dado cuenta del 
calado que tiene el decreto del 
gobierno para luchar contra él" . 

PT Cruiser 

Concesionario Oficial Chrysler-Jeep: GR MOTOR, S.l. Ctra. Madrid-Barcelona, km.28.200 (Poi. lnd. Mapfre) . 28806 ALCALA DE HENARES. Tel. 91 877 59 50 
www.grmotor.com 
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Los expertos ya saben que con un clip caliente y bastante maña puede extraerse la silicona introducida en una cerradura. 

Algunos piquetes impidieron así la apertura el día 20 de iunio 

Silicona, clavos v grapas para cerrar 
establecimientos v centros oficiales 
Muchos establecimientos comerciales, oficinas y centros oficiales aparecieron la mañana del jue
ves dia 20 de junio con sus cerraduras tapadas con silicona o con grapas. Esto es una molestia 
sin paliativos y un atentado contra el derecho al trabajo, pero en algunos casos no es dificil solu
cionar el problema. Con buena maña y con paciencia la avería se puede solucionar sin la ayuda 
de un cerrajero. Mucho más problemática fue la utilización de clavos y de pegamento rápido. En 
esos casos sí fue necesaria la presencia de cerrajeros, quienes no tuvieron más remedio que tala
drar la cerradura afectada; la solución no pudo ser otra que el cambio de cerraduras. 

Algunos piquetes no espera -
ron a realizar la labor informa
tiva que les da razón de ser, 
sino que decidieron utilizar un 
método más expeditivo: la sili
cona, los clavos y las grapas 
con las que bloquear cerradu
ras e impedir la apertura de 
establecimientos, oficinas y 
centros comerciales. Se pue
den contar por decenas los 

comercios que sufrieron el 
ataque de la silicona. Pero la 
del día 20 de junio no fue una 
huelga de silicona, sino de ele
mentos más 'sofisticados' , 
como por ejemplo las grapas, 
las clásicas grapas de oficina o 
escolares. El método más usa
do por los piquetes fue intro
ducir grapas en las cerradu
ras, con lo que abrir la puerta 

los agentes municipales intentaron garanuzar 
el orden en la intenención de un piquete 

Suárez Machota ordenó a la Policía 
local dedicarse al trático 
El primer teniente de alcalde, Luis Suárez, ordenó a los policí
as locales que durante la madrugada del 20 de junio se dedica
ran al tráfico y no a evitar altercados que pudieran protagoni
zar los piquetes. Suárez formaba parte de un piquete que inten
tó cerrar un bingo en la madrugada del dia 20 de junio cuando 
con la Policía Nacional aparecieron agentes de la Policía Local. 

en cuestión se convertía en un 
ejercicio de paciencia para 
extraer las grapas. Más tradi
cional era la utilización de 
palillos mondadientes. 

Lo peor y completamente 
irreversible era la utilización 
de clavos que eran introduci
dos en cerraduras impregna
dos con pegamento de rápido 
secado. En ese caso la única 

solución era taladrar la cerra
dura y cambiarla. Parece ser 
que fue de esta manera como 
bloquearon las dependencias 
de personal del ayuntamiento 
complutense, situadas en la 
calle Mayor. 

Desde luego, fue una labor 
de información mucho más 
expeditiva que la de la silicona 
en la cerradura. Y es que es 
fácil arreglar el problema de la 
silicona. Sólo hay que calentar 
un clip de oficina y con él 
abierto introducirlo en la sili
cona de la cerradura. Al estar 
caliente el clip entra perfecta
mente en la cerradura. Cuan
do · se enfría, la silicona sale 
sola con el clip. _ 

Otro remedio, utilizado por 
comerciantes ya bastante ave
zados, fue el de impregnar las 
cerraduras con aceite, con 
grasa industrial. En ese caso 
la silicona, incluso el pega
mento, eran totalmente inúti
les. 

El primer teniente de alcalde público durante la huelga 
dijo a los policías que se dedi- general puesto que ese es un 
caran a controlar el tráfico. cometido de la Policía Nacio
Incluso se mostró crítico por- nal. Sin embargo los agentes 
que los agentes municipales policiales le aseguraron que 
cortaron al parecer el tráfico. ellos no tenían esa orden y que 
Suárez Machota argumentó por tanto cumplían con su 
que el gobierno municipal deber. Suárez Machota se 
había tomado la decisión de puso en contacto con el conce
quela Policía Local no se dedi- jal de seguridad ciudadana, 
cara a mantener el orden Francisco Collado, y la reali-

Luis Suárez y Fran Pérez acudieron a la sede de CCOO para 
recibir instrucciones sobre las intervenciones de los piquetes. 
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dad es que a partir de esos relación a la huelga a excep
momentos no se volvió a ver a ción de su presencia en el 
la Policía Local intervenir con ayuntamiento complutense. 
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José Miguel Polo, Andrés Casquete y Enrique Molina participaron en la promoción de la huelga en Alcalá. 

varios exconceiales participaron de Heno en la huelga general Alcalá, así como Francisco 
González Adrada y Joaquín 
Arias (ambos de IU). Magdale
na García-Alcalá, exconcejal 
de IU y homenajeado militante 
de CCOO, no fue visto duran
te la jornada en Alcalá, pues 
estuvo dirigiendo piquetes en 
Torrejón de Ardoz. 

los piquetes contaron con conocidos políticos v sindicalistas 
La h uelga general produjo diversos reencuentros, puesto que varios exconcejales formaron parte 
de los piquetes. Especialmente llamativa fue la participación de José Miguel Polo, el candidato a 
la alcaldía por IU en las elecciones municipales del año 1995 y portavoz municipal de la organi
zación hasta 1999. José Miguel Polo se retiró de la vida política complutense en aquel año y has
t a ahora no se lo había vuelto a ver en la militancia política o sindical por Alcalá. La huelga gene
ral del 20 de junio hizo que Polo se reencontrara con otros cargos públicos que dejaron de serlo. 

Otro conocido que formó 
parte de un piquete de Comi
siones Obreras fue el que fue
ra jefe local de Falange, Enri
que Molina, quien nunca ha 
ocultado su ideología falangis
ta ni su militancia en CCOO. 

Andrés Casquete, que fue 
concejal de IU entre 1987 y 
1991 y es abogado de CCOO, 
se mantuvo todo el día 20 de 

junio en la sede comarcal de 
su sindicato por si su inter
vención como letrado era 
necesaria. Otros antiguos con-
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cejales que participaron en los 
piquetes fueron los socialistas 
Tomás Sánchez y Juan Osa
rio, del sector guerrista en 

, 

VEHICULOS 

Kms. ··o·· 
A estrenar 
111~11.1:.1·l111!1~1 i ro •J:.~i 
-------- Venga y véalos en: --------- CONCECJIR _---

CONCESIONARIO OFICIAL º" 
ALCALA GUADAIAJARA TORREJON 
Vía Complutense. 95 Francisco Arttio, 68 - Nave 14 Avda. de CasWla, 12 
Uunto a Pryconsa) Tifs.: 949 21 25 38 Tif.: 91 676 88 11 nrs.: 9188062 oo -91 882 25 43/4 949 21 76 12 

HORARIO ININTERRUMPIDO DE 
TALLER DE 8'30 A 19 HORAS 

29 de iunio de 2002 



Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
Grupo de concejales del PP 

El PP presentó en el pleno del día 18 de junio las 6.116 firmas 
recogidas para paralizar el plan de peatonalización 

hasta que se hagan aparcamientos e infraestructuras 
Sin embargo, el alcalde no las tuvo 

en cuenta y lcls despreció 

Paralización del plan de Peinado 

¡¡i 



"El alcalde despreció la 
voluntad de 6.116 personas" 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Bartolomé González, manifes
tó a PUERTA DE MADRID que la campaña de recogida de firmas emprendida por el PP junto a 
los comerciantes para paralizar el plan de peatonalización del actual gobierno municipal fue 
todo un éxito, mucho más de lo que incluso ellos esperaban: "Es todo un récord conseguir tan
tas firmas en sólo diez dias. Hay que pensar que en el pleno del ayuntamiento presentamos 
6.116 firmas de personas que le dicen a Manuel Peinado que no quieren que haga ese plan de 
peatonalización y que haga aparcamientos e infraestructuras". Otra cosa muy distinta para el 
PP es la actitud que tomó el propio alcalde: "Es lamentable pero es así de cierto y lo pudieron 
ver muchas personas. El alcalde despreció la voluntad de 6 .116 personas". 

Bartolomé González afirmó 
que "sinceramente nosotros 
no esperábamos tener la reac
ción de la gente que hubo. 
Cuando promovimos la recogi
da de firmas esperábamos que 
recogeriamos unas l. 500 o 
2 .000. Nunca pensábamos 
que íbamos a superar las 
3.000 firmas, pero sorpren
dentemente fueron 6.116 que 
se recogieron en tiempo ré
cord. Además no sólo lo hizo el 
PP porque a esta iniciativa que 
tomamos después de asistir a 
la reunión convocada por la 
delegación municipal del dis
trito, se unieron comerciantes 
y vecinos. De hecho fueron los 
propios vecinos los que plan
tearon al PP que organizara 
una recogida de frrmas. No fue 
al revés, no fue el PP quien in
citó a los vecinos. En aquel 
momento nosotros recogimos 
el testigo que nos lanzaron los 
vecinos y comerciantes y ca
nalizamos esa reivindicación a 
través de la recogida de fir
mas". 

El portavoz del PP afirmó 
que "podíamos haberlas pre
sentado en el registro general 
del ayuntamiento, como nor
malmente se hace, pero creía
mos que al haber convocado a 
vecinos y comerciantes a ese 
pleno para que supieran lo 
que estaba pasando con su fu
turo, lo ideal seria entregarlas 
al alcalde en presencia de mu
cha gente que había firmado". 

González afirmó que "la sor
presa fue cuando el alcalde no 
quiso recibir esas firmas. No 
hizo en ningún momento gesto 
alguno de aprecio a esas fir
mas. Todo lo contrario: las 
despreció menospreciando no 
sólo al PP que quizá sea lo de 
menos, sino a esas 6.116 per
sonas que firmaron y que con 
su firma le decían a Manuel 
Peinado que no están de 
acuerdo con su proyecto". 

Peatonalización 
Bartolomé González afirmó 

que "esto no es una manía del 
PP. El problema es que él se 
empeña en no reconocer esas 
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Bartolomé González, portavoz del PP en el ayuntamiento 
firmas porque no le importa lo que pase en el centro afecta a 
que pase en el distrito Centro toda la ciudad. Positiva o ne
habida cuenta de que el voto gativamente la peatonaliza
aquí es mayoritario para el PP. ción va a influir en toda Alca
Peinado se equivoca porque lo lá". 

El PP se disculpa ante FECOHE 
El grupo de concejales del PP en el ayuntamiento de Alca

lá ha hecho llegar a FECOHE "sus más sinceras disculpas 
por las declaraciones efectuadas en PUERTA DE MADRID 
por varios miembros del citado grupo". En una misiva fir
mada por su secretario general y concejal, Jesús Dominguez 
Picazo, los concejales del PP afirmaron que "estas declara
ciones fueron efectuadas después de mantener una reunión 
con un grupo de comerciantes y la tensión derivó en una ex
presión errónea de las manifestaciones recogidas". 

Los concejales del PP manifestaron que "volvemos a reite
rar nuestras disculpas y nos ponemos a su disposición para 
todo aquello que pueda concernir a los intereses de esta ciu
dad". 

"A1er estaba 
co1111e1111e•e 
con1estionada 

la Vía C1111111ense, 
por eso no sabe11os 
cí110 na soportar 
la 1eatonalizlción" 

El ejemplo que puso el por
tavoz del PP fue el de la Vía 
Complutense: "Ayer estaba 
completamente congestionada 
y no había peatonalización. 
Por eso no sabemos cómo va a 
soportar la Vía Complutense 
la peatonalización. De hecho 
hay un estudio para enterrar
la". 

Según el líder del PP "la es
trategia de Manuel Peinado es 
desmontar cualquier tipo de 
oposición a la peatonalización 
entre los vecinos. Desprecia 
las firmas y convoca a los veci
nos en pequeños grupos de 
diez o quince personas. Va 
muy poca gente a esas reunio
nes porque no se fían. Ade
más, el alcalde tiene la virtud 
de no dar la cara, practica la 
política del avestruz. Manda a 
sus escuderos pero él no da la 
cara porque sabe que no la 
puede dar. Sabe que se le ten
dría que caer a trozos de ver
güenza cuando recibiera las 
quejas de los vecinos". 

El problema del alcalde, se
gún Bartolomé González "es 
que se piensa que el proyecto 
de peatonalización es el mejor 
porque lo ha hecho él. Y no es 
así. Es un mal proyecto. Noso
tros lo que le pedimos es que 
se haga un estudio serio en el 
que se contemplen cuáles son 
las infraestructuras, y que la 
peatonalización no debe ser el 
fin último al que hay que lle
gar. Antes hay que realizar 
una serie de pasos en forma 
de infraestructuras". 

Bartolomé González afrrmó 
que "lo primero que haremos 
en el año 2003 cuando volva
mos al gobierno municipal 
será encargar un estudio serio 
con repercusiones de la peato
nalización en el tráfico, en la 
seguridad ciudadana, en la si
tuación económica, etc. Y si 
hay que abrir al tráfico calles 
que haya cerrado Peinado, 
pues el PP las abrirá sin nin
gún tipo de dudas". 

El portavoz municipal del PP 
añadió: "Si cuando lleguemos 
al gobierno en el año 2003 nos 
encontramos con una política 
de hechos consumados, y por 
motivos de seguridad, de tráfi
co o económicos hay que abrir 
calles al tráfico, no tendremos 
ni la menor duda". 
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los vecinos de las calles Burgos, león v Cuenca 
reclaman una rápida solución tras la tala sulrida por en esta zona 

"Esto me parece un atentado contra la naturaleza" 
Los vecinos de las calles Burgos, León y Cuenca, de la conocida como Ciudad 21 de Alcalá 
de Henares, están indignados con la solución tomada por el ayuntamiento de la ciudad com
plutense. Un buen día los operarios de la casa consistorial se presentaron y talaron diversos 
árboles de la zona debido a que las raíces de éstos provocaban problemas en el tendido eléc
trico. De esto hace cerca ya de un año y los socavones y los restos de los árboles, que da
ban alegria y colorido al barrio según los vecinos, aún no han sido subsanados. 

para hablar con el alcalde y nos 
han contestado que como es ve
rano el alcalde no recibe". 

A pesar de la tala, Isolina Pa
redes asegura que "las raíces aún 
están tirando brotes porque es
tán vivas, y si los quitaron por el 
peligro de ruptura de tuberías, el 
peligro sigue ahí, sólo que ha 
aumentado para los usuarios de 
la vía pública" . 

Por su parte, su vecina Pilar 
del número 31 de la calle Bur-

gos, se pregunta "qué ha pasado 
con el dinero que el ayuntamien
to percibió por la madera que se 
sacó de la tala de estos árboles". 

Una tala que para esta vecina 
es todo un atentado contra la na
turaleza. "Esto me parece un 
atentado contra la naturaleza. El 
problema que pretendían evitar 
con la tala persiste, puesto que 
las raíces siguen estando allí y 
por si fuera poco se creen que 
van a hacer una chapuza tapan-

do los agujeros con cemento y 
nada más". 

Pilar, quien cree que la obra va 
a seguir coleando porque la em
presa que la iba a realizar ha 
quebrado y tiene nuevamente 
que salir a concurso, también 
acudió a la delegación munici
pal del Distrito V para pedir una 
solución y una colaboración 
para poner fin al problema. 
"También fui al Distrito y no me 
solucionaron nada, sólo me dije
ron que iban a dar parte al alcal
de pero que esto era un proble
ma i:le la Comunidad de Madrid 
y que presentáramos una denun
cia en la Comunidad". 

Los vecinos piden una solu
ción, pero creen que el ayunta
miento no tiene dinero para este 
problema que el mismo ha origi
nado y que ha acabado con la ar
boleda que tanto apreciaban en 
esta zona de la ciudad complu
tense. 

Isolina Paredes es una de las 
vecinas de la zona residente en 
el número 31 de la calle Burgos. 
Isolina asegura que su calle era 
una de las más bonitas de Alcalá 
de Henares, hasta que el ayunta
miento complutense decidió ta
lar 19s árboles que en ella existí
an. Arboles que los vecinos cui
daban y mimaban con gran cari
ño. "Desde la entrada era una 
cueva de árboles preciosos en la 
que era muy agradable pasear. 
Estos árboles que estaban aquí 
plantados nos los dio el ayunta
miento hace muchos años y los 
vecinos nos encargábamos de 
regarlos y cuidarlos". 

Pero la belleza de los árboles y 
la sombra que daban en los calu
rosos días de verano desapareció 
un buen día. "De repente apare
ció el ayuntamiento y decidió 
cortarlos porque decían que las 
raíces rompían el tendido eléc
trico, rompían las aceras y los 
conductos de agua. Ha habido 
una avería en diez años pero no 
más, pero ahora hay socavones 
en el suelo con el consiguiente 
peligro para los ancianos, niños 
y cualquier persona que pase por 
aquí. Además parece ser que hay 
una ley que dice que quien abre 
una zanja debe taparla", apuntó 
Isolina, quien pide que ya que 
han perdido parte de la . belleza 
de la calle, por lo menos solu
cionen el problema. "Prometie
ron arreglarlo, pero ha pasado 
un año y no ha venido nadie. 
Hemos pedido una audiencia 
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La isleta de nueva construcción situada en la calle de Libreros no ha entrado en servicio y ya ha sufrido su primer percance. 

Unas isletas impiden el paso del desfile de ferias, de procesiones 
v de la cabalgata de Reves 

las carrozas no podrán pasar al casco histórico 
El desfile de carrozas no podrá discurrir por el casco histórico de la ciudad compluten
se debido a que la peatonalización impedirá el paso no sólo de ellas sino también de pro
cesiones y de la cabalgata de Reyes. Unas isletas construidas en la calle Colegios a la 
altura de la puerta de Aguadores, y en la calle Libreros, impedirán el paso de carrozas 
y tronos. La solución se t iene que plantear de forma inmediata puesto que el desfile d e 
carrozas de ferias se celebrará el dia 30 de agost o y lo que parece eviden te es que el 
punto que habitualmente t iene de acceso al casco histórico, por la calle Colegios, im
pedirá que varias carrozas puedan superar la isleta alli colocada. Pero en el caso de que 
se pudiera solventar el problema y las carrozas ent raran en el caso hist órico, la salida 
seria imposible por la calle Libreros puesto que el plan de peatonalización ha colocado 
otra isleta a11i sin anchura suficiente para carrozas o t ronos de imágenes r eligiosas. 

La pregunta que hoy se mitirá ya que divide la calza- la calle Colegios, junto a la 
hace el concejal de Festejos, da en dos partes con anchu- puerta de Aguadores impedi
José Luis García Pezuela, ra apenas para un coche. Y rá el paso de la carroza de la 
acerca del recorrido que ten- si lo permite ese reducido es- Virgen del Val con lo que no 
drán que realizar las carro- pacio, será a costa de manio- se podrá realizar tal y como 
zas de ferias se la hacen tam- brar con la carroza y desalo- se ha hecho siempre, el acto 
bién varias cofradías. jaral público del margen. de recepción de las autorida-

Por ejemplo, la cofradía de Eso ocurrirá en la proce- des civiles y militares a la 
la Virgen del Val en su proce- sión de ida, que pasa por la Virgen, su cofradía y autori
sión de ida tendrá que bus- calle Libreros, pero otro tan- dades religiosas. Este acto se 
car un recorrido alternativo y to ocurrirá en la procesión de celebraba junto al convento 
probablemente poco atracti- vuelta y justo al lado de uno de las Carmelitas de Afuera 
vo ya que no podrá atravesar de los actos más simbólicos pero parece dificil que pueda 
el casco histórico: la isleta de que tiene la fiesta de la pa- hacerse en las mismas con
la calle Libreros no se lo per- trona de Alcalá. Una isleta en díciones. 

También tendrá que haber 
algún replanteamiento en 
cuanto a procesiones de Se
mana Santa y en cuanto a la 
Cabalgata de Reyes. El caso 
es que la peatonalización es 
para todos, ni siquiera se 
pueden librar de ella ni las 
carrozas ni los tronos de 
imágenes religiosas. 

CIVIC El último nacimiento de Honda es un Diesel :I!~!'!.~ 
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sucesos 
las víctimas debían trabaiar de nueve de la noche a ocho de la mañana 

Detenidos dos hermanos acusados 
de obligar a ejercer la prostitución a tres 
muieres nigerianas en Alcalá de Henares 
Según informa la Dirección General de la Policía, Chris K., de 33 años, y su hermana Eunice, de 
23, han pasado a disposición judicial como presuntos autores de un delito relativo a la prostitu
ción y contra los derechos de los ciudadanos extranjeros. Los detenidos forman parte de una red 
internacional dedicada a captar mujeres en Nigeria para introducirlas ilegalmente en España. 

La semana pasada, agentes 
de la UCRIF de Madrid, en co
laboración con sus homóni
mos de Zaragoza, cerraban la 
investigación policial y libera -
ban a tres mujeres. En la ope
ración los agentes han deco
misado documentación rela
cionada con la actividad ilíci
ta: agendas con detalles sobre 
deudas contraídas por las vic
timas; documentos bancarios 
sobre pagos; pasaportes y 
anotaciones sobre clubs de al
terne y anuncios ofreciendo 
chicas. 

pués de cortarles las uñas de 
las manos y un mechón de 
pelo de las axilas y cabeza, lo 
introducía en una bolsa con 
ropa interior manchada con 
sangre de la menstruación y 
una foto desnuda. Si no paga -
ban la deuda contraída, sus 
familiares tendrian desgra -
cias. 

Las mujeres, lejos de conse
guir un trabajo digno, se veían 
obligadas a ejercer la prostitu
ción desde las nueve de la no
che a las 8 de la mañana en la 
localidad de Alcalá de Hena
res. Los hermanos marcaban 
el precio por cada servicio y 
cada chica conseguía al mes 
unos 1.200 euros. Si Eunice 

consideraba que lo recaudado 
en una noche no era suficien
te, las maltrataba fisicamente. 
Tanto era el miedo que les me
tía en el cuerpo que las chicas 
llegaban a pelearse entre sí 
por el lugar idóneo para ejer
cer la prostitución. Las condi
ciones eran tan duras que, in
cluso en invierno, tenían que 
estar en ropa interior, en plena 
calle. 

Chris por su parte, tenía la 
misión de vigilar y controlar a 
las mujeres para evitar que se 
escapasen de casa, así como 
de imponer la fuerza cuando 
su hermana lo pidiese. 

Después de varias gestiones, 
agentes de la UCRIF identifi-

Consiguieron llevarse un botín de 1.250 euros 
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caban a los dos hermanos y 
localizaban la vivienda. Hace 
unos días, los investigadores 
averiguaron que Eunice se ha
bía ido a Zaragoza, por lo que 
decidieron coordinar la opera
ción con los compañeros de di
cha localidad. Allí era arresta
da. Mientras tanto su herma
no caía en la vivienda de Ma
drid. Con el preceptivo man
damiento judicial procedieron 
al registro de la vivienda don
de incautaron los efectos arri
ba reseñados. 

Hace un mes, agentes de la 
UCRIF de la Jefatura de Ma
drid tenían conocimiento del 
calvario por el que estaban pa
sando unas mujeres nigeria
nas, obligadas a ejercer la 
prostitución. Según las inves
tigaciones, habían venido a 
España totalmente engaña
das. Víctimas de una red de 
inmigración ilegal, viajaron a 
nuestro país con la promesa 
de un trabajo bien remunera
do en el servicio doméstico o 
en la rama de hostelería. La 
organización captaba a las 
chicas en su país de origen y 
les daban todo tipo de facilida
des tales como documentación 
necesaria para realizar el via
je. dinero y ropa. 

Dos individuos con pistolas atracaro-n 
un supermercado del Juncal 

Una vez en España, la red 
las "colocaba" en distintas ciu
dades del territorio nacional 
donde otros miembros de la 
organización se encargaban de 
recibirlas. Aquí entraban en 
escena los ahora detenidos. 
Eunice y su hermano llevaban 
a las chicas a un piso de la ca
pital, situado en la calle Villar
dondiego número 16. Allí las 
despojaban de todas sus per
tenencias, objetos personales, 
documentación y ropa. Llega
ban incluso a aleccionarlas 
para que adoptaran una nue
va identidad: haciéndose pa
sar por ciudadanas de Sierra 
Leona solicitaban asilo político 
y evitaban ser expulsadas. 

Eunice, para tener a las chi
cas bajo su control y evitar 
que se escaparan, simulaba 
hacerles un ritual "vudú": des-
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Dos individuos armados con sendas pistolas fueron los autores de un atraco en el supermercado 
Día, situado en la calle Antonio Suárez, junto a la ciudad deportiva del Juncal, concretamente 
junto a la rotonda de Matillas, más conocida como de Fiesta por encontrarse junto a ella la fá
brica de caramelos del mismo nombre. Los hechos ocurrieron el día 24 de junio poco después de 
las tres de la tarde. Dos individuos, ambos vestidos con monos de trabajo de color azul con ra
yas rojas, entraron en el establecimiento encapuchados y armados cada uno con una pistola. 

Los atracadores se dirigie
ron rápidamente a las cajas 
registradoras y amenazaron 
con disparar a las cajeras si 
no les entregaban el dinero. 
De esa manera consiguieron 
apoderarse de 1.250 euros, es 
decir, algo más de 200.000 
pesetas, dándose a continua
ción a la fuga. Según pudo sa
ber PUERTA DE MADRID el 
personal del establecimiento 
pudo oír perfectamente como 
uno de los atracadores se di
rigía al otro diciéndole '¡Vá
monos, Jose!'. momento en el 
que salieron a toda velocidad 
del establecimiento y huyeron 
en un vehículo que habían 
dejado estacionado junto a la 
acera. 

La Policía desconoce si las 
pistolas eran simuladas o si 
se trataba verdaderamente de 

armas de fuego. Agentes de la 
comisaría de Policía de Alcalá 
realizan pesquisas para in-

tentar detener a los presuntos 
autores del robo con intimida-
ción. 

PUERTA de Madrid 



sucesos 
Robo en la cafetería del politécnico de la Universidad de Alcalá 

los ladrones esquivaron los sensores de alarma 
Los ladrones que operaron en estas dependencias universitarias demostraron conocer el terreno 
que pisaban. Al menos, así parece deducirse de su capacidad para esquivar tranquilamente los 
sensores de alarma, pues, según el conserje, no es la primera vez que sufren un robo parecido. 

Esta vez los hechos ocurrie
ron en tre las 4 y las 8 de la 
mañana del lunes, en la cafe
tería del Politécnico de la Uni
versidad de Alcalá, cerca de la 
puerta que se utiliza para el 
acceso a la biblioteca, la cual 
está abierta hasta las 4 de la 
madrugada durante los fines 
de semana. 

Los autores del robo apalan
caron una de las ventanas que 
da a la cafetería, por la cual 
entraron, y forzaron tres má
qu inas expendedoras de tic
kets y una de tabaco. Los 
ladrones lograron un botín 
que ron da los 900 eu ros, unas 
150.000 pesetas. No pudieron 
llevarse m ás porque la noche 
anterior había sido recogida la 
recaudación de las máquinas. 
Se especula con la posibilidad 
de que los autores sean gente 
cercana a la universidad por
qu e conocían el edificio y sabí
an dónde estaban los sensores 
de movimiento del sistema de 
alarma, los cuales esquivaron 
sin prob lem as. 

Han sufrido otros robos 
Aquí h an su frido otros 

robos. Uno de eUos fue perpe
trado en octubre, cuando los 
ladrones se llevaron unos dos 
millones de pesetas en mate
rial de la universidad . Enton-

Detenido por robar 
en dos institutos 
ven un colegio público 

La Guardia Civil ha detenido 
a Iván PM, de 2 1 años de edad 
y con domicilio en Madrid, 
como autor de tres delitos de 
robo llevados a cabo en dos 
institutos (Miguel Delibes y 
Los Olivos), el primero de 
Mejorada del Campo y el 
segundo de Velilla de San 
Antonio, y en el colegio públi
co Cervantes de Mejorada del 
Campo, sustrayendo de dichos 
centros vídeos y teléfonos 
móviles. Cuando fue detenido, 
a las 4 h oras de la madrugada 
del día 15 de junio, se encon
traba en el colegio Cervantes, 
saltó la alarma y fue sorpren
dido infraganti por los agentes 
cuando intentaba sustraer 
once paquetes envueltos en 
papel de regalo. 

PUERTA de Madrid 

ces ab rieron los ordenadores y 
se llevaron componentes de 
gran valor. Trabajaron duran
te toda la noche para llevarse 
las memorias, discos duros, 
tarjetas de vídeo, lectores de 
CD y, por si fuera poco, rom
pieron las cinco cabinas de 
teléfono del edificio y máqui
nas expendedoras, como una 
de tarjetas para móviles y otra 

de preservativos. También 
entraron en un laboratorio y 
se llevaron un ordenador por
tátil y se descubrió que habían 
manipulado algunos de los 
sensores de alarma. Otros 
robos de menor cuantía fue
ron cometidos en los meses de 
febrero y marzo, y pequeños 
hurtos en la biblioteca en su 
horario de apertura. 

El motorista resultó herido de gravedad 

Tras derramarse la gasolina de una moto que sirió 
un accidente, se produio un incendio de Vigo v cebada 

Ocurrió en el término muni
cipal de Valdeaveruelo, a las 
14'40 horas del domingo día 
23 de junio. Unas diez hectá
reas de trigo y cebada fueron 
pasto de las llamas. El fuego 
se inició a la altura del kilóme
tro 300'850 de la carretera N-
320 tras derramarse la gasoli
na de una motocicleta que 
acababa de sufrir un acciden
te. En la extinción del fuego 
colaboraron bomberos , diez 
miembros de la delegación de 

Agricultura y fuerza de la 
Guardia Civil. El motorista 
Santiago MM, de 35 años de 
edad, resultó con lesiones gra -
ves. La motocicleta que con
ducía, una BMW con matricu
la de Madrid, cayó sobre la 
calzada y chocó contra la valla 
de protección, se salió de la vía 
por su margen derecho y se 
incendió. El fuego se propagó 
a varias fincas colindantes 
sembradas de trigo y cebada. 

los ladrones disponen 
de un mando para abrir 

Robos en el garaje 
de un conjunto 
residencial 

El conjunto residencial Rial
to se encuentra situado en la 
calle Montauban, en el barrio 
Venecia. Algunos residentes 
en este conjunto están 
sufriendo robos en sus coches 
porque parece que hay una 
banda de delincuentes que se 
cuelan en los garajes. Al pare
cer, estos delincuentes se han 
hecho con un mando que abre 
la puerta del garaje y entran 
por la noche y se apoderan de 
las radiocasetes y de todo lo 
que encuentran de valor den
tro de los vehículos. Hace una 
semana entraron en el garaje y 
se llevaron las cuatro ruedas y 
la de repuesto de un coche de 
marca BMW. 

El escenario de los proble
mas no se limita al garaje por
que los delincuentes también 
se han introducido en alguna 
vivienda en la que han causa
do destrozos, aunque sin lle
varse nada, pues al parecer 
buscaban dinero. 

Este conjunto residencial 
dispone de una piscina comu
nitaria en la que también se 
aprovechan algunos chicos 
que se cuelan por las noches 
para darse un chapuzón. 

un ioven de 21 años murió 
en accidente de circulación 
v su acompañante, de 18, 
resonó herida 

Sobre las 18'15 horas del 
sábado día 22 de junio ocurrió 
un accidente de circulación en 
el término municipal de Al
hóndiga (Guadalajara) . Un 
turismo Opel Astra, conduci
do por Jorge LG, de 21 años de 
edad, que resultó muerto, y 
ocupado por Carolina RC, de 
18 años, que sufrió heridas 
graves, se salió de la calzada 
por el margen derecho y chocó 
contra el talud de terrizo, para 
luego dar varias vueltas de 
tonel y campana. Aunque su 
estado era muy grave, el joven 
fue rescatado todavía con vida 
por las asistencias sanitarias y 
trasladado en helicóptero del 
servicio 112 hasta el hospital 
La Paz de Madrid, donde falle
ció el domingo día 23 de junio 
sobre las 12 horas. 
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Ya ha habido varios fuegos en la antigua liade 

Provocan un incendio en una 
nave industrial cerrada para 
sacar cobre de los cables 
Un nuevo ejemplo de la desindustrializac ión co mpluten
se es el estado en que s e encuentra la antigua fábrica Lia
de , posteriormente laborat orios Kno ll, y que en la act ua
lidad está c errada com o otras muchas industrias alcalai
nas. Es a e s la oportunidad ideal para que algunos chata
rreros hayan tomado la empresa en busca de cualquier 
objeto de valor. Ya ocurrió en su moment o con la antigua 
central lech e ra Zul, que quedó prácticament e destrozada 
hasta que se orden ó s u derribo por motivos de seguridad. 
En el caso d e Liade , s ituada frent e a la calle Nuestra Se
ñ ora de Belén, e n plen a avenida de Madrid, los chatarre
ros provoc aron un importante incendio al quemar el ca
ble de c onducc iones eléctricas para apoderarse del cobre. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las once de la mañana del jue
ves 20 de junio, el día de la 
huelga general. De hecho el pi
quete que se encontraba junto 
al centro comercial Hipercor se 
vio sorprendído por una gruesa 
columna de humo negro que se 
elevaba al cielo y que era visible 
desde muchos puntos de la ciu
dad. 

El incendio se estaba produ
ciendo en la antigua Liade, en el 
interior de una nave. Según el 

AlUMINIO Y PVC 
[{] ílJ}P'L8 
TU.: 91880 90 33 
Andrés Soborit, 10. Fax: 91 881 50 45 
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jefe de los bomberos se trataba 
de una nave diáfana, de unos 
8.000 metros cuadrados de su
perficie: "La semana pasada es
tuvimos revisando estas naves 
porque hubo un incendio en el 
exterior, pero esta vez ha sido en 
el interior. Había restos de va
rias hogueras en el suelo, no sa
bemos si alguien estaba que
mando cables para sacar co
bre". 

El fuego de alguna hoguera se 
propagó a la cubierta de la nave 
y se llegaron a detectar varios 
focos por lo que se supone que 
debió de haber varias hogueras. 

Curiosamente el sistema de 
antiincendios de la antigua Lia
de se activó, al parecer gracias a 
que se fundíó el fusible . Eso 
permitió que desde el sistema 
situado en los techos empezara 
a salir agua, lo que según los 
bomberos contribuyó a que no 
se extendiera el incendio. 

En las labores de extinción del 
incendio intervinieron dos auto
bombas del parque de Alcalá y 
una autoescala del parque de 
Coslada. 

Chocaron tro•lmente dos blñsmos v hu•o otros dos heñdos 

Herida grave una mUier en un 
accidente de tráfico en Villalbilla 
Maria Isabel Llanos, de 38 años de edad, sufrió heridas de gra
vedad en un accidente de tráfico en el kilómetro 24 de la carre
tera M-204, en el término municipal de Villalbilla. Esta carrete
ra es la que une el Gurugú con el casco histórico de Villalbilla. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las nueve de la noche del miér
coles 26 de junio al colisionar 
frontalmente dos turismos, un 
Renault con matricula de la se
rie PV de Madrid, en el que via
jaba la mencionada María Isa
bel Llanos, y un Seat con ma
tricula de la serie BVL. 

La colisión fue muy violenta y 
además de María Isabel Llanos 
sufrieron heridas leves otras 
dos personas que viajaban en 
los vehículos siniestrados. Pero 
la situación más grave era la de 
la mujer de 38 años, la cual 
quedó atrapada en el interior 
del Renault por lo que hubo 
que avisar a los bomberos de la 
comunidad de Madrid con base 
en el parque de Alcalá. Concre-

tamente acudieron al lugar un 
camión autobomba y un velú
culo FSV para el corte y sepa
ración de chapa, así como el 
suboficial de guardia en la co
munidad de Madrid con base 
en el parque de Coslada. 

Desde el lugar del accidente 
fue también requerida la pre
sencia de la UVl móvil del 
SUMMA 061 con base en Alca
lá. Los bomberos rescataron a 
la herida del interior del coche 
y los facultativos la trasladaron 
al hospital 'Príncipe de Astu
rias' donde quedó ingresada en 
estado grave con fracturas de 
cadera, de cúbito y radio dere
chos y con traumatismo maxi
lo-facial y contusiones diver
sas. 

Detenidos por la Guardia Civil 

Dos súbditos marroquíes que 
atracaron a una ioven ucraniana 
en el apeadero de Meco 

Por parte de la patrulla del 
Seprona de la Guardia Civil, 
fueron detenidos el pasado sá
bado día 22 de junio sobre las 
18,45 horas, dos súbditos ma
rroquíes, Ornar U. y Azedin H., 
como autores del robo con in
timidación a la joven María F., 
de nacionalidad ucraniana, la 
cual se encontraba circulando 
por el estacionamiento del 
apeadero de RENFE de la loca
lidad de Meco esperando la lle
gada de un tren cuando fue 
abordada por los dos jóvenes 
mencionados, que tras intimi
darla con una navaja que le 
pusieron al cuello, la obligaron 
a entregarles el bolso, que 
contenía documentación per
sonal y dinero en metálico, 
arrancándole de un fuerte ti
rón una cadena de oro que lle
vaba al cuello. En un momen
to de descuido la joven logró 
salir corriendo y pidió ayuda. 
Tras tener conocimiento del 
hecho los agentes en servicio 
localizaron a los dos indivi-

duos en las inmediaciones del 
apeadero de Meco, procedie
ron a su detención y recupera
ron la totalidad de todo lo ro
bado, interviniéndoles tam
bién a los autores del robo 
una navaja, al parecer, la que 
le pusieron en el cuello a la 
víctima. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 55 24 
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sucesos 1 El CPPM compra por su cue• papel higiénico ~ { • ~ 
rrasuu1e1eae111ue1e "En el cuartel de Policía local n ~,,,.~. 
oetenidos tenemos ni para limpiarnos el culo" tres chilenos 
por tentativa 
de homicidio 
a un iardinero 

Agentes de la Guardia Civil 
de Algete y Alcalá de Henares 
detuvieron a Fabián S .R. de 
27 años , Luis Antonio J .S . de 
3 1 y Félix M.R. de 28 años, 
los tres de nacionalidad chile
na, como presuntos autores 
de un delito de homicidio en 
grado de tentativa y de robo 
de vehículo a m otor y robos 
con fuerza en las cosas . 

Durante la investigación lle
vada a cabo por los agentes a 
estas personas, tras la s sos
pechas de qu e s e dedicaban a 
la sustracción de diferentes 
vehículos, qu e eran llevados a 
otros países para su venta, 
los agentes también tenían 
sospechas de que estos vehí
culos tamb ién eran utilizados 
para cometer delitos dentro 
de la comunidad de madrid, 
mientras es tas investigacio
nes se llevaban a cabo el dia 
17 de junio se produjo una 
fuerte pelea en el domicilio de 
estas personas, contra el jar
dinero que cuidaba el jardin, 
el cual residia con ellos al es
tar contratado. Como resulta
do de la pelea el jardinero re
sultó herido de gravedad en 
su brazo izquierdo, al intentar 
evitar una puñalada dirigida 
al cuello. 

Tras la detención de los 
mencionados chilenos, la 
Guardia Civil realizó un regis
tro en su domicilio en la loca
lidad de Algete, donde fueron 
recuperadas diversas piezas 
de joyería, numerosas gafas 
robadas en diferentes ópticas 
de la zona, llaves de vehícu
los, teléfonos móviles, equipos 
de música, dinero en efectivo 
y dos vehículos los cuales se 
encontraban sustraídos. 

El valor de lo recuperado 
asciende a unos 48.000 eu
ros. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D.L.G. 

PUERTA de Madrid 

Los agentes de la Polic ía Local de Alcalá no tienen papel higiénico en sus dependencias. Esa es la razón por la que el sindicato CPPM (Colectivo Profesional de Polic ía Municipal) ha adoptado una curiosa iniciativa, comprar rollos de papel higiénico con su propio dinero "para al menos cubrir una de las muchas necesidades que tenemos en nues
tro puesto de trabajo y que es la única que podemos cubrir con el poco dinero que tenemos". Víctor Cuesta, secretario general del CPPM, y Manuel Carrascal, delegado sindical, aseguraron a PUERTA DE MADRID que "es lamentable la situación que tenemos en nuestro cuartel de Policía Local porque no tenemos ni para limpiarnos e l culo". 

Víctor Cuesta y Manuel Carrascal muestran el papel higiénico 

Víctor Cuesta y Manuel Ca
rrascal aseguraron que "lleva
mos unos cuarenta dias soli
citando lo más elemental para 
la higiene que es el papel hi
giénico. Tener jabón y agua 
caliente es ya un lujo asiático 
que también necesitamos. 
Pero lo más elemental es el 
papel higiénico". 

El caso es que después de 
tantos días de espera, según 
los sindicalistas del CPPM, 
han tomado la decisión de lle
var a cabo la curiosa iniciativa 
de comprar ellos mismos el 
papel higiénico: "El gasto se 
ajusta a nuestro presupuesto 
como sindicato, así es que nos 
hemos ido a un establecimien
to y lo hemos comprado noso
tros al menos para salir del 
paso y los compañeros pue
dan limpiarse cómodamente 
el culo ya que ni eso hace por 
nosotros el ayuntamiento. A 
ver si con ello ganamos algu
nos días hasta que se decida 
la concejalia a llevar al cuartel 
de Policía Local papel higiéni-
co". 

Los dos sindicalistas expli
caron que la falta de jabón y 
agua caliente es algo también 
muy importante: "Hay que 
pensar que nosotros trabaja
mos con delincuentes, con 
drogadictos y personas que 
suelen ir muy sucias, por lo 
que después de una interven
ción lo minimo que puedes pe-

dir es lavarte las manos. Pues 
bien, en el cuartel no hay ni 
jabón ni agua caliente. Tam
poco hay toallitas desecha
bles. Los servicios de higiene 
brillan por su ausencia". 

Pero si grave para el CPPM 
es que no haya estos elemen
tos, más grave es que las peti
ciones que hacen a la conceja
lía de Personal y Seguridad 
Ciudadana sean desatendi
das: "Nuestras peticiones 
caen en saco roto. Hoy mismo 
dia 26 le hemos vuelto a hacer 
la petición al señor concejal, 
le hemos dicho que nos pusie
ra papel higiénico, que ya es
tamos cansados de que se nos 
quede pegado el titular de al
gún periódico o revista en el 
culo. Incluso más de un com
pañero se está aguantando las 
ganas o utilizan lo que pueden 
cuando les entra el apretón. 
También hay compañeros que 
se traen el papel higiénico de 
casa. El problema es que las 
señoras de la limpieza nos 
han dicho que los retretes se 
pueden atrancar porque la 
gente utiliza papel de periódi
co". 

Manuel Carrascal y Víctor 
Cuesta añadieron que "esta es\ 
una forma de reivindicar con 
sarcasmo e ironía que aquello 
de lo que nos está dotando el 
equipo de gobierno se queda 
en pura fachada. La prueba es 
la furgoneta nueva de atesta-

dos, que ha costado una mi
llonada pero no ha sido dota
da de los medios imprescindi
bles para realizar la función 
por la que se ha comprado, 
que es realizar atestados e in
formes en el lugar del acci
dente o del problema de tráfi
co. En la furgoneta no hay ni 
un ordenador, ni una impre
sora, ni tampoco un etilóme
tro. Incluso el que tenemos 
nosotros está pasando la revi
sión anual y tardará de quin
ce a veinte días, por lo que te
nemos que estar dependiendo 
de alguno de la Guardia Civil 
o de otras policías locales". 

Por no tener, los policías no 
tienen este año uniforme nue
vo: "Seguimos teniendo graves 
problemas con las emisoras. 
Lo único que podemos hacer 
con nuestro exiguo presu
puesto es comprar papel hi
giénico. Si tuviéramos más di
nero seguro que compraría
mos muchas más cosas para 
nuestros compañeros" . 

El problema según los sindi
calistas "es que no hay papel 
higiénico en todo el ayunta
miento. No sabemos el motivo 
pero esa es la realidad". 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial , Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
69619 42 59 

Plaza de España, 1 - 1 º C 
Alcalá de Henares 
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Los asistentes a la primera representación aplaudieron calurosamente a los artistas. 

El restaurante situado en la céntrica calle Cervantes presenta 
sus Cenas Cervantinas amenizadas con nasaies del Quiiote 

El teatro v la gastronomía se unen 
en el restaurante El Palco de Cervantes 
El restaurante El Palco de Cervantes, situado en la calle Cervantes Nº2 (tlfno. 91.880.67.78), presentaba el pasa
do martes día 25 de junio, en colaboración con el grupo Cervantalia, una mezcla de gastronomía y teatro con la 
que se rendirá homenaje a la figura del escritor Miguel de Cervantes y a su obra maestra, El Quijote. El sábado 
29 de junio tendrá lugar la primera Cena Cervantina, cenas que ya se realizarán todos los viernes. 

Si le gusta el teatro y el buen cia del concejal de Turismo del co menú de la época de Cervan
comer, el restaurante El Palco de ayuntamiento de Alcalá de Hena- tes, ya que todos sus platos, aun
Cervantes ha organizado las que res, Francisco Calles, quien alabó que adaptados a los gustos actua
ba denominado como Cenas Cer- esta nueva iniciativa que sin duda les, han sido sacados de sus obras. 
vantinas, una cenas en las que se apoyará al turismo de la ciudad Bien regados con vinos de cate
podrá degustar un verdadero complutense. goría, el menú se compondrá de 
menú histórico entre los persona- Amenizadas con las representa- Ensalada de Camacho, Baturrillo 
jes más emblemáticos del Quijote ciones realizadas por el grupo de Bacalao, Cordero Manchego 
y todo ello en el mejor de los Cervantalia de diferentes pasajes con verduras de temporada y Sus
ambientes. La presentación de del Quijote y de entremeses cer- piros de Dulcinea. Un gran menú 
estas Cenas Cervantinas tenía vantinos, los que acudan a estas eara unas cenas muy especiales. 
lugar el pasado martes en presen- cenas podrán degustar un auténti- Esta es la primera vez que El Pal-

Francisco Gutiérrez, propietario de El Palco de Cervantes, con Francisco Calles y los miembros de Cervantalia. 
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co de Cervantes se lanza a una 
iniciativa de estas características. 
"Ya trabajábamos con Cervantalia 
y se nos ocurrió que no había en 
Alcalá ninguna combinación de 
gastronomía y teatro, y nos deci
dirnos, y qué mejor lugar para 
hacer estas representaciones con 
un menú cervantino, que en el 
restaurante El Palco de Cervan
tes, situado junto al Teatro Salón 
Cervantes en la calle Cervantes", 
explicó Francisco Gutiérrez, pro
pietario del restaurante El Palco 
de Cervantes. Aunque las cenas 
comenzarán el sábado día 29 de 
junio, su día habitual, en el que 
los alcalaínos y visitantes de 
Alcalá podrán disfrutar de esta 
mezcla teatral y gastronómica, 
será las noches de los viemes.-

Gutiérrez espera que "esta ini
ciativa dure mucho y podamos 
mantenerla a lo largo del tiempo. 
No hay mucha oferta de este tipo 
en Alcalá de Henares, hay 
muchos restaurantes, pero lo úni
co que se puede hacer es cenar, y 
no conocer distintos pasajes de 
una obra tan importante de la que 
tanto se habla, pero que tampoco 
se conoce como es el Quijote". 

Por su parte Marisol Treviño, 
directora artística de Cervantalia, 
mostró también su satisfacción 
por esta nueva idea. "Creemos 
que iniciativas de este tipo tienen 
que existir aquí en Alcalá de 
Henares, sobre todo porque así 
damos a conocer nuestra ciudad y 
lo que es la figura de Cervantes, 
por medio también de la gastro
nomía y el teatro. Además con 
esto nos unimos un poco más al 
turismo de Alcalá. Nosotros aho
ra mismo estamos haciendo la 
animación del tren de Cervantes 
en Alcalá y estamos muy unidos 
al turismo, y luego también nues
tra empresa se dedica a hacer visi
tas guiadas a la ciudad comple
mentadas con teatro. En los dis
tintos monumentos de Alcalá 
hacemos lo que aquí se va a poder 
ver en estas Cenas Cervantinas, 
pasajes del Quijote o diferentes 
entremeses cervantinos". 
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"Se han superado bastantes expectativas" 

Suárez Machota, saustecho con el Fesnval de Clásicos 
El concejal de Cultura, Luis Suárez Machota, se encuentra conforme con el desarrollo que está 
teniendo el Festival de Teatro Clásico que organiza el ayuntamiento. El festival aún no ha ter
minado y aún es pronto para determinar su éxito, pero el primer teniente de alcalde considera 
que las funciones que se han representado hasta el moment o han tenido una gran calidad y asis 
te!lc ia de público, superando incluso sus previsiones. 

Suárez Machota afirmó: "El rios: "En el Corral de Come
Festival de Teatro Clásico mar- dias se ha vendido la totalidad 
cha bien y algunos aspectos han de las entradas. Quiero desta
superado a otros. Los espectá- car el espectáculo 'Ñaque o de 
culos del museo arqueológico piojos y actores', del que se 
han mejorado nuestras expec- hará eco la prensa nacional y 
tativas y han tenido gran cali- las grandes emisoras de radio. 
dad, con poemas de San Juan Recomiendo a los alcalainos 
de la Crnz ('La noche oscura'}, que vean los espectáculos de 
la ópera de Donizetti 'El elixir este fin de semana. En el Tea
del amor' ... El martes se ven- tro Salón Cervantes la Compa
dieron todas las localidades ñía Nacional de Teatro Clásico 
para ver 'El barbero de Sevi- representará 'La dama boba', 
lla'. " Suárez también estuvo de Lope de Vega. Es lo más 
contento con los otros escena- representativo del teatro clási-
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co español y una obra emblemá
tica. En segundo lugar podrán 
ver el mencionado 'Naque o de 
piojos y actores', que ha triun
fado y es sorprendente. Les va 
a gustar. En el Palacio Arzo
bispal, tendrán 'Historia de un 
soldado' de Igor Stravinsky. Es 
un estreno, una versión de 
Paquito de Ribera con el gran 
actor y músico Javier Gurru
chaga. Espero que el Palacio 
Arzobispal se llene porque es 
el broche de los grandes 
espectáculos del festival. " 

Arquitectura 
refrescante 
Luis Suárez Machota cree 

que este festival quizá debiera 
adelantarse: "Mediados de 
junio es la fecha apropiada. 
Ahora hace demasiado calor 
porque el verano ha venido 
muy pronto y caluroso este 
año. Esto es un inconveniente. 
Hemos logrado la instalación 
de aire acondicionado en el 
Teatro Salón Cervantes, pero 
no será posible meter el gas 
hasta tres o cuatro días des
pués del festival . A partir de 
entonces ya no se pasará calor 
en el TSC por elevada que sea 
la temperatura en el exterior. 
En el Corral de Comedias el 
aire acondicionado funciona 
perfectamente. En el Palacio 
Arzobispal el mejor modo de 
combatir el calor es recrearse 
con su diseño, que le propor
ciona ciertas corrientes de aire 
que suavizan la temperatura. " 

El primer teniente de alcalde 
destacó los espectáculos ya 
exhibidos dentro del programa 
en el Palacio Arzobispal: "El de 
la compañía de Aida Gómez 
sobre Salomé fue de una esté
tica, una plástica y una belle
za impresionantes. El de José 
Menese, con un recital sobre 
los clásicos españoles desde 
Santa Teresa y San Juan de la 
Ctuz a Góngora, estuvo ame
nizado por una orquesta de 
cuerda y viento que hizo que el 
flamenco fuera más suave, 
más recreativo y más poético, 
ya que el flamenco suele ser 
duro y adusto, como quienes 
lo componen e interpretan." 

El concejal complutense de 
Cultura terminó con un con
sejo dirigido a los alcalainos 
para animarlos a que acudan 
a lo que resta del festival: "Son 
espectáculos extraordinarios y 
merece la pena hacer el 
esfuerzo de ir el sábado por la 
noche a ver 'Historia de un 
soldado'. Seria una pena que 
se lo perdieran." 
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Por segundo año consecuti
vo el festival de Clásicos de Al
calá está acogiendo un amplio 
y variado programa cultural 
que está repartiendo todos sus 
actos entre los lugares más 
emblemáticos de la ciudad 
complutense. El Festival ya se 
abría bajo la presencia del al
calde de Alcalá de Henares y 
de diversos concejales del 
ayuntamiento en la jornada 
del viernes 21 con uno de los 
cinco estrenos nacionales que 
tiene esta edición del 2002 del 
festival. La Casa de Hippolyt
tus, un escenario atípico para 
la representación teatral, aco
gía la obra 'El Plauto' de Car
los Trías, estreno nacional lle
vado a escena por la Real Es
cuela Superior de Arte Dramá
tico. Entre los grandes monta
jes presentados el pasado fin 
de semana también tenía lu
gar 'Una noche con el brujo, 
25 años en escena' de la Com
pañía Rafael Álvarez 'El Brujo', 
que con una buena entrada en 
sus tres sesiones en el Corral 
de Comedias, llevó a cabo un 
selección de textos de Fray 
Luis de León, Quevedo, Santa 
Teresa de Jesús y Cervantes. 

Pero los grupos alcalaínos 
también han tenido su hueco 
en este Festival de Clásicos en 
Alcalá 2002. En la noche del 
viernes 21, el Hospital de An-

Intensa semana de teauo, música, danza v cine 
que daba comienzo con la obra ·E1 Plauto' 

la Casi de HiPPOIJIUS abrió el 
Festival de Clásicos en Alcalá 2002 
El Festival de Clásicos en Alcalá 2002 comenzaba el pasado 
viernes 21 de junio con la representación de la obra 'El Plau
to' de Carlos Trias en el recinto histórico de la Casa de Hip
polytus de Alcalá de Henares. Una obra con la que se daba el 
pistoletazo de salida a una intensa semana repleta de teatro, 
música, danza y cine, con un total de 25 grandes montajes. 

tezana acogía la actuación de 
la Schola Cantorum que llevó 
por titulo 'Madrigales del Re
nacimiento en Europa y ne
gros espirituales'. El sábado 
22 y el domingo 23, el turno 
era para el grupo T.1.A, que 
representaba también en el 
Hospital de Antezana su obra 
de títeres para los más peque
ños 'Érase en Complutum', 
una obra de Luis Alonso, José 
Maria de Pro y Carlos Mocha
les. 

El grupo Finikito con la re
presentación en las ruinas de 
Santa Maria de su obra 'Don 
Quijote' y la Orquesta Ciudad 
de Alcalá con su concierto de 
música entremezclado con 
fuegos artificiales en el recinto 
fertal, también han tenido su 
protagonismo durante este__in
tenso festival. 

Este fin de semana los actos 
continúan, destacando entre 
otros la obra 'La dama boba' 
de Lope de Vega que se repre
senta en el Teatro Salón Cer
vantes el 28 y 29 a las 21 ho
ras o 'La historia del soldado' 
con el conocido Javier Gurru
chaga el sábado 29 a las 22'30 
horas en el Palacio Arzobispal 
de la ciudad complutense. 'La 
historia del soldado' de Igor 
Stravinsky y Ramuz, es otro 
de los estrenos que ha acogido 
este festival de clásicos. 

La Schola llenó el patio del Hospital de Antezana con sus "Madrigales del Renacimiento en Europa y negros espirituales" 

29 de junio de 2002 PUERTA de Madrid 



El Teatro del Finikito tue aplaudido de pie por el público asistente 

Bon Ouiiote, éxito total en Clásicos en Alcalá 
Con un lleno total de público, que alcanzó las mil personas, Don guijote -hasta ahora el espec
táculo más visto de la segunda edición del festival Clásicos en Alcalá- la compañía complutense 
Teatro del Finikito se presentó en las ruinas de Santa Maria, los días 23 y 24 de junio. 

Este trabajo, que ha sido di
rigido por Carlos Baso, del Pic
colo Teatro de Milán, reconoci
do en toda Europa por su tra
bajo en dicho género, hace que 
la compañía, especializada en 
commedia dell'arte, reafirme 
su identidad de comediantes 
de los tiempos modernos ho-

menajeando al genio cervanti
no. 

El Teatro del Finikito ha 
puesto en escena un Don Qui
jote en el que hay danza, can
ciones, pantomima, combates, 
ilusionismo, golpes de teatro, 
todas técnicas de la Commedia 
dell'arte. Además hay gran 

interacción con el público, lo 
que la hace apta para todas las 
edades. 

La obra no sólo ha cosechado 
los aplausos del público alcala
ino, también ha tenido gran 
acogida en su reciente tempo
rada en Galileo Teatro de Ma
drid, en las representaciones 

en el carnaval de Vicenza, Ita
lia, así como en el IV Festival 
de Música y Teatro Sacro y Ri
tual de Ria Gordo en Málaga. 

Tras participar en Alcalá, 
parte al "I Festival de Teatro 
Clásico de Sevilla", al Festival 
Internacional de Teatro "Va de 
calle" en Laja, Granada; al Fes
tival Medieval de Carcassonne 
"Theatre a la cité" y al Festival 
Internacional et itinérant de 
París, en Francia; además de 
Burgos y Guadalajara. 

Un calidoscopio de sorpresas 
y emociones para divertir a un 
público sin fronteras y sin 
edad. 

Entrega e premios en a e ausura e 
14!! Aniversario del Centro Comercial El Val 

-Se repanieron, por saneo entre los clientes, diez ¡amones ibéricos v cinco telélonos móviles-
En un animado ambiente y con la 

presencia de un buen número de 
personas, a las 19 horas de los pa
sados días 14 y 15 de junio, tuvo lu
gar en el patio central del CENTRO 
COMERCIAL EL VAL la realización 

de los sorteos y la correspondiente 
entrega de premios de la campaña 
llevada a cabo durante la primera 
quincena de junio para conmemorar 
el 14º Aniversario del Centro Comer
cial. Los premios consistieron en 

diez jamones ibéricos y cinco teléfo
nos móviles, que los afortunados re
cibieron de manos de Ramón Galar
za, gerente del CENTRO COMER
CIAL EL VAL. 

Con este acto se puso fin a las ce-

lebraciones del 14º Aniversario, que 
han resultado plenamente satisfacto
rias para los organizadores, quienes 
manifestaron su agradecimiento por 
la magnífica respuesta de los clien
tes a las actividades programadas. 

En las fotos, Ramón Galarza, gerente del CENTRO COMERCIAL EL VAL, junto a los dos alegres grupos de afortunados en los sorteos 

En las Terrazas del Centro Comercial El Val 
• 

ACTUACIONES EN VIVO TODOS LOS VIERNES Y SABADOS A PARTIR DE LAS 22 HORAS 
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"las horas muenasn de Ricardo Huetos Malina de el principio por la Fundación 
Colegio del Rey porque también 
lo ven de esta manera" . El TIA presentó el libro número 11 

de su colección Nuevos Autores 
José María de Pro, coordinador 

de la editorial, explicó que para 
ellos "es el ir poniendo ladrillitos, 
aunque sean modestos y peque
ños, en ese edificio que podemos 
llamar hacer teatro, y que se pue
de hacer desde casa delante de 
una máquina de escribir, o desde 
un escenario con 200.000 vatios 
de equipo de potencia. Todo es te
atro y todo contribuye a hacer un 
poco más grande el teatro". 

La Asociación Cultural Teatro Independiente Alcalaíno presentaba el pasado martes 18 de junio 
en la capilla del Oidor el libro número 17 de su colección Nuevos Autores, libro editado por esta 
asociación mediante convenio con la Fundación Colegio del Rey. 

'Las horas muertas' de Ricardo 
Huetos Molina es el nuevo com
ponente de esta saga de libros edi
tada por el TIA en su acción en
caminada a la divulgación de 
obras inéditas teatrales, que de 
otra forma, y a pesar de sus valo
res, podrían quedar para siempre 
desconocidas. 

De esta manera y con este fin la 
asociación presentaba en el im
provisado escenario de la capilla 
del Oidor, a consecuencia de un 
fallo en el sistema del aire acon
dicionado de la Biblioteca Muni
cipal, donde inicialmente iba a ser 
presentado, esta nueva publica
ción que supone la decimosépti
ma de la carrera editorial del TIA. 

En el acto de presentación, el 
autor estuvo acompañado por 
José María de Pro, coordinador 
de la editorial, Javier Blasco, pre
sidente de la asociación, y por 
Carmen Monteros, profesora de 
literatura del I.E.S. Alonso Ave
llaneda. Ricardo Huetos agrade
ció las palabras de los presentes y 
la oportunidad que le ha brindado 
la editorial cuando ya se había re
signado a ver algunas de sus 
obras publicadas. "A nivel perso
nal ha servido para que recobre la 
ilusión y vuelva a escribir", mani
festó Huetos, quien apuntó que 
"el propósito de la obra era diluir 
el tiempo, que llegara a desapare
cer" . 

El presidente de la asociación, 
Javier Blasco, explicó que "lleva
mos desde el año 92 y todos los 
años hemos venido publicando 
dos o tres ejemplares y ya vamos 
por el número 17. Son gente que 
no tienen ocasión de publicar y 
por eso la llamamos colección 
Nuevos Autores, y contribuimos 
de manera generosa por nuestra 
parte y por parte de los autores, a 
que esto al estar publicado no se 
pierda". 
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Blasco reconoció que el publi
car a estos nuevos autores es "una 
satisfacción recíproca, la que re-

ciben ellos, y para nosotros es una 
labor que consideramos intere
sante, y por eso está apoyada des-

la Escuela de Danza 'Pilar Barbancho' organizó 
su fesUVal de nn de curso con la actuación de todas sus bailarinas 

Movido lin de semana para el Auditorio Municipal 
La Escuela de Danza Pilar Barbancho organizaba un año más su ya tradicioanl festival de fin 
de curso con el que ponía el cierre a la temporada 2001-2002. Un festival el que intervienen 
desde las alumnas más jóvenes, con tan sólo tres años de edad, hasta el grupo de danza pro
fesional de la escuela. El festival, que contó con una gran aasistencia de público, estuvo di
vidido en dos jornadas, dado el alto número de jóvenes alumnas participantes. 

El Auditorio Municipal se ves- ron cabida los diferentes estilos de horas en las que se prolongaron 
tía de gala el fin de semana del 15 baile, mostraron a los numerosos las actuaciones. 
y 16 de junio para acoger un año espectadores presentes lo aprendi- Éste es el segundo festival que 
más el festival de fin de curso de do durante el curso que acaba de realiza la escuela dirigida por la 
la Escuela de Danza Pilar Barban- concluir. bailarina complutense Pilar Bar-
cho, situada en la calle Portilla de Ballet, flamenco, sevillanas, bancho a lo largo del curso, un 
la ciudad complutense. clasico español y baile moderno festival que tiene que ser dividido 

Allí se daban cita en ambas jor- fueron algunos de los estilos re- en dos jornadas para que familia
nadas la totalidad de alumnas de presentados sobre el escenario del res y amigos de todas las alumnas 
la escuela, que con un amplio y Auditorio y con los que el público puedan acudir al espectáculo, da
variado repertorio en el que tuvie- pudo disfrutar durante las casi dos do el aforo limitado del Auditorio. 
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El grupo de danza del C.P. Doctora de Alcalá realizó su tesUVal de nn de curso 

la danza v el baile pusieron el punto v linal 
El baile y la danza fueron los protagonistas en la tarde del sábado 15 de junio en el salón de 
actos del I .E.S. Antonio Machado. Allí las alumnas de danza del C.P. Doctora de Alcalá diri
gidas por sus profesoras Míriam Sánchez y Lara Tercero, mostraron al numeroso público pre
sente las evoluciones conseguidas a lo largo del curso 2001-2002. 

Marta García, Sara García, 
María Gismero, Noelia Barco, 
Carmen Núñez, Estefanía Mo
reno, Lorena Gómez, Judith 
Señorán, Jenifer Redondo, 
Ana Sánchez, Ana l. Rodrí
gu ez, Noelia Rodríguez, Lucía 
Aguilera, Marta Aguilera, San
dra Soto, Lucía Esteso, Marta 
Acosta, Lorena Abramos, Ana 
Castejón, Irene Rodríguez, 
Evelyn Toaza e Isabel A. Toro, 
fueron las jóvenes alumnas 
del grupo de danza del Colegio 
Público Doctora de Alcalá, que 
junto a sus profesoras Míriam 
Sánchez y Lara Tercero, así 
como con la colaboración de 
los bailarines Martín, Jacobo 
Pérez y Sheila Campos, ofre
cieron al público que acudió al 
1.E.S. Antonio Machado para 
presenciar este festival un am
plio y variado repertorio de 
baile con variadas y diversas 
piezas musicales de muy dife
rentes estilos. Sevillanas, vals, 
danza española y las más po-

pulares canciones de películas 
infantiles fueron representa
das sobre el escenario, esce
nario en el que algunas de las 
alumnas vivieron su primera 

experiencia ante el público 
como bailarinas. 

El Festival de danza del C.P. 
Doctora de Alcalá llegaba a su 
fin con un popurrí del grupo 

sevillano Cantores de Hispalis 
en el que intervinieron todas 
las componentes de este gru
po. 

De esta manera las jóvenes 
bailarinas mostraron a pa -
dres, familiares y compañeros 
las evoluciones y las mejoras 
que han tenido a lo largo de 
este curso 2001-2002 que 
acaba de concluir. 

ESPECIALISTAS EN 

PELUCAS Y POSTIZOS 
PERSIANAS EXTERIORES VELUX 

PARA VENTANAS DE TUADO VELUX 
• MODA INHRllACIONAl 

• COLECCIONES IMPORTADAS 

• PRECIOS ASEQUIBLES 
Infórmese 

sin compromiso 

Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 - 12 - Tlf.: 91 889 28 56 - Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 

Su distribuidor: 

-~-
WIND.OWTHERMIK S.l. 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf. : 91 882 59 77 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

VELU~ 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 
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Con la novedad de realizar la 
despedida del curso en jornada de 
tarde para facilitar la asistencia a 
los padres de estos jóvenes alum
nos, la Escuela Infantil Arco Iris 
dirigida por María del Val Fernán
dez Rodríguez comenzaba su gran 
fiesta de despedida con un pasaca
lles por las calles del barrio orga
nizado por el grupo de teatro Lé
golas, un pasacalles con el que pe
queños y mayores disfrutaron. La 
actuación de Légolas daba paso a 
la presentación de las diferentes 
actividades y actos organizados 
por la Escuela, cuyo personal de
dicó a todos los presentes una mo
vida canción compuesta por una 
de las profesoras del centro. 
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la Escuela lnlantil Arco lñs graduó a sus alumnos más wteranos' 

Día de fiesta para despedir el curso 
El final de curso ha llegado y los colegios y escuelas infantiles se en
cuentran en estos días festejando este cierre del año escolar. Por este 
motivo la Escuela Infantil Arco Iris situada en la calle Valverde de la 
ciudad complutense organizaba una gran fiesta que ponía el punto y fi
nal al curso 2001-2002 en presencia de alumnos, profesores y familiares. 

Llegado este momento se inicia
ba uno de los actos más llamativos 
de la fiesta, la graduación de los 
alumnos más 'veteranos' de la Es
cuela y que se despiden del centro. 
Uno por uno, los graduados ata
viados con sus respectivas becas y 
birretes, fueron recibiendo sus me
recidas orlas y diplomas por lo 
que tanto han trabajo a lo largo del 
curso 2001-2002. 

La fiesta que concluía bien en
trada la noche con la actuación del 
joven cantante alcalaíno Carlos 
Barroso, se completaba con la re
presentación de la obra 'Para dor
mir a una estrella' interpretada por 
el grupo de teatro de madres de la 
E.I. Arco Iris, con diferentes jue
gos y actividades para todos los 
sectores y con un pequeño ágape 
para reponer fuerzas. 
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~MECO 

Asociación Cultural 
Banda de Música de Meco 

El 29 de iunio en la Plaza de la Consdtución 

La Asociación Cultural Banda de Música de Meco 
organiza el VII Festival de Bandas de Música 
Para el sábado día 29 de junio, la Asociación Cultural Banda de Música de Meco ha organizado el VII Fes
tival de Bandas de Música en el que está previsto que intervengan la Banda Sinfónica Municipal de Alco
bendas ' 'Damián Sánchez", la Banda de Música "Santa María Magdalena" de Mondéjar y la Asociación 
Cultural Banda de Música de Meco. El acto tendrá lugar en la Plaza de la Constitución a las 21 horas, 

Los inicios de la Asociación 
Cultural Banda de Música de 
Meco están ligados a la crea
ción de la Escuela Municipal 
de Música de Meco en el año 
1993, en que se inicia la anda
dura de dicha Escuela, siendo 
ésta la encargada de la forma
ción musical de todos sus com
ponentes. Posteriormente, en el 
año 1996, se inaugura oficial
mente la Banda de Música, de
nominándose Asociación Cul
tural Banda de Música de 
Meco, que constaba entonces 
de 30 componentes, cubriendo 
las principales voces instru
mentales, creándose su junta 
directiva en enero del mismo 
año que potenciaría definitiva
mente el lanzamiento de la 
misma, siendo su director 
Francisco Molina Ormeño y su 
actual presidente Manuel Ra
nera Sánchez-Seco. 

La Asociación Cultural Ban
da de Música de Meco consta 
actualmente de 50 componen
tes y ha realizado numerosos 
conciertos y actos como proce
siones, pasacalles y festivales 
por toda la comunidad de Ma
drid. Además ha participado en 
encuentros de bandas en otras 
comunidades, como el Narón 
(La Coruña) o el celebrado en 
Burjassot (Valencia), apoyo a 
otras entidades, como la Or
questa del Conservatorio de 
Alcalá de Henares, en actos de 
sumo relieve, incluido el con
cierto celebrado en Mann-
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heimn (Alemania). Siendo 
siempre sus actos del agrado 
del público. 

A través de sus conciertos y 
actos, la Asociación Cultural 
Banda de Música de Meco, in
terpreta música de los más va
riados estilos y diferentes com
positores, con un amplio y di
versificado repertorio que va 
desde la música clásica hasta la 
música del siglo XXI pasando 
por la folklórica, zarzuela, ópe
ra, etc. 

La Asociación también cola
bora en actos de interés social, 
como conciertos programados 
a las diferentes asociaciones 
culturales y sociales de Meco 
(tercera edad, etc.) y conciertos 
pedagógicos dirigidos a los 
más jóvenes. 

Actualmente la Asociación 
cuenta con más de ciento se
tenta socios, y bajo la directiva 
se llevan a cabo numerosos 
proyectos comunes para todos, 
como un ciclo de conciertos 
por toda la comunidad de Ma
drid, dos conciertos represen
tando a todos los madrileños en 
Portugal a través de la Federa
ción Regional de Sociedades 
Musicales de la Comunidad de 
Madrid, de la cual es socia, y la 
preparación del tradicional 
Festival de Bandas de Meco, 
acto del que podrán disfrutar 
los amantes de la música el sá
bado día 29 de junio en la Pla
za de la Constitución de Meco. 

En dicho festival interven
drán, además de la asociación 
organizadora, la Banda Sinfó
nica Municipal de Alcobendas 
"Darnián Sánchez" cuyos prin
cipios se remontan a 1971 y 
que tras fusionarse en 1979 con 
la Banda de San Sebastián de 
los Reyes dio paso a una nueva 
refundación cuya dirección 
asume desde entonces Juan 
José Hemández Muñoz. 

Por su parte, la Banda de Mú
sica "Santa María Magdalena" 
de Mondéjar se fundó en el año 
1983 por iniciativa del ayunta
miento, siendo alcalde presi
dente Julián Jiménez Torres, 
actual presidente de la Banda. 
A partir de 1989 la Banda de 
Música de Mondéjar alcanza 
su máximo esplendor y nivel 
artístico, al hacerse cargo de la 
misma Salvador de Juan Teo
doro, actual director. 
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Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción 

la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción participó 
con una jornada de puenas abienas en la que mostró todos sus rincones 

Meco concluvó sus primeras 
¡ornadas educativas "Mecoeduc@" 
La vecina localidad de Meco ha celebrado del 18 al 25 de junio sus primeras jornadas educativas "Me
coeduc@", unas jornadas con las que el ayuntamiento en colaboración con diferentes asociaciones y 
entidades ha realizado diversas actividades y visitas en los lugares más representativos del municipio. 

Meco concluía el pasado 
martes 25 de junío la primera 
edición de sus jornadas edu
cativas en las que han partici
pados todas las concejalías del 
ayuntamiento junto a asocia
ciones, A.M.P.A, colegios pú
blicos, la parroquia y así como 
la Dirección Territorial de MA
drid-Este y el Servicio de Ins
pección. 

Unas jornadas en las que to
dos los vecinos y visitantes de 
Meco, y muy en especial para 
los más jóvenes, han podido 
conocer los lugares más em
blemáticos del munícipio, ade
más de haber disfrutado con 
numerosas actividades cultu
rales, musicales y recreativas 
para los más pequeños. 

Entre las actividades organi
zadas en esta edición de "Me
coeduc@" ha estado la realiza
da por la parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción, una 
parroquia que data del siglo 
XVI y que es todo un lema 
dentro de Meco. 

"Dentro de las jornadas edu
cativas creíamos conveníente 
también colaborar en este sen-
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La visita fue guiada por el propio párroco 

tido, ya que la Iglesia desde lo 
que es la educación o la for
mación religiosa creo que tiene 
mucho que aportar a este pue
blo, como ha venído haciendo 
a lo largo de la historia, y 
como viene haciendo la Iglesia 
en toda la formación religiosa 

y la formación cristiana. Y una 
manera de participar para dar 
a conocerla, era realizar dos 
actividades, una para los ní
ños a través de pistas para co
nocer los recodos de la iglesia 
de Meco y su historia, y por 
otro lado hacer una exposición 

José Manuel Fuertes, 
párroco de la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción de Meco 

de antigüedades de los ele
mentos principales que están 
recogidos en la historia de la 
iglesia de Meco, y realizar una 
visita guiada por la iglesia", 
explicó el párroco José Manuel 
Fuertes. 

Entre los detalles más desta
cados de la exposición según 
el párroco se encontraban 
"seis óleos sobre tabla de Co
rrea de Vivar del siglo XVI, el 
más importante uno en el que 
aparece Carlos V como uno de 
los reyes que están adorando 
al ·Niño Jesús. Luego hay ele
mentos de platería, hay un cá
liz de plata y una cruz proce
sional del siglo XVI, después el 
retablo y diversos lienzos ba
rrocos, además de libros anti
guos de 1600 y 1 700" . 

Toda una historia que co
menzó en el año 1545 con tra
zas de Rodrigo Gil de Honta
ñón y que fue llevada a cabo 
por Juan de Ribero, a quien 
sucedió Nicolás de Ribero en 
1561, haciendo la cubierta y 
cerrando la obra principal. 
"Siempre lo que se refiere a la 
historia mirando el mismo 
templo en sí, se puede com
prender la importancia que 
tuvo Meco en su tiempo, como 
lugar de paso y también desde 
el punto de vista de lo que es 
el templo como lugar de culto". 

Sus túneles, 
uno de sus misterios 
La iglesia, también conocida 

por los túneles existentes bajo 
su suelo, es para José Manuel 
Fuertes "una iglesia majestuo
sa en la que ahora se han aco
metido diversas obras y la ter
cera fase de obras se va a rea
lizar ahora, que va a acometer 
el suelo y el retablo, que lo va 
a restaurar el Obispado y la 
Comunídad de Madrid". 

En cuanto a los túneles se 
refiere, éstos "van de la iglesia 
a la casa parroquial, lo úníco 
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En la iglesia de Meco también 
se recuerda a los Santos Niños 

que la entrada a la iglesia es
tán de dificil acceso porque es
tán rehundidos, y esos túneles 
van por diversos puntos de la 
localidad, y pueden ser de ca
nalización de agua, o también 
pueden ser fresqueras anti
guas para la conservación", 
comentó el párroco. 

Muchos de estos túneles 
han sido minados, aunque 
pueden llegar a existir unos 
dos kilómetros y medio aproxi
madamente. "Algunos están 
unidos, otros están separados. 
En su día pudieron haber te
Ilido una unidad, por lo menos 
yo estoy convencido que el que 
va de la casa parroquial a la 
iglesia sí, y también estoy con
vencido de que debajo de la 
iglesia haya una posible cripta 
de la iglesia. Ahora cuando 
hagan la prospección arqueo
lógica la Comunidad de Ma
drid, puede que se encuentre 
esa posible cripta". 

El párroco de Nuestra Seño
ra de la Asunción concluyó: 
"La existencia del túnel es real 
ramificándose en distintas di
recciones, lo que pasa es que a 
veces en las mismas casas los 
arreglos que han hecho, si se 
hacen garajes o cosas de és
tas, los han partido". 
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El Ayuntamiento de Meco se hace el so VfJ, ª 

ante las peticiones de los vecinos 
Desde hace casi dos años la 

Asociación de vecinos de Meco 
"Nuestro Pueblo" viene traba
jando en este municipio junto 
con otras entidades con el obje
tivo de conseguir un pueblo más 
habitable y humano, en definiti
va con una mayor y mejor cali
dad de vida. 

En este orden de cosas conse
guimos junto con las APAS el 
cierre de la calle de los cole
gios al tráfico en las horas de 
entrada y salida de los centros. 

Realizamos 2.000 encuestas 
casa por casa para conocer la 
opinión de los vecinos ante el 
futuro plan general urbano de 
Meco, cuyos resultados remiti
mos al equipo redactor munici
pal. 

Montamos un mercadillo de 
comercio justo y diversas obras 
de títeres para los más peque
ños. 

Recogimos 1500 firmas para 
exigir la apertura del centro 
de salud, junto con una carta 
firmada por todos los grupos 
políticos del ayuntamiento a ex
cepción del P.P. 

Tenemos un taller de juegos 
en colaboración con el Ayun
tamiento, que se realiza en un 
colegio público funcionando to
dos los sábados durante el curso 
escolar. 

Se realizan juegos en los par
ques todos los martes, para los 
niños y niñas del municipio. 

Participamos en el día de la 
mujer con collages por la igual
dad de derechos. Los hicimos 
itinerantes en todos los centros 
públicos para que los ciudada
nos pegasen artículos, opiniones 

etc., que luego se expusieron en 
el teatro Antonio Gala, donde 
los niños y niñas del taller de 
juegos representaron obras por 
el mismo lema. 

En la actualidad participamos 
en las primeras jornadas sobre 
educación que se celebran en 
Meco del 18 al 25 de Junio con 
todas las entidades, Asociacio
nes y Ayuntamiento. 

Mientras nos esforzamos e in
sistimos por activa y por pasiva 
en nuestro espíritu de colabora
ción con todas las entidades y el 
ayuntamiento, nuestro alcalde 
D. Santiago Barranco del 
P.S.O.E. no contesta a ninguno 
de nuestros escritos ni cumple 
sus compromisos (en los últi
mos plenos en ruegos y pregun
tas se comprometió pública
mente a contestarnos a nuestras 
peticiones) con fechas 13 de 
marzo, 3 de abril y 20 de mayo 
en los que entre otras cosas les 
planteábamos: 

Que se midiesen las radiacio
nes de las antenas de telefonía 
móvil en el municipio (tres cer
canas a los colegios y un parque 
a menos de 100 m). 

Que se celebrase una reunión 
sobre sanidad, a la que se com
prometió el alcalde, para infor -
mar sobre la situación a los dife
rentes colectivos del municipio. 

Que se modificasen las actua
ciones en lo relativo a las obras 
de reparación, que han supuesto 
un desastre en su realización, 
ocasionando graves trastornos a 
los ciudadanos. 

Que se tomen las medidas ne
cesarias para que las obras de 
los nuevos vestuarios de las pis-

cinas estén adaptadas a las per
sonas minusválidas. 

Que se nos conteste por es
crito a la concesión de un local 
por el Ayuntamiento para la ubi
cación de la sede de la asocia
ción de vecinos "Nuestro Pue
blo" (que a pesar de nuestra ar
dua labor durante estos dos años 
aún no nos lo han concedido). 

Meco necesita un ayunta
miento estable, imaginativo, 
dialogante con capacidad para 
hacer frente al nuevo crecimien
to urbano de una forma ordena
da, dotando al pueblo de servi
cios suficientes. 

No, un ayuntamiento como el 
actual en constante lucha inter
na bastante lejano de los proble
mas de los ciudadanos con un 
casi único interés, el de salir ai
roso de todas las situaciones, no 
aceptando el diálogo ni la críti-
ca. ' 

Con esta carta pública, en 
nombre de la asociación de ve
cinos, queremos poner esta pro
blemática en conocimiento de 
los ciudadanos /as de Meco en 
espera de un cambio de actitud 
por parte del alcalde de nuestro 
municipio. 

Por carecer de local y mien
tras el ayuntamiento nos da 
una contestación quienes 
quieran ponerse en contacto 
con la Asociación pueden ha
cerlo a través del correo elec
trónico 

nuestropueblo@msn.com 

Juan ARRIOLA VISO 
Presidente de la 

A.V. de Meco 
"Nuestro Pueblo" 
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Con un reencuenuo que tuvo lugar 
en la población turolense de Valderrobles 

la casa de Aragón del Henares 
regresó durante dos días a su tierra 

Regresaron ... 
Como cada año los hijos 

errantes del viejo reino, du
rante dos días regresaron y 
llenaron con su presencia de 
vida, de sueños, de músicas, 
canciones, emoción y nostal
gias las calles de una pobla
ción aragonesa. 

Este año, en el XXIV en
cuentro de Casas Aragonesas, 
el lugar de acogida y reen
cuentro fue la bella población 
aragonesa de Valderrobles, en 
el corazón de la sierra Turo
lense. 

Más de 2.000 hombres y 
mujeres que protagonizan la 
historia nostálgica de la emi
gración aragonesa llegaron 
hasta Valderrobles desde luga
res lejanos de nuestra geogra
fia. 

Hasta este paraje hermoso, 
llegaron desde Valencia, Bar
celona, Bilbao, Logroño, Ma
llorca, Francia, Alcalá de He
nares ... de tantos lugares en 
los que cada cual ha vivido su 
propia aventura de emigrante. 
Esa que comienza allí donde el 
horizonte y el futuro se cierran 
en una tierra que olvidada por 
aquellos viejos planes de des
arrollo que tantos desastres 
demográficos causaron empu
ja a sus hijos a tener que mar
char a conquistar el futuro le
jos de la tierra de sus antece
sores. 

Triste tributo el que Aragón 
ha pagado en la segunda mi
tad del siglo XX: Más de 
600.000 hombres y mujeres 
forman hoy el tercer Aragón, el 
de los emigrantes. Y más tris
te es aún ver que esta nuestra 
peor plaga, no termina. En 
este mismo año la sangria 
continúa y nuestra tierra que 
lucha una vez más por defen
der su futuro, sus oportunida
des, sus recursos y sus gentes 
ve cómo la historia del olvido y 
del expolio continúa. 

Si desde los años 40 aque
llos planes de desarrollo llena
ron nuestra tierra de desola
ción, de olvido de pantanos .. . 
cerraron escuelas, despobla
ron pueblos y arrastraron a la 
población errante a su propia 
conveniencia. Hoy en el inicio 
del siglo XXI otras amenazas 
gubernativas siguen sembran
do desequilibrio y desolación, 
basta con mirar hacia el PHN 
(Plan Hidrológico Nacional). 

Y mientras tanto hasta esa 
provincia turolense no llega ni 
un solo kilómetro de autovia, 
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ni una triste ayuda. Y en el 
otro extremo de la región, allá 
por los Pirineos donde sus 
gentes se han embarcado con 
iniciativas propias e ilusionan
tes proyectos turísticos y de 
desarrollo como el proyecto 
olímpico de Jaca 2010 resulta 
estremecedora la batalla de 
esas gentes por defender una 
vez más la dignidad de esas 
montañas amenazada por pro
yectos de inundaciones de 
pueblos enteros en nombre 
una vez más del futuro y des
arrollo de los de siempre. 

Pero este encuentro anual de 
Casas Regionales, es quizás en 
estos momentos de luchas y 
esperanzas que vive nuestra 
tierra, un detalle de esperanza. 
Mientras Aragón sigue per
diendo algo más que sus 
aguas: sus hijos, los aragone
ses no olvidamos nuestras raí
ces, allí donde el destino quiso 
que nos acogieran intentamos 
seguir sintiendo y compartien
do como aragoneses. Alli don
de se encuentra una Casa de 
Aragón un pedazo de tierra 
aragonesa existe y resiste. 

Quizás ninguno de nosotros 
imaginamos ser un día emi
grantes. Hoy el destino reparte 
nuestros corazones entre ese 
Aragón que tampoco nos olvi
da y esta ciudad en la que nos 
hemos integrado, Alcalá de 
Henares. 

José Ángel Biel, el vicepresi
dente del Gobierno de Aragón 
decía en los actos del Castillo 
de Valderrobles que: "los ara
goneses ausentes son unos 
magníficos embajadores de 
Aragón en toda España y creo 
que llevan a su tierra en el co
razón". 

A sus palabras ciertas y 
emocionadas, como dije antes, 
tendríamos que añadir que 
también somos embajadores 
de la nueva tierra que nos ha 
acogido. 

Hasta Valderrobles llegamos 
casi 100 personas con la Casa 
de Aragón del Henares, fuimos 
la segunda casa de las 42 par
ticipantes en cuanto a número 
de asistentes. Durante este 
viaje, igual que en tantos otros 
que realizamos como asocia
ción o particularmente en 
nuestros regresos a nuestra 
tierra somos los embajadores 
de Alcalá de Henares. 

El sábado a la noche, aguan
tando el frío de la Sierra Turo
lense con la emoción y el calor 
del reencuentro, la plaza de 
Valderrobles se llenó de cachi
rulos en decenas de ellos 
nuestra inscripción: Casa de 
Aragón del Henares. 

Este es un año muy especial 
para los que a las puertas del 
gran Madrid hemos creado 
este faro de la emigración ara
gonesa. Las obras de nuestra 
sede en la calle Alalpardo 
pronto finalizarán. Por fin este 
viejo sueño se tornará realidad 
y tendremos un espacio en el 
que poder compartir nuestras 
raíces con las gentes de Alcalá 
de Henares, una ciudad que 
nos ha acogido con calor. 

Ya para el inicio del Otoño 
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esperamos poder inaugurar la 
Casa de Aragón del Henares 
en una semana festiva y cultu
ral en la que intentaremos 
traer lo mejor de nuestra tierra 
para poder compartirlo con 
esta ciudad que hemos apren
dido a amar y querer como la 
nueva tierra que nos guardó 
un lugar entre los suyos. 

Sabemos, porque así lo 
cuentan las estadísticas, que 
hasta la Comunidad de Ma
drid más de 35.000 aragone
ses han llegado emigrados. La 
realidad supera a esas esta
dísticas del 98, posiblemente 
seamos más de 50.000. En 
esta parte del corredor del He
nares más de 20.000 aragone
ses y aragonesas han elegido 
el nuevo escenario para su 
vida cotidiana. 

A los que hoy ya formamos 
parte de esta Casa de Aragón 
del Henares nos gustaría que 
conocieran de nuestra existen
cia y que participasen como 
nosotros de esta idea y de esta 
Casa que es la suya y la de 
todo el que quiera compartirla 
con nosotros. 

En este momento, cargado 
de ilusiones y esperanzas para 
nuestra asociación agradece
mos y valoramos el papel de la 
prensa y medios de comunica
ción para conseguir con su in
formación reagrupar a los ara
goneses y aragonesas en la 
diáspora que hoy viven su día 
a día en estas orillas del Hena
res. 

Gracias a su publicación por 
su habitual atención para con 
nosotros. 

Anchel ASCASO 
Vicepresidente de la 

Casa de Aragón del Henares 
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Manuel Santiago Fernández es vicedecano de la facultad de 
formación de profesorado de la universidad autónoma 

un alcalaíno recibió el premio edraordinario 
de doctorado por su tesis doctoral 
El profesor alcalaíno Manuel Santiago Femández recibió el premio extraordinario de docto
rado por su tesis doctoral. El premio fue concedido por la junt a de gobierno de la Universi
dad Nacional de Educación a Distancia, donde presentó la tesis en el curso 2001-2002. Pro
fesor en todos los niveles académicos, Manuel Santiago Femández fue maestro en los cole
gios complutenses Manuel Azaña, San Asturlo Serrano y Luis Vives, además de haber dado 
clases en el centro FIA (Formación Integral de Adolescentes). Además formó parte de la uni
dad de programas de la subdirección territorial de Educación con sede en Alcalá. 

En la actualidad, Manuel 
Santiago Fernández es profe
sor de nuevas tecnologías apli
cadas a la educación, en la fa
cultad de Formación del Profe
sorado y Educación de la uni
versidad Autónoma de Madrid, 
donde además es vicedecano 
de Practicum. 

Buen conocedor de la admi
nistración en la enseñanza, 
Manuel Santiago Fernández 
ha trabajado para el ministe
rio de Educación, concreta
mente con el proyecto Atenea 
de introducción de los ordena
dores en la escuela, y además 
en la inspección central de 
educación. En Alcalá también 
formó parte del equipo de 
orientación educativa y psico-
pedagógica. -

El tema elegido por Manuel 
Santiago Fernández para su 
tesis doctoral que ha sido pre
miado fue el de análisis critico 

(tiEFNICAL~ 
lllllllH•IElll CIWICCIDI CUTUI. 
Y lEllUZIClel BE TllQIES USOlEO 

PUi CD•llllUES 
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Manuel Santiago Fernández recogiendo su premio 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
(§:NSTRUMAT, S. L. 

REFORMAS EN GENERAL 
• Albañilería • Tejados 
• Alicatados • Pladur 

• Pulidos • Abrillantados 
ALQUILER DE MAQUINARIA 

e/ Coruña, 23 - Tlf.: 91 888 51 1 O - ALCAlÁ DE HENARES 

A la izquierda, Manuel Santiago 
Fernández junto a sus alumnos, 

que le nombraron 
mejor profesor de la camera 

de un modelo de aplicación de 
las nuevas tecnologías en la 
educación. Para el profesor al
calaíno originario de Astorga 
(León), la introducción del or
denador como proyecto de in
novación en un centro educa
tivo supone cambios en las di
ferentes estructuras, en la or
ganización de medios e inclu
so en la formación del profeso
rado. Todos los cambios inci
den en el propio alumnado 
que se ve sometido a nuevos 
medios, nuevas metodologías 
e incluso nuevas relaciones 
con el profesorado. 

Un resumen de su tesis doc
toral ha sido ya publicado por 
su departamento en la univer
sidad Autónoma a fm de que 
pueda servir como elemento 
investigador para estudiantes 
y profesores. De la misma for
ma y siempre sobre su espe
cialidad relacionada con las 
nuevas tecnologías, Manuel 
Santiago Fernández ha cola
borado en diversos estudios, 
especialmente en las becas de 
investigación didáctica patro
cinadas por una empresa co
mercial. 

Pero lo que más agradece 
este curso el profesor Manuel 
Santiago Fernández es el ho
menaje que recibió de sus 
alumnos. Éstos lo decidieron 
nombrar mejor profesor de la 
carrera al recibir su gradua
ción. 
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Dos agentes recibieron menciones honoríficas por sus servicios 

la Policía local celebró la tiesta de San Juan 
1 

Los agentes de la :Policía Local Antonio Expósito y Aurelio Ortiz recibieron menciones 
honorificas con motivo de la fiesta de San Juan, patrono del cuerpo policial del ayun
tamiento, ·éelebrada el lunes día 24 de junio. Los agentes fueron distinguidos por el al
calde y por el concejal de Seguridad Ciudadana, por los servicios prestados y por el re
conocimiento que han tenido como policías de barrio en los distritos en los que han in
tervenido. Fue este uno de los momentos culminantes de la festividad de San Juan en 
la que se contó con la presencia de la Policía Nacional y de representantes de los juz
gados de Alcalá. así como de la Brigada Paracaidista y del Ejército del Aire. 

La fiesta .consistió ·en una 
celebración religiosa que se 
celebró en la iglesia de las 
carmelitas de la calle Ima
gen y que fue oficiada por el 
sacerdote don Juan Bautis
ta Ciudad Solana. En la 
misa se produjo la presenta
ción oficial, que no toma de 
posesión, de los tres nuevos 
policías que ampliarán en 
breve la plantilla policial. 

A continuación se sirvió 
un vino español en un res
taurante complutense en 
presencia de:. diversas auto
ridades. Sí que se comprobó 
una menor. presencia de po
licías celebrando su fiesta. 
Al frente de ellos se encon
traba su jefe en funciones , el 
sargento Jesús Asenjo, 
quien cumple tareas de su-
binspector. . 

En la fiesta ·se celebró la 
entrega de trofeos a las com
peticiones deportivas . La 
mayor expectación estuvo 
en la competición -de tiro, 
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Los agentes de la Policía Local Antonio Expósito y Aurelio ·ortiz 
recibieron menciones honoríficas por los servicios prestados. 

se entregaron 
los trofeos de 
las diferentes 
co111peticiones 

deportivas 

cuya clasificación individual 
fue ganada por el Policía Lo
cal Samuel Ríos, un tirador 
que está a punto de repre
sentar a la selección españo
la en competiciones interna
cionales. El segundo fue Cé
sar Valderas, de la Brigada 
Paracaidista, y el tercero fue 
el agente de la Policía Local 
Ángel Corral. En la clasifica
ción por equipos el primero 
fue el de la Policía Local, for
mado por Samuel Ríos, 
Ángel Corral y Fernando Sil
va. Segundo fue el equipo de 
la Brigada Paracaidista, for
mado por César Valderas, 
Santiago Gómez y Ramón 
Recasens, y el tercero fue el 
equipo del Cuerpo Nacional 
de Policía, formado por 
Constantino Simal, Carlos 
Gómez y Manuel Villares, 
quienes no pudieron brillar 
a la altura que acostumbran 
debido al trabajo que tuvie
ron con motivo de la huelga 
general. En la competición 
también participaron miem
bros del Ejército del Aire. 

El concurso consistió en 
un ejercicio de tiro policial 
con 26 disparos mínimos y 
tres posiciones de tiro. En la 
primera posición la salida se 
realizaba con las manos so
bre la cabeza y arma carga
da y asegurada desde la fun
da. Los disparos se realiza -
ban sobre una bateria de 
tres tarjetas solapadas con 
otras tres no impactables 
llamadas rehenes. 

En la segunda posición se 
disparaba a través de una 
tronera sobre una batería de 
tres tarjetas solapadas con 
otras tres no impactables. 
En la tercera posición se en
contraba un parapeto, de
biendo disparar por la dere
cha e izquierda del parapeto 
a dos tarjetas cortadas al 50 
por ciento y una entera. 

Otra competición deporti
va fue la de fútbol en la que 
el triunfo fue para la Policía 
Nacional, que se impuso a la 
Policía Local. También fue 
muy importante la competi
ción de atletismo, concreta
mente de carrera a pie, que 
cumplió su segunda edición. 
El primero en la clasifica
ción general fue el policía 
Eddy Peña. Segundo fue el 
cabo Ismael Borjabad y el 
tercero fue el policía Roberto 
Morales. En la clasificación 
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Dos agentes de la Policía Local junto al sacerdote don Juan Bautista Ciudad Solana y su hermana. 
A la derecha, miembros de la corporación alcalaína que asistieron al acto de celebración de la fiesta de San Juan. 

de veteranos el primero fue 
el policía Bernardo Miguel y 
segundo fue el policía Justo 
Paniagua. 

Alegria 
El sargento jefe de la Poli

cía Local, Jesús Asenjo, ex-

plicó a PUERTA DE MA
DRID que "éste es un día 
muy importante para la Poli
cía Local; es nuestro patrón 
y lo celebramos con alegría. 
Como todos los años trata -
mos de reunirnos con más 
fuerzas y cuerpos de seguri
dad, con amigos, con mu-

chos amigos, y pasar un día 
lo más feliz posible". Según 
Jesús Asenjo "en un día 
como hoy se trata de olvidar 
los momentos más duros, 
más delicados. Da alegría 
ver a la gente, lo bien que lo 
pasamos. Hoy rompe el día a 
día y parece que te dan más 

Viernes, 5 y 12 de julio 

ganas de empezar mañana 
con otra ilusión nueva". 

Asenjo destacó que "du
rante el año la Policía Local 
tiene un trabajo importante. 
Prestamos un servicio fun
damental en la ciudad alca -
laína y ésta cuenta cada vez 
más con nosotros". 

iiUN ESPECTÁCULO GASTRONÓMICO TÍPICAMENTE ALCALAÍNO!! 

CfRVANTAUA 
TUJUSMO TEATRAL 

PUERTA de Madrid 

Disfrute de un suculento Menú Cervantino 
amenizado con representaciones de pasajes 
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DEPOR1l5S 1 
Todos los premiados posan con sus trofeos. 

Finales Autonómicas de tenis -Serie básica-

Erika Vera, brillante vencedora 
Tras las correspondientes fases zonales celebradas durante 
los dias 11. 12. 18 y 19 de mayo en Torrejón de Ardoz. Ma
drid. Fuenlabrada y Colmenar. donde se clasificaron los cua
tro mejores infantiles y cadetes tanto masculinos como fe
meninos para la fase final autonómica de Alcalá de Henares. 

Fenomenal papel de los alumnos de 
la Escuela de Tenis de Alcalá, donde 
además de obtener dos campeonatos 
zonales, obtuvieron la clasificación 
seis jugadores. 

Durante los fines de semana del 8 al 
9 y 16 de junio, y por segunda vez 
desde su creación se ha celebrado en 
Alcalá y concretamente en la Ciudad 
Deportiva Municipal del Val la citada 
fase final autonómica de tenis (serie 
básica), organizada por la Ciudad De
portiva y el Club Escuela de Tenis de 
Alcalá, siendo desarrollada la labor de 
juez árbitro por Vicente Mendieta. 

A destacar el gran papel desarrolla
do por los alumnos de la Escuela de 
Tenis Alcalá, que contó además de la 
citada vencedora Erika Vera (cadete) 
con la presencia de cinco representan
tes más, donde también obtuvieron un 
2° puesto Radost Teneva (infantil y un 
3° Hugo Fernández (infantil), así 
como dos cuartos finalistas. 

La entrega de premios estuvo presi
dida por Eduardo Barrera (director de 
la Ciudad Deportiva), Jaime Nuño 

(coordinador de actividades) y directi
vos del Club Escuela, además de otros 
representantes de los municipios ma
dri leños. 

Infantil masculino: 
Campeón: Jorge Mariano Altozano 

(Collado-Villalba). Subcampeón: 
Carlos Fuente Cardiel (Fuenlabrada). 
3° Hugo Fernández Chinchilla {Alca
lá). 

Infantil femenino: 
Campeona: Silvia Catalina Vaquero 

(Madrid). Subcampeona: Radost Te
neva {Alcalá). 3ª Paloma Fernández 
Rodríguez (Hoyo de Manzanares). 

Cadete masculino: 
Campeón: Jorge Gómez Cabanilla 

(Fuenlabrada). Subcampeón: Andrés 
Vedia Velasco (Arganda). 3º Vicente 
García Adalaz (Torrelodones). 

Cadete femenino: 
Campeona: Erika Vera García (Al

calá). Subcampeona: Cristina Fuentes 
Santos (Fuenlabrada). 3ª Alejandra 
Fontelos (Fuenlabrada). 

Las premiadas en categoría infantil femenina, Paloma Fernández, 
Marta Chiari, Radost Teneva y Silvia Catalina. 
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Tenis 

Escuelas de Tenis de Villalbilla: 

11 Torneo Clausura lscuelas de Tenis 
Dentro del programa deportivo del ayuntamiento de Villalbilla y 
su Escuela de Tenis, y como colofón al curso escolar 2001-2002, 
este sábado, día 23 de junio, tuvo lugar en el club social del Club 
Deportivo Zulema la entrega de premios a los vencedores del Il 
Torneo Escuelas de Tenis de Villalbilla, que en esta edición han 
intervenido un total de 62 alumnos (47 chicos y 15 chicas/muje
res) y cuya primera fase dio comienzo el dia 6 de abril, dispután
dose por sistema de liguilla, jugándose los partidos al mejor de 
tres sets con tiempo limite de una hora, excepto en las pruebas 
de mini-tenis que se jugaba al mejor de 51 puntos, todos los sá
bados y domingos a partir de las 14 horas, en las pistas del Club 
Zulema; dando comienzo la segunda fase por eliminatorias el día 
18 de mayo, habiéndose disputado un total de 136 partidos y de
sarrollando la labor de árbitro José Carballo. 

-
Todos los premiados posan con sus trofeos junto al alcalde de 

Villalbilla y profesorado de la Escuela de Tenis. 

La Escuela de Tenis de Villalbilla 
inició su andadura oficial en el curso 
1999-2000, mediante convenio entre la 
concejalía de Deportes de su ayunta
miento y la Escuela de Tenis de Alcalá, 
y que además cuenta con la colabora-

ción de las urbanizaciones de Peñas Al
bas y Zulema que prestan sus instala
ciones. 

La entrega de premios que contó con 
la presencia de muchos padres y alum
nos estuvo presidida por Antonio Bara-

Los premiados en categoría Sub-14. Miguel Izquierdo, 
Ismael Puebla, Ricardo Robles y Pablo Martín. 
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Las premiadas en categoría 
femenina Sub-18. Sofía Parejo, 
Laura Municio, Beatriz Toribio 

y Laura Pernas 

hona (alcalde de Villabilla), Juan C. 
Mato (concejal de Deportes), Vicente 
Mendieta (director Escuela de Tenis), 
así como con el profesorado de la mis
ma José Carballo y Daniel García. 

Pruebas Masculinas: 
Sub-10 (Mini-Tenis): Campeón: 

Borja Martínez Márquez. Subcampe
ón: Alejandro Prieto Peral. 3º Jorge 
Díez Eseverri. 4° Lázaro Granados 
Martín. 

Sub-! O: Campeón Pablo Villarroel 
Kristianssen. Subcampeón: Jorge Ló
pez Gallardo. 3º Carlos Alonso Lucena. 

Sub-12: Campeón: Javier Cabellos 
Garcés. Subcampeón: David López 
Gallardo. 3° Daniel Mañoso Hemando. 

Sub-14: Campeón: Miguel Izquierdo 
Díaz. Subcampeón: Ismael Puebla 
Sanz. 3º Ricardo Robles Erena. 

Sub-18: Campeón: Valentín Peñal
ver García-Abad. Subcampeón: Sergio 
de la Vega Heredero. 3º David Gualda 
Gómez. 

Pruebas femeninas: . 
Sub-8 (Mini-Tenis): Campeona: Ma

rina Barragán Laguna. Subcampeona: 
Nerea Muñoz de Santos. 3ª Line Villa
rroel Kristianssen. 

Sub-12: Campeona: Celia Izquierdo 
Díaz. Subcampeona: Ruth Sáez Bláz
quez. 3ª Adriana Martínez Mato. 

Sub-18: Campeona: Sofía Parejo 
Carbonen. Subcampeona: Laura Muni
cio Femández. 3ª Beatriz Toribio Guar
diola. 

Absoluta: Campeona: Inmaculada 
Benitez Barrio. Subcampeona: Matilde 
Prieto del Amo. 
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Gimnasia Rítmica 

El lplacea Alkal'a participaba el pasado nn de 
semana en el VII Troteo P.D.M. Pinto 

la ¡oven Elena de la Prida 
en el Campeonato de España 

El Club !placea Alkal'a sigue 
representando al deporte 
complutense cada fin de se
mana. El pasado domingo 23 
de junio el club participaba 
con dos de sus gimnastas en 
la octava edición del Trofeo 
Polideportivo Mu nicipal de 
Pinto organizado por el Club 
de Gimnasia Rítmica de esta 
localidad. Allí las alcalaínas 
en jornada de tarde conseguí
an los siguientes resultados. 
En la categoría Alevín dentro 
de la modalidad de manos li
bres y con una puntuación de 
14'150, Desireé Olmeda con
seguía subirse al tercer cajón 
del podio final, mientras que 
la junior B Zaira Barrero ob
tenía la séptima posición en 
la modalidad de aro con una 
puntuación final de 12'900. 

Pero la temporada sigue 
para el club y este fin de se
mana estará representado en 
Leganés en el Campeonato de 
España que tendrá lugar en la 
localidad madrileña de Lega
nés. Elena de la Prida partici
pará en la categoría Infantil A, 
donde se enfrentará a las me
jores 39 gimnastas de toda 
España. En la jornada de hoy 
viernes 28 de junio, y sobre 
las 11 de la mañana, Elena 

realizará su prueba de aro, 
mientras que a las 13 horas 
saltará al tapiz nuevamente 
para poner en escena su ejer
cicio de mazas. Su participa
ción la completará en la jor
nada del sábado con la reali
zación del ejercicio en la mo
dalidad de manos libres. En 
las dos primeras pruebas la 
alcalaína partirá en la posi
ción número 29, y en la terce
ra prueba en la número 13. 

Si en la suma de estas tres 
pruebas consigue meterse en
tre las ocho primeras, Elena 
de la Prida disputarla el do
mingo 30 de junio la fase fi
nal. 

La joven complutense y sus 
entrenadoras esperan que en 
su primer año en esta catego
ría, pueda subirse al podio y 
conseguir un nuevo triunfo 
para el deporte complutense. 

Por otra parte el Club de 
Gimnasia Rítmica !placea Al
kal'a ha querido agradecer 
sinceramente a través de 
PUERTA DE MADRID el deta
lle que ha tenido el concejal 
de Ciudad Saludable Salvador 
Guardiá con el club, quien les 
ha hecho entrega de un tapiz 
olímpico para que puedan re
novar el anticuado y deterio-

Fútbol 

Zaira Barrero y Desireé Olmeda 

rado tapiz con el que conta
ban. Todo un gesto por parte 
del concejal al que han queri
do mostrar su agradecimien
to. 

El próximo 10 de iulio en el salón de actos del Cenuo de Salud 

la R.S.D. Alcalá realiza su iunta 
general ordinaria v extraordinaria 

Tras una regular temporada 
en la que la R.S .D. Alcalá con
seguía su objetivo de la per
manencia con varias jornadas 
de antelación, el equipo com
plutense convoca a todos sus 
socios a la junta general ordi
naria y extraordinaria que se 
celebrará el próximo 10 de ju
lio a las 18'30 horas en pri
mera convocatoria y a las 
19'30 horas en segunda con 
los siguientes puntos del día. 

El primer punto de la junta 
ordinaria corresponde a la 
lectura y aprobación del acta 

anterior; el segundo al infor
me del presidente sobre la 
temporada 2001-2002; el ter
cero a la presentación para su 
aprobación, de las cuentas 
anuales del ejercicio 2001-
2002; el cuarto a la presenta
ción para su aprobación del 
presupuesto para la tempora
da 2002-2003; el quinto a las 
propuestas y proyectos pre
sentados por la junta directi
va, para su aprobación si pro
cede; el sexto a las propues
tas formuladas por los seño
res socios según el artículo 27 

de los estatutos sociales; y el 
séptimo a ruegos y preguntas. 

En el único punto de !ajun
ta general extraordinaria se 
tratará la propuesta de revi
sión en las cuotas sociales y 
abono de tribuna para la tem
porada 2002-2003 en la se
gunda división B. 

A diferencia de pasadas 
juntas, en esta ocasión la jun
ta general tendrá lugar en el 
salón de actos del Centro de 
Salud situado en la calle San
tiago. 
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la R.S.D. Alcalá rindió un merecido homenaje al que ha sido su masajista 
en los úlUmos 23 años, Vitín 

"Me retiro, pero no me vov, 
siempre vov a estar ahr' 
Victoriano Calvete Leal, más conocido como Vitín, dice adiós a la R.S.D. Alcalá tras 23 
años ocupando el puesto de masajista del primer equipo complutense. Por este motivo 
y como reconocimiento a su larga e importante labor, la Deportiva le rendia un mere
cido homenaje el pasado viernes 21 de junio con una cena en la que 'el brujo del Val' 
fue nombrado socio de honor de la R.S.D. Alcalá y recibió la insignia de oro del club. 

Amigos, familiares, miem- Vitin aseguró que aunque de masajes, siempre voy a es-
bros de las diferentes peñas se retira siempre permanece- tar". 
de la Deportiva, directivos y rá ligado a la R.S.D. Alcalá. El brujo del Val como tam
algunos de los jugadores que "Me retiro, pero no me voy, bién se lo conoce comenzó en 
han pasado por sus manos siempre voy a estar ahí. Si no los infantiles escalando pel
en su larga trayectoria, no estoy aquí, estaré en mi sala daños hasta que se instaló 
quisieron perderse la despe
dida y el merecido homenaje 
al que ha sido una de las in
signias del club el los últimos 
tiempos, su masajista Vitin, 
quien en sus 23 años como 
masajista con el primer equi
po y en sus 32 años en el Al
calá, lo ha dado todo por la 
entidad. 

Pero Vitin ha decidido que 
ha llegado el momento para 
despedirse y dedicarse a su 
familia, a la que él mismo 
dice que no ha dedicado todo 
el tiempo que hubiese queri
do. ''Ya son muchos años, 
tengo mi mujer y mis hijos, 
me ha criado esos hijos ella 
sola y yo siempre por el mun
do dando vueltas cuando mis 
hijos necesitaban el cariño de 
su padre. Ella me lo ha 
aguantado porque ha sido 
más compañera que yo, sino 
no hubiera llegado a eso, y 
este año he decidido que ya 
no había más, porque tam
bién necesito ahora si me 
quedan diez o quince años de 
vida, dárselos a ella que se lo 
merece". Vitín y su esposa durante el homenaje 

29 de junio de 2002 

A la izquierda, 
mesa presidencial, con Vitín, 
su esposa, Rodolfo Gómez, 
Gabi Moya y Ricardo Flores 

definitivamente con el primer 
equipo, con el que ha pasado 
momentos muy dispares. "He 
pasado muy malos momen
tos, que tenía que pagarles el 
agua hasta por el camino por
que no había ni un duro en el 
club. Ha habido también mo
mentos muy buenos que he
mos subido a segunda desde 
tercera, pero ya se sabe lo 
que es el fútbol, unas veces 
se pasa mal y ha habido di
nero y se ha pasado bien, 
pero no lo ha habido y se ha 
pasado mal, y mi mujer la
vando las vendas, para luego 
al día siguiente ponérselas a 
los chavales y poder seguir". 

Entre los recuerdos de Vitin 
se encuentra un partido ante 
el Burgos en el que al Alcalá 
se le robó el ascenso. "Se me 
quedó grabado un partido en 
Burgos con José Luis Martin 
y el Chava de segundo, en el 
que nos robaron un partido 
muy injusto, que nos quita
ron la segunda división por 
todo el morro. Con Paco Gu
tiérrez tuvimos un partido 
aquí que perdimos contra el 
Binéfar, que ahí también su
frí mucho porque vi cosas que 
no me gustaron y efectiva
mente lo que yo dije fue lo 
que pasó y perdimos el ser 
campeones de toda la Co11m
nidad". 

Pero también tiene recuer
dos bonitos. 'Tengo recuer
dos muy bonitos, con el Cha
to González, Robles, Escriba
no, Guzmán, Pepe Mel, iba 
con un equipo que parecía de 
primera división de lo grande 
y que íbamos a por todas, y 
ese año para mí ha sido uno 
de los más felices dentro del 
mundo del fútbol". 

En lo que se refiere al ac
tual presidente Rodolfo Gó
mez, Vitin no tiene más que 
halagos. "Gracias a Dios, por
que si no fuera por Rodolfo 
estaríamos ahora en juveniles 
o a lo mejor ni eso. Gracias a 
Rodolfo Gómez, a ese gran 
amigo mío, aparte de que es 
mi presidente, es un gran 
amigo mío, porque nos hemos 
criado juntos, hemos pasado 
mucha hambre, muchas ne
cesidades y muchas alegrías, 
y gracias a este hombre, está 
el Alcalá como está, sino esto 
ahora mismo no sería nada 
de nada". 

El gran Vitin concluyó lan
zando un consejo para su su
cesor. "Que tenga un gran ca
riño por ese equipo y que lle
ve el escudo en el corazón y a 
ver si es posible que lo lleve 
cuarenta años y no 32 años 
como yo. En la historia de la 
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R.S.D. Alcalá no ha habido 
más que dos masajistas en 
75 años de historia, Julián 
Bravo, que estuvo muchos 
más años que yo, y el resto 
Vitin, no ha habido más". 

Rodolfo Gómez: "Todo 
el mundo le guarda un 
gran cariño y éste es 
un merecido homenaje" 
Para el presidente de la 

R.S.D. Alcalá, Rodolfo Gó
mez, Vitin se lo merece todo. 

PUERTA de Madrid 

"La verdad es que el Brujo del 
Val como le llaman se merece 
este homenaje donde esta
mos todos sus amigos, fami
liares, jugadores, directivos, y 
estamos todos porque él se lo 
merece y ha estado muchos 
años en el Alcalá, y es un ho
menaje muy merecido. Espe
ro que su despedida sea todo 
lo honorable que se merece". 

Para Gómez la despedida de 
Vitin tiene un sabor agridulce. 
"Es una pena y es una alegria, 
porque él ya está un poco ma
yor y la verdad es que cuando 

tiene que cruzar el campo se 
le ve que va renqueando un 
poquito, y a veces pensamos 
que ya no está para estos tro
tes, y aparte él tema ganas de 
dejarlo y dedicarle más tiem
po a su mujer y a su familia, 
y este homenaje se lo ha ga
nado merecidamente. Ha es
tado con muchos presidentes, 
a todos los ha sabido llevar, y 
todos los que han pasado en 
su larga etapa han estado 
contentos con él". 

Gómez concluyó: "Siempre 
ha tenido cariño, pero tam-

bién hay que decir que ha te
nido predilecciones y a veces 
hay algunos jugadores que se 
sienten un poco celos illos, 
pero en tantos años iillagína
te la cantidad de jugadores 
que habrán pasado por sus 
manos, y toda la gente que lo 
ha tratado y lo ha conocido, 
todo el mundo le guarda un 
gran cariño y ia prueba está 
aquí esta noche en la que nos 
hemos juntado cien perso
nas, lo que demuestra que Vi
tin tiene. carisma . y el cariño 
de la gente". 

29 de junio de 2002 



Aunque a estas alturas de 
temporada ya van pesando 
los campeonatos en las pier
nas y las lesiones han hecho 
mella en algunos, a los 
alumnos de José Sanabria 
todavia les quedan ganas de 
seguir peleando, y este espí
ritu de lucha es el que les ha 
llevado a dísputar tres tor
neos este mes, como el del 
sábado día 1 de junio cele
brado en Miranda de Ebro y 
al que acudieron Raúl Gar
cía, Eduardo Matheu y Ma
nuel Casquero. Lo curioso 
de este trofeo internacional 
en el que participaron países 
como Estados Unidos, Puer
to Rico y selecciones como 
Cantabria, Euskadi, Nava
rra y Cataluña, es que cada 
ganador en lugar de una 
medalla se llevaba a casa 
nada menos que un jamón. 
Y con este curioso trofeo 
bajo el brazo volvieron 
Eduardo Matheu, que se 
proclamó vencedor en la ca
tegoria welter, y Manuel 
Casquero, que hizo lo propio 
en la categoría pesado. 

Menos original en los tro
feos, pero no por ello menos 
curioso, resultó el campeo
nato que se celebró en Alco
bendas el día 9 de junio en 
el que la nota de vistosidad 
la pusieron los competidores 
invitados, ya que se trataba 
de un equipo coreano. Se 
enfrentaron en un encuen
tro amistoso a la selección 
de Madrid, el equipo del 
gimnasio organizador y el 
equipo del Sport Sanabria. 
Hay que decir que pese a 
que Corea es la cuna del 
taekwondo y por ello suele 
tenerse un especial "respe
to" a los competidores core
anos, nuestros chicos y chi
cas demostraron que no les 
tenian ningún miedo y pele
aron con ellos con más ga
nas si cabe de demostrar 
sus posibilidades de ganar. 
Algunos por desgracia no 
pudíeron llegar a disputar 
ningún combate contra los 
coreanos porque el sorteo 
les deparó una suerte dife
rente como en el caso de Ja
vier Alcaraz y José Antonio 
de Castro que, a pesar de 
todo, consiguieron la meda
lla de bronce. No fue ese el 
caso de los demás, que pu
dieron medir sus fuerzas 
con elos y quedaron bastan
te satisfechos de los resulta
dos. En total fueron cinco 
platas: Enrique Picazas, 
Achmed, Esther Muriel, 
Laura Alcántara y Verónica 
Muriel, y dos oros: Eduardo 
Matheu y Manuel Casquero. 
Todos pusieron muchas ga
nas a la hora de enfrentarse 
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Taekwondo 

No querían despedirla sin conseguir los últimos triunfos 

El Spon Sanabria linalizí la 
temporada con más victorias 
Está a punto de finalizar una nueva temporada en lo que al calen
dario deportivo de taekwondo se refiere y los alumnos del Sport 
Sanabria no querían despedirla sin conseguir los últimos triunfos. 

con los coreanos y dieron 
claras muestras de querer 
ganar. 

El tercer campeonato al 
que acudieron nuestros in
cansables competidores fue 
el d omingo 16 de junio en la 
calurosa ciudad de Osuna 
(S evilla) , donde se enfrenta
ron a varias selecciones de 
toda Andalucía y a otro 
equipo madrileño. Este últi
mo y nuestros competidores 
acudían en calidad de invi
tados, ya que se trataba del 
campeonato de Andalucía. 
Una competición por equi
pos que todos los años orga
niza la federación andaluza. 

En el equipo alcalaíno parti
ciparon Eduardo Matheu, 
Manuel Casquero y J avier 
Alcaraz. A pesar de que los 
puntos en los combates se 
resistian a subir al marca
dor para nuestro equipo por 
nuestra condición de "visi
tante", consiguieron un ter
cer puesto (que no reflejó lo 
sucedido en los tapices) que 
los situó por delante de mu
chos equipos locales y del 
otro equipo madrileño. 

Sólo queda una cita más 
en julio dentro del calenda
rio oficial de la Federación 
Madrileña que es el Memo
rial Ángel Guerra que se ce-

Enrique Estrieuana, 
luchador de laiullembo 

Un año sin 
nuestro campeón 

Hoy viernes día 28 de junio se cumple un 
año del fallecimiento de Enrique Estriegana, 
campeón infantil de Kajukembo. Este joven
císimo alcalaíno desde el principio demostró 
sus grandes dotes para las artes marciales, 
especialmente el Kajukembo. Ganó multitud 
de combates a lo largo de varios torneos y 
competiciones nacionales en las que nunca 
se bajó del primer cajón del podio. 

La especialidad de Estriegana era las katas 
con manos vacías, es decir, sin más armas 
que sus propias manos. En esta disciplina 
era el líder en toda España. Los maestros de 
Estriegana consideraban que era el alumno 
ideal no sólo por sus continuas victorias, 
sino porque transmitía sus habilidades a los 
demás niños, que lógicamente avanzaban 
mucho más enfrentándose a todo un campe
ón como Estriegana. Ya se sabe que perdien
do es como se aprende. 

Su último adversario fue una leucemia, a 
la que también venció con la ayuda de un 
transplante de médula. Después se le des
arrolló un herpes que le trajo una neumonía 
de la que no pudo recuperarse a sus once 
años recién cumplidos. 

Los familiares y la multitud de amigos y 
admiradores de este ejemplar deportista se 
reunirán en la misa de aniversario que se ce
lebrará el día 2 de julio en la parroquia de 
San Francisco de Asís (Reyes Católicos) a las 
8 de la tarde. 

lebra todos los años a pri
meros de mes. 

La temporada de campeo
natos se da por cerrada para 
nuestros competidores de 
taekwondo, de nuevo con un 
balance más que satisfacto
rio, lo que demuestra una 
vez más que el trabajo en el 
gimnasio S port S anabria 
con José Sanabria al frente 
dirigiendo los grupos de 
competición, desde jóvenes 
promesas hasta senior, es 
eficaz y fructífero. Esto dará 
a todos sus alumnos nuevos 
ánimos para afrontar la 
temporada que viene. 

Deseamos a todos los afi
cionados al taekwondo unas 
felices vacaciones y les re 
cordamos que no se vayan 
sin ver el campeonato de 
Europa por equipos que se 
celebra este año en Madrid 
los días 28, 29 y 30 de junio 
en el Raimundo Saporta, ya 
que es una ocasión única d e 
disfrutar del mejor taekwon
do europeo. ¡Hasta septiem
bre! 

PUERTA de Madrid 



Natación 

En el Campeonato Alevín de verano 
de la Comunidad de Madrid 

El PSOE criticó el retraso con el que se abrieron las 
piscinas municipales al secarse el pozo que las abastece 

Adolfo Hoves, medalla de "la política de deportes en 
bronce en 200 mariposa Villalbilla es un desastre" 
Los pasados 7, 8 y 9 de junio se celebraron en la piscina cu
bierta de 25 metros del Real Canoe Natación Club el Campe
onato Alevín de Verano de la Comunidad de Madrid. Más de 
300 nadadores de todos los clubes de nuestra comunidad lu
charon por conseguir las ansiadas minimas nacionales y las 
medallas autonómicas, siempre muy caras a estas edades. 

El portavoz socialista en el ayuntamiento de Villalbilla, Jesús 
Soto, explicó que el retraso con el que se abrieron las piscinas 
municipales de esa localidad "es un fiel reflejo de la dejadez y 
el abandono del gobierno municipal que dirige Antonio Baraho
na". Según Soto "el segundo año de mandato nos encontramos 
con que a la hora de abrir las piscinas, aquello parecía una sel
va porque no se habían preocupado de adecentarlas. Pero mu
cho más curioso es que este año al ir a llenarlas, se dieron cuen
ta de que el pozo no daba agua, estaba seco". El portavoz socia
lista afirmó que "desde el gobierno municipal se avisó al Canal 
de Isabel n para hacer una acometida. Engancharon a la red del 
Robledal, pero aquello no funcionó. Al final tomaron la decisión 
de enganchar a otro pozo, éste particular, que está en el cami
no del Robledal. Con ese sí consiguieron llenar las piscinas, 
pero con tres dias de retraso". 

Entre los resultados más in
teresantes de los nadadores 
del C.N. Alcalah, cabe desta
car la medalla de bronce con
seguida por Adolfo Hoyos (88) 
en los 200 mariposa, única 
conseguida por el equipo alca
laino en las tres jornadas, con 
una marca de 2 .41.69, en 100 
mariposa se tuvo que confor
mar con una más que impor
tante 5ª plaza con 1.10. 72. 
Álvaro Esteban (89) obtuvo la 
8ª posición en 100 braza con 
el excele:µte registro de 
1.19.58, en una prueba que 
fue muy igualada y dificil, 
también obtuvo la 10ª plaza 
en 200 braza con 2.56.18. Die
go Revilla (88) obtuvo la 4 ª 
plaza en 100 espalda, con un 
magnífico registro de 1.11.94, 
luchando hasta el final por los 
puestos de honor. En los 200 
espalda fue 8º con 2 .39.13 y 
en 400 libres ocupó la 7ª pla
za con 4.59.93. 

El relevo 4xl00 estilos mas
culino obtuvo la 8ª plaza auto
nómica con 4.54.01, en un re
levo que estaba compuesto por 
l?s alevines Diego Revilla, 
Alvaro Esteban, Adolfo Hoyos 
y Carlos Parra. 

5ªiornada 
categoría Preferente 
Durante la celebración de la 

última jornada de la categoria 
Preferente en la piscina cu
bierta de 50 metros del M-86 
madrileño, las nadadoras del 
Club Natación Alcalah de cate
goria infantil Lucia Engo (89) y 
Uxue Berrio (89) consiguieron 
dos nuevas mínimas naciona
les para el Campeonato de Es
paña Infantil de Verano, que 
se celebrará en las piscinas Pi-

Nocturna de Alcalá 
El sábado 29 de junio, a 

partir de las 19'30 horas, 
se celebrará en las pistas 
de la Ciudad Deportiva del 
Val la XV Nocturna de Alca
lá de Henares. 
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cornell de Barcelona del 26 al 
28 de julio. 

Lucía Engo, que ya poseía la 
minima nacional en 100 li
bres, consigue redondear su 
participación con una nueva 
minima, esta vez en 200 li
bres, y una gran marca de 
2.23.10. Uxue Berrio, que 
también estaba clasificada, al 
poseer la mínima nacional de 
100 braza, certificó aún más 
su participación en el Nacional 
con la mínima de 200 braza, 
también realizada con un gran 
registro de 3.02.23. 

Manuel REVILLA 

Jesús Soto añadió que 
"cuando tenían que estar 
abiertas las piscinas, los veci
nos de nuestro municipio se 
encontraron que había un 
bando en el que se pedía dis
culpas porque la piscina 
grande no se podía abrir. Las 
previsiones que tiene este go-

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 9 de julio de.2002 y hora de las 13'00 pue

den presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la licita
ción para adjudicar mediante procedimiento negociado la 
REALIZACION DE PROGRAMAS DEL CICLO FESTIVO 
DE LOS AÑOS 2002 Y 2003. (Expedientenº 2.793). 

La publicidad de los programas será comercializada por 
la empresa adjudicataria, siendo los beneficios obtenidos 
para la misma 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 9 a 14. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 1 O de ju
lio de 2002 a las 12'00 horas en la Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 25 de junio de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

bierno municipal son así. En 
vez de preparar todo tres me
ses antes lo dejan hasta el úl
timo momento. Hasta enton
ces lo tienen todo abandona
do y cuando tienen que hacer 
los preparativos se encuen
tran con sorpresas como 
ésta". 

Soto criticó al concejal de 
Deportes , el independiente 
Juan Carlos Mato: "Este se
ñor ha metido un responsable 
de deportes con 300.000 pe
setas de sueldo, pero yo no sé 
qué hace porque tanto rumbo 
que dieron a la llegada de la 
Fundación del Real Madrid 
que iba a hacer en Villalbilla 
muchas cosas, la realidad es 
que no se ha hecho nada. Yo 
creo que aquello fue un timo 
porque los padres pagaron re
ligiosamente sus cuotas pero 
la Fundación del Real Madrid 
ha desaparecido, como bien 
dijimos en su momento desde 
el PSOE". 

Jesús Soto aseguró que otro 
tanto ocurre con la práctica 
del fútbol 7: "Los padres se 
tienen que estar pagando 
todo. No entiendo por qué ni 
para qué este concej al mete a 
una persona que se responsa
bilice del área de deportes. Sí 
que lo entiendo porque de lo 
que se trata es de que él no 
haga nada. Pero la realidad es 
que se están perdiendo depor
tes". 

No faltaron por parte de 
Soto las criticas a Juan Car
los Mato en su condición de 
concejal de Medio Ambiente: 
"En la finca del arroyo del Te
soro han desaparecido los ár
boles que había allí, pero el 
concejal de Medio Ambiente 
no hace absolutamente 
nada". 
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Antonio Barahona, alcalde de 
Villalbilla, entregando un ramo 

de flores a la viuda de José Hita 

Ciclismo 

Antonio Barahona junto al trío vencedor, 
viuda de José Hita y Juan Carlos Mato 

Organizado por el C.C. lplacea con mucho calor v combatividad 

0111 Memorial José Hita en lillalbilla 
Julio García IAlcostoJ, brillante vencedor 

El e.e. Iplacea de Alcalá de Henares volvió a organizar en la vecina localidad de Villalbilla 
el tradicional Memorial José Wta, prueba en la que tomaron la salida 85 corredores de las 
categorias plata, elite y sub-23 que realizaron un recorrido de 116 kilómetros dando dos 
vueltas por El Gurugú, Los Hueros, Torres, M-300, Villalbilla, Corpa, Valverde, Torres, M-
300, Los Hueros, Torres, Valverde, Villalbilla, meta donde el calor -40 grados- y la combati
vidad de los corredores con un promedio de más de 40 kilómetros por hora, hicieron pro
pensos los abandonos y que la prueba estuviese dividida en minigrupos, llegando los siete 
primeros de uno en uno, como si de una llegada alpina del Tour de Francia se tratara. 

Los sufridos corredores 
tornaron la salida a las cua -
tro de la tarde (con la fres
ca) , no perdiendo por eso 
las ganas de lucha, y desde 
los primeros kilómetros la 
ilusión de vencer en este 
prestigioso trofeo de Villal
billa hizo romperse el grupo 
primero con una escapada 
de catorce corredores que 
poco a poco perdía unida
des lanzando el ataque defi-

Los corredores del conjun
to alcalaíno Macario El Oli
var disputaron la Vuelta a 
Segovia, prueba de cuatro 
etapas donde participaron 
1 7 equipos por invitación 
con un total de 102 corredo
res. 

En la primera etapa entre 
Segovia y San Ildefonso, de 
155 kilómetros, venció el co
rredor del Salamanca P.H. 
José Carrasco, delante de 
José Abril (Emipesa-Chozas). 
haciendo los nuestros: 1 Oº 
Julio Cano y Natan Vázquez 
20º. 

La segunda etapa transcu
rrió entre Pantalejo y Sego
via. Al final del recorrido, de 
129 kilómetros, venció Pedro 
García ; 2 º Víctor Castro y 3 º 
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nitivo los corredores que al 
final fueron los protagonis
tas de la tarde: Julio García 
(Alcosto) e Ignacio Curnbre
ño (Saunier Duval). que a lo 
largo de la escapada se re
partieron las metas volan
tes y el premio de la monta
ña. 

Al final, el corredor de Al
costo Julio García se pre
sentó en Villalbilla corno 
vencedor con seis segundos 

de ventaja sobre su compa
ñero de fuga Ignacio Curn
breño (Saunier Duval). A 
continuación, José Almagro 
(Alcosto) a 1'45; 4°, Luis Pe
sas (Ángel Mir-Valencia) a 
2 '00; 5º. Diego Díez (lber
drola-Zarnora) a 2'23; 6° . 
Martín Velasco (Moyco-Va
lladolid) a 2'57; 7º, Raúl Sa
las (Alcosto) a 3'19; 8° , Al
berto Álvarez ( Caixanova
Vigo) a 3'32; 9º , José Man-

los sub-23 de El Olivar-Macario 
en la vuelta a Segovia 

el ruso Alexi Chmidt (Cropu
sa) . haciendo los nuestros: 
7° Julio Cano; 16º Abel Fer
nández y 19º Natan Vázquez. 

En la tercera etapa, entre 
Parque Robledo y Segovia, de 
147 kilómetros, volvió a ven
cer un corredor de Cropusa: 
Pablo de Pedro, delante de su 
compañero Víctor Castro e 
Iván Migueláñez (Unitec). 
con los Macario-El Olivar 8º 
Julio Cano y 9º Natan Váz
quez. 

La cuarta etapa fue la rei-

na. Entre Segovia y Segovia, 
de 127 kilómetros con los 
puertos de primera de Nava
cerrada y Navafría. El vence-

, dor fue Víctor Castro (Cropu
sa). Los nuestros ocuparon 
el 26º puesto Fernando Gon
zález, a quien un pinchazo le 
hizo perder la vanguardia; 
27º Julio Cano, que sucum
bió en su terreno por su 
combatividad, y 28º Natan 
Vázquez. 

La clasificación general fue 
para Pablo de Pedro (Cropu-

Juan Carlos Mato, concejal 
de Deportes, entregando el 

trofeo a Cumbreño, 22 clasificado 
y 12 en metas volantes 

zanas (Ávila-Rojas) a 4 ' 17; y 
1 Oº, Daniel Valladolid (Alfus 
Tedes - Vizcaya). 

El gran premio de la mon
taña fue para Julio García 
(Alcosto-Fuenlabrada). Las 
metas volantes para Ignacio 
Curnbreño (Saunier Duval -
Santander); y la clasifica
ción por equipos para el Ao
costo-Fuenlabrada. 

La entrega de trofeos a los 
vencedores la efectuaron el 
concejal de Deportes, Juan 
Carlos Mato, y el alcalde de 
Villalbilla, Antonio Baraho
na, artífices de que esta im
portante prueba s~ manten
ga en el calendario nacio
nal, quedando encantados 
del colorido de la prueba y 
de la grandeza de estos es
forzados de la ruta a quie
nes el fuerte calor no privó 
de su entrega, haciendo al 
final entrega de un bonito 
ramo de flores a la viuda de 
José Hita. 

sa); 2º Víctor Castro (Cropu
sa); 3°, Juan J. ~ril (Unipe
sa-Chozas). La montaña 
para Fortunato Greciano 
(Julymar) . Las metas volan
tes para J.M. Rivas (Sala
manca PH); 3º Fernando 
González (Macario-El Olivar) . 
Esprines especiales para Pa
blo de Pedro (Cropusa) . 2º 
Fernando González (Maca
rio-El Olivar). En la general 
los nuestros, con una nota
ble actuación, fueron: 12º 
JulioCano, 17° Natan Váz
quez, 31 º Fernando Gonzá
lez. La clasificación por equi
pos: 1 º Cropusa-Burgos, ha
ciendo 5º el conjunto Maca
rio-El Olivar, llevándose Ju
lio Cano el Premio de la Com
batividad. 
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Ciclismo 

la Escuela del Club Ciclista lplacea en San Martín de Valdeiglesias 
gio Capelo (H. Gil-Villalba). de
lante de Vicente Rey, segundo, 
y 7° Alejandro Vilela (!placea). 

La participación en infanti
les de 1 ºfue de 18 corredores 

y la distancia de 12 kilóme
tros. Venció José Varea (P.C. 
Cedena), con Rubén Madrigal 
en 2ª posición, 5° Javier Plata 
y 7° J. Javier Digón (!placea). 

Los 21 participantes en in
fantiles de 2° hicieron 15 kiló
metros. Venció Ángel Sánchez 
(S.M. Valdeiglesias). delante de 
Javier Peiro (P.C. Cedena). con 
David Martinez 4 °, Héctor Ro
mera 7° y 1 Oº Israel Almendá
riz (C.C. !placea). 

Los corredores de escuelas 
del e.e. !placea disputaron en 
la localidad de San Martín de 
Valdeiglesias la prueba valede
ra para el Trofeo F.M.C. donde 
se dieron cita distintas escue
las d e nuestra comunidad. 

Comenzó la reunión con pro
mesas "B" 500 Ml con 14 par
ticipantes, venciendo Sergio 
Hernández (H. Gil-Villalba). 
con Malena Yubero (!placea) 
en quinta posición. 

los junior de AProconsa en el IDI G.P. Avuntamiento de Torrejón 

Los promesas "A" hicieron 
un kilómetro los 15 corredo
res, venciendo Javier Muñoz 
(~).M. Valdeiglesias), delante de 
Angel María Rey (!placea). 

Los alevines de 1 º participa
ron 15 corredores con una dis
tancia de tres kilómetros don
de el vencedor fue Javier Mu
ñoz (S .M. Valdeiglesias) y 4° 
Aitor Morales (!placea) . 

En alevines de 2 º hicieron 
cinco kilómetros los 15 corre
dores siendo el vencedor Ser-

Los junior de Aproconsa
Iplacea disputaron en la loca
lidad de Torrejón de Ardoz el 
tradicional trofeo organizado 
por el C.C. Torrejón donde to
maron parte 90 corredores de 
equipos madrileños que reali
zaron un recorrido de 90 kiló
metros por Torrejón, Ajalvir, 
Daganzo, Cobeña, Paracue
llos, Ajalvir, Torrejón, Torres, 
Pozuelo, Loeches, Torrejón. 

La prueba fue prácticamente 
un mano a mano entre el 
Aproconsa-Iplacea y la P.C. 
Chozas, llevándose el triunfo 
los corredores amarillos de la 
P.C. Chozas , concretamente J. 

García que hizo en solitario 
cerca de 50 kilómetros sin que 
sus perseguidores, 14 corre
dores con los Aproconsas J. 
Bravo, A. Plata, J. Sacido y J. 
Blanco, pudieran darle alcan
ce, llegando en solitario delan
te de su compañero de equipo 
Eduardo Escobar y David Rey, 
haciendo los Aproconsas Al
berto Blanco 6º, Jesús Sacido 
7°, Jesús Bravo 9°. La monta
ña fue también para J. García 
y la clasificación por equipos 
para la P.C. Chozas, delante 
de Aproconsa-Iplacea. 

Los corredores junior de 
Aproconsa Juan Carlos Fer-

Automovilismo 

Hermanos AUenza, entre los diez primeros 

la sunercona SEAT león 
llegó a Albacete 
La supercopa SEAT León, en la que todos los coches partici
pantes son de ese modelo. disputó en Albacete la etapa del do
mingo día 16 de junio. En esta competición participa Talleres 
Hermanos Atienza. el concesionario oficial de SEAT en Alcalá. 
Sus dos pilotos, Jorge Enriquez y Enrique de la Cuerda. queda
ron respectivamente décimo y duodécimo, resultados aun más 
meritorios si se tiene en cuenta que no compitieron en igualdad 
de condiciones con la mayoria de los restantes conductores. 

Enriquez y de la Cuerda no 
empezaron los entrenamientos 
en el circuito de Albacete has
ta el viernes día 14 de junio, 
mientras que casi todos sus ri
vales habían entrenado ya al 
menos un dia. Esto se nota no 
sólo por la diferencia de expe
riencia y conocimiento del cir
cuito, sino sobre todo en la 
puesta a punfo del bólido. 
Esto es lo más dificil del SEAT 
León, puesto que tiene infini
dad de reglajes para conseguir 
esos estupendos tiempos con 
los que demuestra ser el coche 
de copa monomarca más rápi
do de España. 

Contra el guardarrail 
El equipo de Hermanos 

Atienza comenzó los entrena
mientos del viernes con sus 
dos Leones probando todo tipo 
de reglajes y Jorge Enriquez se 
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salió de la pista, colisionando 
contra el guardarrail, afortu
nadamente sin consecuencias 
para alguien tan curtido en es
tas lides como él. Por su parte, 
Enrique de la Cuerda rodó en 
l' 43,6 ", a casi tres segundos 
de la pole position. Ambos tra
bajaron a tope para dejar los 
coches en unos tiempos acep
tables cuando sólo quedaba 
otra manga de entrenamientos 
para conseguir mejorar, y mu
cho, los coches. 

Al dia siguiente, el sábado 
15, se disputaron los entrena
mientos oficiales, con los que 
se decidían los puestos de sa
lida en las dos carreras del do
mingo. Los pilotos de Herma
nos Atienza lograron bajar 
más de dos segundos por vuel
ta con unas marcas de l' 41,4" 
para Enrique de la Cuerda y 
1,41 ,8" para Jorge Enriquez, 
que les supusieron salir en 

duodécimo y decimoséptimo 
lugar respectivamente. La pole 
position o primer puesto en la 
salida fue para el campeón de 
España de turismo de serie, 
Alfredo Mostajo, que realizó su 
entrenamiento oficial en 
1'39,47". 

A57 ºC 
El domingo día 16 empeza

ron por fin las dos carreras. 
Un solo detalle demuestra la 
dureza que tuvieron: en el ex
terior del coche la temperatura 
era de 42 grados. En el inte
rior 15 grados más. Recuérde
se que los pilotos van equipa
dos con casco, guantes y todo 
tipo de protecciones. 

La primera carrera fue una 
bonita pelea en la que Jorge 
Enriquez mejoró notablemente 

nández, Jesús Sacido y Alber
to Blanco disputarán este fm 
de semana en la ciudad patri
monio de la humanidad de Sa
lamanca los campeonatos de 
España de su categoría. Juan 
Carlos Fernández disputará el 
jueves día 26 la sexta prueba 
de contra reloj individual so
bre una distancia de 24'6 kiló
metros donde con normalidad 
estará en el podio y el sábado 
29 Juan Carlos también esta
rá en la prueba de línea de 
120 kilómetros junto a sus 
compañeros de equipo y de se
lección Alberto Blanco y Jesús 
Sacido. ¡Suerte para los tres! 

su posición de salida y cruzó 
la línea de meta en décimo lu
gar. Enrique de la Cuerda ter
minó como empezó: duodéci
mo. En la segunda carrera los 
dos pilotos de Hermanos 
Atienza repitieron los mismos 
puestos, ya que el calor era ya 
tan intenso que su única pre
tensión fue mantener sus po
siciones, pues los neumáticos 
se quedaron degradados ya en 
la tercera vuelta de las 16 de 
que constaba la carrera. 

En la primera carrera ganó 
Lucas Guerrero, seguido de 
Iñaki Goiburu e Ignacio Gaba
ri. En la segunda Alfredo Mos
tajo se subió al primer cajón 
del podio, mientras que L.M. 
Reyes e Ignacio Goiburu con
siguieron la segunda y tercera 
plaza. 
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Habrá tres corridas v un espectáculo de reiones en la nesta 

'El Juli' volverá a ser la estrella de la teria taurina 
Julián López 'El Juli', será la estrella indiscutible de la feria taurina, que se inicia el sábado 24 
de agosto y que está compuesta de tres corridas y un espectáculo de rejones con el que se cerra
rá el ciclo taurino de las ferias complutenses. 'El Juli' volverá a garantizar éxito; el torero del 
siglo XXI es capaz de llenar como nadie una plaza de toros como la de Alcalá. El empresario tau
rino Juan Carlos Beca Belmonte y el concejal de Festejos, José Luis García Pezuela, presentaron 
en el ayuntamiento el jueves 27 de junio la feria taurina complutense. 

El primer cartel de la feria, 
previsto para el sábado 24 de 
agosto será una corrida de 
toros de la ganadería 'El tore
ro', de Salvador Domecq, en la 
cual intervendrán los toreros 
Luis Francisco Esplá, Francis
co Rivera Ordóñez y Julián 
López 'El Juli'. 

El segundo cartel, el del 
domingo 25 de agosto, consis
te en una corrida de toros de 
la ganadería de Guadalmena 
para los matadores de toros 
Jesús Romero, Rafael de Juliá 
y Fernando Robleño. Se trata 
de un cartel eminentemente 
comarcal porque al complu
tense Romero, con una peña 
muy activa a la hora de llevar 
seguidores al coso taurino, se 
une el torrejonero Rafael de 
Julia, quien también tiene en 
la comarca un importante 
número de seguidores. 

La tercera del ciclo es una 
corrida de toros de la ganade
ría Sabaya, con procedencia 
de la ganadería de Manuel San 
Román. Los seis toros del 
encierro serán lidiados por los 
diestros Luis Miguel Encabo, a 

José Luis García Pezuela y Juan Carlos Beca BelJ.!lonte. 

quien la oreja cortada en la 
feria de San Isidro ha catapul
tado esta temporada, Antonio 
Ferrera y David Fandila 'El 

Fandi'. Será el martes 27 de 
agosto. 

Por último el cartel de la 
feria se cierra con un espectá-

El secretario de organización de la FSM se reunió con la dirección local del PSOE 

Buenestado dirigirá la confección de la lista 
El secretario general de la Agrupación Socialista de Alcalá, Miguel Buenestado, dirigirá con la 
comisión ejecutiva local del partido la confección de la candidatura que presentará el PSOE en 
las elecciones municipales de mayo del año 2003. Así lo ratificó al comité local el secretarlo de 
organización de la Federación Socialista Madrileña (FSM), Antonio Romero, quien viajó a la ciu
dad complutense para reunirse con la dirección socialista local a la que manifestó su apoyo y 
pidió el máximo esfuerzo para conseguir la victoria electoral en el año 2003. 

En la reunión celebrada el 
martes 25 de junio se trataron 
diversos temas ya pasados, 
como t1l proceso de primarias. 
Antonic!> ,.Romero explicó a la 
ejecutiva local del PSOE que 
fueron las directrices de la 
dirección socialista federal lo 
que estableció que no se cele
brara el proceso de primarias 
en aquellos municipios con 
gobierno del PSOE. No fue por 
tanto una decisión tomada por 
la FSM sino que ésta transmi
tió las directrices federales . 

En cualquier caso, Romero 
transmitió su apoyo a la direc
ción actual y garantizó que no 
habrá peticiones de dimisión a 
ésta por parte del sector del 
alcalde ya que él mismo ha 
pedido al grupo de concejales 
lo mismo que a la dirección 
local del PSOE, que se pongan 
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a trabajar todos juntos para 
conseguir la victoria electoral 
en mayo de 2003. Por tanto 

Romero transmitió a unos y a 
otros que no quieren conflicto 
en estos momento.s. 

Impuestos sobre Bienes Inmuebles llBll 
El área de Economía del ayuntamíento de Alcalá permanece
rá abierta todos días por la tarde, de 17 a 19 horas para aten
der las reclamacione~ y las dudas que puedan surgir en el 
periodo de pago del Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI), 
desde el 15 de mayo hasta el 22 de julio del presente año. 

También se ha puesto a disposición de los contribuyentes 
el número de teléfono 900 504 108 (llamada gratuita) 

para resolver todas las dudas y anomalías 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

de los recibos del IBI. 
Llámanos 

Invertir en tu ciudad 
es tu derecho 

Es tu patrimonio 

Esllt lilll'l lnlíiilz 1 
11 J11i' am1111n 
el arlll ia111ra1 

lllllleril 

JesíSllmerll 
Luis li1111 Ellalll, 

11111'11 e11111•nses 
1n11ana1 

culo del arte del rejoneo con 
reses de la ganadería de Jesús 
Tabernero Hernández para los 
caballeros Joao Moura, Fer
mín Bohórquez, Luis Domecq 
y Sergio Galán. El espectáculo 
se celebrará el miércoles 28 de 
la tarde. 

Todos los festejos comenza
rán a las siete de la tarde con 
precios de las entradas entre 
los 12 y los 95 euros y con 
abonos para todos los festejos 
entre los 49 y los 286 euros. 

El ayuntamiento concede a 
la empresa taurina una sub
vención anual según el pliego 
de condiciones de la plaza de 
toros de casi 96.000 euros, es 
decir, casi 16 millones de 
pesetas. Este año no habrá 
subvención extra por la con
tratación de toreros complu
tenses. 

B1ra1r1m1 
h lo realizará el comtté 
dllSIUés de cansunar 

a lanuel Peinado 
Pero al mismo tiempo el 

secretario de organización de 
la FSM garantizó a la ejecutiva 
local de la Agrupación que 
será ésta junto con el candida
to, Manuel Peinado, quienes 
confeccionen la lista electoral 
que presentará el PSOE en 
Alcalá. Desde ese punto de 
vista la candidatura no será 
una responsabilidad exclusiva 
del candidato sino que será 
más bien al contrario. El comi
té escuchará las peticiones 
que haga Manuel Peinado y 
hará la candidatura después 
de consultar con el candidato. 
Esto no será antes del mes de 
febrero de 2003. 

Y otro tanto ocurrirá con el 
programa electoral con el que 
se presente el PSOE en el mes 
de mayo del próximo año. El 
programa lo realizará el comi
té después de consultar al 
candidato, Manuel Peinado, y 
al actual grupo de concejales 
socialistas. 
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Al más puro estilo eurovisivo 
en el que no faltaron los más conocidos spots publicitarios 

La Escuela Infantil lEO-lEO 
echó el cierre al curso 2001-2002 
Un año más la Escuela Infantil LEO-LEO ponía el punto y final al curso con un gran festival en el que padres, educadores y alumnos, disfrutaron activamente con las actuaciones preparadas con gran esmero e ilusión. Actuaciones que en esta edición tuvieron como telón de fondo el festival de Eurovisión. 

Bajo el nombre de Leoleo
visión, el Teatro Antonio 
Gala de Meco acogía un año 
más el festival de final de 
curso de la Escuela Infantil 
LEO-LEO el pasado domin
go 23 de junio. 

Un día de fiesta que en 
esta ocasión estuvo presen
tado por los niños y que 
tuvo como telón de fondo el 
festival de Eurovisión, en el 
que los grupos que salieron 
a escena acompañados de 
sus educadoras, hicieron 
un repaso por la historia de 
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este festival que tan en alza 
ha estado en su última edi
ción con la participación de 
la ganadora del programa 
Operación Triunfo, Rosa. 

Pero como en todo festival 
televisado, no podía faltar 
sus cortes publicitarios, y 
así los alumnos de LEO
LEO interpretaron anun
cios tan conocidos como el 
del 75 aniversario de Iberia 
con la actuación de Marylin 
Monroe, o el de la conocida 
marca automovilística Audi 
con el mítico Elvis Presley. 

El momento 
de la despedida 
Terminada la actuación 

de los diferentes grupos y 
alumnos de la Escuela con 
un popurrí de canciones 
eurovisivas, llegaba uno de 
los momentos más emoti
vos de la jornada, la gra
duación de aquellos alum
nos que en el próximo cur
so darán su gran salto al 
colegio y tendrán que aban
donar la Escuela en la que 
han comenzado su desarro-

llo. Uno a uno los presenta
dores del evento fueron 
nombrando a los gradua
dos, que ataviados a la per
fección con sus togas y bi
rretes recogieron sus diplo
mas acreditativos. 

De esta manera la fiesta 
llegaba a su punto culmi
nante con la interpretación 
de la canción, y no podía 
ser de otra manera, 'Euro
pe's living a celebration', 
canción con la que Rosa re
presentó a España en la úl
tima edición de Eurovisión. 

La Escuela Infantil LEO
LEO, que se encuentra si
tuada en la calle Giner de 
los Ríos, 12 de Alcalá de 
Henares, es un centro espe
cializado dirigido a alumnos 
de edades comprendidas 
entre los O y los 3 años. Un 
centro autorizado por el Mi
nisterio de Educación Cul
tura y Deporte que cuenta 
con una amplia experiencia 
en el sector y que se respal
da de un gran equipo per
sonal y unas amplias y mo
dernas instalaciones. 
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AGENDA - Espectáculos - Guía del Delo 

Clásicos en Alcalá 2002 lHasta el 30 de Juniol 

- Viernes, 28 - 22'00 h. (Hospital 
Antezana): ' 'De amores . •. y bata
llas" . Collegium Vocale de Madrid. 

- Viernes 28, Sábado 29 y Do
mingo 30 : 20' 00 h. (Corral de Co
medias: "Naque o de piojos y ac
tores" . Mixtura joco-seria de ga
rrufos varios sacada de diversos au
tores (pero mayormente de Agustín 
de Rojas) nuevamente compuesta y 
aderezada por José Sanchis Siniste
rra. (Azar Teatro). 

- Sábado 29 - 20'00 h., y Domin
go 30 - 13'00 h . (Hospital de Ante
zana): "¿Qué hace Cervantés 
aquí?", de Javier Losán. (Cenáluco 
Teatral). 

- Sábado 29 y Domingo 30 -
21 '00 h. (Teatro Salón Cervantes): 
" La Dama Boba", de Lope de 
Vega. Dirección: Helena Pimenta. 
(Cía Nacional de Teatro Clásico). 

- Sábado 29 - 22 ' 30 h. (Palacio 
Arzobispal): " Lahistoria del sol
dado" de lgor Stravinsky y Ramuz. 
Dirección de escena: José Luis 
García Sánchez. Dirección musi
cal: Paquito D'Rivera. 

Cine: 
Otras miradas 
sobre Shakespeare. 
(Museo Arqueológico). 

- Viernes 28 - 22'30 h.: El rey 
está vivo (The king is alive). Dina
marca, Suecia, USA, 2000. Direc
ción: Kristian Levring. 

Actividades de calle: 
- Viernes 28 y Sábado 29 - 22'00 

h. (Ruinas de Santa María): ' 'Odio
sos dioses" . Dirección: Hernán 
Gené. (Extra-Vagante Teatro). 

- Domingo 30 - 22'00 h. (Plaza 
de Cervantes): "Arte". Dirección: 
Mercedes Herrero y Arantxa Moro. 
(Tributeatro Alkimia 130). 

Precio de las localidades: 

Teatro Salón Cervantes (Ca
lle Cervantes, 7). Patio de Buta
cas, 11'26; Anfiteatro, 10' 01; Si
llas de palco, 8' 76. Entradas nu
meradas. 

Corral de Comedias (Plaza de 
Cervantes, 9). Patio de Butacas y 
Palco Central, 11 ' 26; Palco pri
mer piso, 10' 01; Platea y Palcos 
2º piso, 8'76. Entradas numera
das. 

Palacio Arzobispal (Plaza de 
Palacio, s/n): Patio de Butacas, 
15'02; Anfiteatro, 12' 02. Entra-

das numeradas. 
Museo Arqueológico Regio

nal (PI. Bernardas, s/n): Espectá
culos, 8'76; Cine, l '80. Entradas 
sin numerar /aforo ilimitado. 

Hospital de Antezana (Mayor, 
46): Precio único: l '80. Entradas 
sin numerar. Aforo limitado. 

Venta durante el festival: Del 
21al30 de junio. De 11a14 y de 
17'00 a 22'30 horas. (Venta ex
clusiva para los espectáculos de 
ese día, en el horario de tarde. 

111 Certamen Internacional de Pintura Rápida al aire libre 

• Podrán concurrir cuantos artistas 
españoles y extranjeros lo deseen, 
mayores de edad, con total libertad 
de técnica y estilo, pudiendo presen
tar dos obras. 

• Las obras serán realizadas sobre 
bastidor o soporte rígido, no existien
do dimensiones mínimas ni máxi
mas. El tema "Alcalá, Patrimonio de 
la Humanidad", siendo escenario la 
ciudad de Alcalá de Henares. 

• Los artistas se podrán inscribir a 
partir de junio de 2002 en el Ateneo 
Cultural 1º de Mayo de CC.00. 
Avda. Complutense nº 19 de Alcalá 
de Henares (teléfono 91 280 06 55). 
Así como el día del Certamen de 
9'00 a 12'00 horas, donde se hará 
constar nombre y apellidos del parti
cipante, edad, dirección, teléfono y 
nacional. 

• El sellado de los lienzos o sopor
tes se efectuará el día del certamen de 

Donación de sanare 
El Banco de Sangre del 

Hospital Príncipe de Astu
rias informa que el próxi
mo miércoles día 3 de julio 
tendrá lugar una jornada 
de donación de sangre en 
el ambulatorio Virgen del 
Val (Avda. de Castilla, 
s/n), de Alcalá de Hena
res, de 16 a 20 horas. 

Asimismo, informa que 
cualquier interesado en 
donar sangre puede acu
dir de lunes a sábado y de 
9 a 21 horas al Hospital 
Universitario Príncipe de 
Asturias. 
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9'00 a 12'00 h. en el local de CC.00. 
de Alcalá de Henares. 

• La ejecución de las obras deberá 
efectuarse en el transcurso de la jor
nada, debiendo estar finalizadas para 
su exposición pública antes de las 
19'00 horas en la Plaza de los Irlan
deses, lugar donde se efectuará la vo
tación popular y la entrega de pre
mios. 

• Las obras seleccionadas entrarán 
a formar parte de una exposición 
dentro de la programación del Ateneo 
Cultural 1 ºde Mayo de Alcalá de He
nares. 

• El jurado del certamen estará for
mado por miembros del mundo cul
tural y artístico de reconocido presti-

gio, siendo inapelable su decisión. 
•Las obras premiadas con dotación 

económica pasarán a formar parte de 
la Colección de Arte del Ateneo Cul
tural 1 º de Mayo y del Colectivo de 
Acción Artística "Artesy". 

• Se establecen los siguientes pre-
mios, no pudiendo ser acumulables: 

1"' Premio: 1.500 € y trofeo. 
2º Premio: 1.200 € y trofeo. 
3"' Premio: 900 € y trofeo. 
Premio de Acuarela: 300 € y trofeo. 
Premio de Dibujo: 300 € y trofeo. 
Premio votaci 'ón Popular: Trofeo. 
Premio Artista Local: Trofeo. 
Premio Especial: 900 € y Trofeo. 

A todos los artistas participantes 
se les obsequiará con un recuerdo y 
diploma acreditativo. 

• La participación a dicho Certa
men supone la aceptación de las ba
ses. 

Campamento de Verano 

La Concejalía de Juventud del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
presenta su oferta de campamentos 
para este verano. Dos campamentos 
multiactivos para la primera y s~gun-

- Campapiento Aula Joven (Pie
dralaves - A vila). 

Del 15 al 29 de julio. Edades: 6 a 
15 años. Precio: 210 €. 

da quincena de julio en León y A vila, Se trata de una instalación en Pie-
respectivamente. dralaves, en el Valle del Tiétar, con 

- Campamento de Peña Corada nueve cabañas de piedra vista con li-
(Cistiema - León). teras y un albuergue, salón comedor, 

Del 1al15 de julio. Edades: 8 a 16 pistas deportivas y piscina. Además 
años. Precio: 210 € . de actividades deportivas de multia-

Este campamento ofrece aloja- ventura, senderismo, tiro con arco, 
miento en tiendas de campaña, come- mountain bike, talleres y animación, 
dor cubierto, dos campos de fútbol, los participantes tendrán una clase 
ocho pistas de baloncesto, escalada, diaria de inglés de una hora de lunes 
tiro con arco, piragüismo, talleres,... a viernes. 

Las inscripciones se pueden realizar en la 
Casa de la Juventud de 18'00 a 20'00 horas. 

EXPOSICIONES 

- CASA DE LA ENTREVISTA. 
Hasta el 28 de Julio: Mercedes Tira
do ''Trozos de vida. Esperanzas Ro
tas" (Pintura). Horario: Mañanas de 
12'00 a 14'00 h. Tardes: de 18'00 a 
21 '00 h. (Lunes cerrado). Entrada li
bre. 

- CAPILLA DEL OIDOR. Hasta 
el 21 de Julio: Consuelo M. Gonzá
lez (Pinturas). Horario: Mañanas de 
12'00 a 14'00 h. Tardes: de 18'00 a 
21'00 h. (Lunes cerrado). Entrada li
bre. 

- SALA DE ARTE 1-2-9-3. Has
ta el 9 de Julio: ''Bajo la Cruz del 
Sur", muestra de la artista argentina 
Ana Godel. Horario: De martes a 
viernes, de 11 '00 a 14'00 h. y de 
16'00 a 19'00 h. Sábados, domingos 
y festivos: 11 ' 30 a 14'30 h. 

TEATRO 

- TEATRO LA GALERA. Vier
nes, 28 y Sábado, 29 - 20'00 h.: 
"Todos los caminos llevan ... al enga
ño". Muestra de los Alumnos del 
Curso Pre-universitario del Aula de 
Teatro de la UA. Adaptación de la 
obra "Mascarada Canalla" de Alfon
so Zurro. Dirección: Carmen Jabone
ro, Intérpretes: Elena Pérez Villa, Da
vid Galo, Carmen Barbudo, Irene Le
gido, María Pardo, Irene Valle, Irene 
de la Casa. 

Mujeres engañadas, maridos ase
sinados, damas andantes, bandoleros 
del tres al cuarto, ciegos maltrata
dos, . . . todos ellos son los protago
nistas de este espectáculo que en cla
ve de humor nos cuentan diferentes 
historias sucedidas en un camino 
cualquiera de una sierra perdida. 

la cultura ua por barrios 

Teatro: - ' 'Pamplinas y Cía" . 
Por Teatro del Carchivache. Martes, 
2 de julio a las 22'30 h. (Parque de 
Santander. Distritos V y VI. 

Cine: - "Sólo mía" . Director: Ja
vier Balaguer. Lunes 1 de julio a las 
22' 30 h. (Parque de Santander. Dis
tritos V y VI). Miércoles 3 de julio a 
las 22'30 h. (Colegio Público Fran
cisco de Quevedo. Distritos II y II). 

Las entidades y asociaciones 
que deseen que sus actos sal
gan publicados en esta página, 
deberán enviar un fax al: 91 883 
45 08. o bien un correo electró
nico a: puertam@arrakis.es 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días . Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

C.L.H. 

PUERTA de Madrid 



---- CARTElERA- CINES ----
Programación del 28 de junio al 4 de julio de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"Spidennan". (Todos los 
públicos). Todos los días: 
17'10, 18'30, 19'40, 21'00 y 
22' 10. Viernes y Sábado, tam
bién: 23'30 y 00'40. (120') (2 
salas). 

"Resident Evil". (13 años). 
Todos días: 17'20, 20'00 y 
22'20. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (105'). 

"Supermaderos". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20' l O y 
22'30. Viernes y Sábado, tam
bién: 00'40. (100'). 

"Star Wars. Episodio 2". 
ffodos los públicos). Todos los 
días: 19'00 y 21'40. (140'). 
Ciencia-ficción. 

"Vivancos 3" (7 años). To
dos los días: 17'10. Viernes y 
Sábado, también: 00'40. (99'). 

"El cuarto ángel". (18 
años). Todos los días: 17'40, 
20'10 y 22'30. Viernes y Sába
do, también: 00'40. (95'). 

~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 

9188317 16 
Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Star Wars: Episodio 
II". (Todos públicos). Todos los 
días: 17'00. "Infiel". Todos los 
días: 19'45 y 22'15. 

Sala 2: "Spider-man". Labo
rables: 17'15, 19'45 y 22'30. 

Sala 3: "Cuando éramos sol
dados". Laborables: 17'00, 
19'30 y 22'15. Sábado y Do
mingo: 16'50, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Spider-man". Labo
rables: 18'30 y 21'30. Sábado y 
Domingo: 16'30, 19'00 y 21'30. 

Sala 5: "Resident Evil". To
dos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
91883 44 94 

Sala 1: "Cuando todo esté 
en orden". Todos los días: 
18'00, 20'15 y 22'30. 

Sala 2: "Según Matthieu 
(Versión Original)". Todos los 
días: 18'00, 20'15 y 22'30. 

Sala 3: "Sin retomo". Todos 
los días: 18'00. "Nueve rei
nas". Todos los días: 20'15 y 
22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 8110 

"Érase una vez". ffolerada). 
Todos los días: 18'10. Sábados 
y Domingos, también: 16'20. 

"La última fortaleza". (13 
años). Todos los días: 19'15 y 
22'00. Sábados y Domingos, 
también: 16'10. Viernes y Sába
do: 00'50. 

"Resident Evil". (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'10, 20'20 y 22'30. Sábados y 
Domingos, también: 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'40. 

"Vivancos 3". (7 años). To
dos los días: 20'00 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 00'05. 

"Supermaderos". (18 años). 
Todos los días: 18'00, 20'10 y 
22'20 . Sábados y Domingos, 
también: 16'00. Viernes y Sába
do: 00'30. 

"Pudding mágico". (pendien
te calificación). Todos los días: 
18'00. Sábados y Domingos, 
también: 16'15. 

"El cuarto ángel". (18 años). 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'05. Sáb. y Domingo, también: 
16'00. Viernes y Sábado: 00'10. 

"Spiderman". (Tolerada). To
dos los días: 17'30, 18'05, 18'20, 
20'00, 20'25, 20'45, 22'30, 22'45 
y 23'10. Sáb. y Dimingo, tam
bién: 15'45 y 16'00. Viernes y 
Sábado: 01'00 y 01'05. 

"Nido de avispas". (18 años). 
Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'45. Sábados y Domingos, 
también: 16'00. Viernes y Sába
do: 01'00. 

"Sesión 9". (18 años). Todos 
los días: 20'05 y 22'15. Viernes 
y Sábado: 00'30. 

"40 dias y 40 noches". (13 
años). Todos los días: 18'00, 
20'10 y 22'20. Sábados y Do
mingos, también: 16'00. Vier
nes y Sábado: 00'30. 

"Cuando éramos soldados". 
(pendíente calificación). Todos 
los días: 17'15, 19'55 y 22'35. 
Viernes y Sábado: 01'15. 

"The Believer". (18 años). 
Todos los días: 18'15, 20'20 y 
22'25. Sábado y Domingo, tam
bién: 16'15. Viernes y Sábado: 
00'40. 

"Infiel". (18 años). Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. Vier
nes y Sábado: O l '00. 

"Blade II". (18 años). Todos 
los días: 18'00 y 20'20. Sábados 
y Domingos, también: 15'45. 

"La casa de mi vida". (13 
años). Todos los días: 22'40. 
Viernes y Sábado: O l '05. 

"El rey de la granja". (Tole
rada). Todos los días: 18'00, 
20'00 y 22'00. Sábado y Domin
go, también: 16'00. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Episodio Il. El ataque de los 
clones". (13 años). Todos los 
días: 18'45 y 21'45. Sábado y 
Domingo, también: 16'00. Vier
nes y sábado: 00'35. 

la Asociación de Muieres del Distrito 
IV CODCIUVÓ su curso 2001/2002 

Con este motivo, queremos 
compartir con los lectores de 
PUERTA DE MADRID nues
tros viajes y excursiones reali
zadas. Visitamos Sigüenza, 
Ciudad del Doncel, la bonita 
ciudad de León, de la cual des
tacamos la Catedral y sus fa
mosas vidrieras del siglo XIII y 
el Hostal San Marcos, un lega
do plateresco iniciado por la 
Orden de Santiago. También 
pasamos por Astorga, visita
mos las esculturas y edificios 
creados por Gaudí. En un 
pueblo cercano, Castrillo de 
los Polvazares, degustamos el 
cocido maragato. 

Qué vamos a decir de la mo
numental ciudad de Ávila, 
cuna de Santa Teresa de Je-

sús. Degustamos platos típi
cos como las patatas revolco
nas y la estupenda carne de 
allí. 

Para concluir con nuestro 
curso, terminamos con un fin 
de fiesta donde pudimos dis
frutar con nuestros talleres de 
teatro, sevillanas, bailes de sa
lón y de pintura. También tu
vimos cena y baile como colo
fón final. 

Nos hubiera gustado com
partir más viajes y actividades 
con los lectores de PUERTA 
DE MADRID, pero tendrá que 
ser en otra ocasión. 

Un saludo a todos y feliz ve
rano. 

Mª Jesús CARRASCO 
Presidenta 

LaliJPMdtlv• 
Jueves, 20 de Junio: 7 - 8 - 31 - 37 - 42 - 45 

C-36 R-7 
Sábado, 22 de Junio: 7 - 12 - 24 - 35 - 42 - 46 

C-28 R-2 

Domingo, 23 de Junio: 1 - 6 - 15 - 24 - 41 - 46 
C-2 R-1 

Bono(•] Loto 
Lunes, 24 de Junio: 

Martes, 25 de Junio: 

Miércoles, 26 de Junio: 

6 - 16 - 21 - 33 - 40 - 42 
C-25 R-5 

1 - 14 - 23 - 29 - 30 - 33 
C-43 R-5 

18 - 31 - 33 - 39 - 46 - 49 
C-42 R-3 

29 de junio de 2002 



Elefante indicus 1.2 3p 
por 7.780 €. 
Plan Prever gasolina incluido. 

Pues ahora por lo mismo. puedes tmcr lo que 
necesitas: 
Un Renault Clio AUthentique 1.2 3p~ 
con 4 Airbags y ABS. 

Lo que necesitas. 

todo51as codla que pudan acogmr al Plan Pttvor Gasolina, IVA. transportr, iMpuato dr INlri<ulaci6n y prolllOCi6n 

Conamonario llENAIJIJ' 

AUTO CARPE 
Paseo de los Curas, 19-21. Tel.: 918 824 200. 

Polígono Azque, parcela 11. Tel.: 918 892 389. 
Ctro. Comercial El Vall, e/ Zarago7.a, s/n. Tel.: 918 881 999. 

Paseo de la Estación, 2. Tel.: 918 881 915 

Al.CALA DE HENARES 
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